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ral No se facilita al PP una carta deJ presidente de la Diputación, alegando que es personal
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El alcalde obstruye la labor de la 
oposición negando información ofícial
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El alcalde de Albacete, José 
Jerez, se ha negado a entregar 
al Grupo Popular una copia 
de lascaría dirigida por el pre
sidente de la Diputación al 
Ayuntamiento, recogiendo el 
compromiso de la institución 
de hacer frente a lo.s 12.500.000 
de pesetas para la recepción 
de las televisiones privadas. El 
argumento esgrimido al por
tavoz popular es que se trata 
de una carta personal entre 
los responsables de ambas 
instituciones.

A este respecto, el portavoz 
del PP, Gozátez Moraga, ase
guró que “no se puede utilizar 
el dinero público en base a 
compromisos verbales y per
sonales entre los representan
tes políticos del Ayuntamiento 
y la Diputación. Actuar así es 
algo muy grave”.

(Pág. 5)

Los vecinos de
¡B Feria
Quieren 
conservar el 
molino

(Pág. 5)
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Ultimamente el Ayuntamiento se ha convertido en un bunker informativo.
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CARLOS ZULOAGA *

N
o sabemos la 
explicación que 
se sacará de la 

chistera el alcalde José 
Jerez para justificar lo 
injustificable; negar un 
documento oficial a un 
legítimo representante 
del pueblo (tan sólo le 
permitían leer la carta). 
¡Qué esfuerzo democrá
tico!
Y es que, en estos 
momentos, en el Ayun
tamiento muy pocos tie
nen acceso a la infor
mación.

1

Firma del protocolo financiero.

Mil millones en 
créditos blandos 
del B. de Madrid 
para los afiliados 
de ASAJA

Los cefea de 5.000 agricul
tores albaceteños que están afi
liados a ASAJA podrán acceder 
a una línea de préstamos y cré
ditos preferenciales, con un 
importe global de 1.000 millo
nes, en virtud de un convenio 
de colaboración financiera sus
crito ayer entre la organización 
agraria y el Banco de Madrid, 
entidad comprometida con el 
proceso de reconversión rural.

(Pág. 7)

IU da los nombres de los aforados ..^ -^ - ■ .,.,j

Izquierda Unida acusa a Alfonso Guerra 
de malversación de fondos y prevaricación

El abogado que representa a 
la coalición Izquierda Unida en 
el sumario Juan Guerra anunció 
ayer por la tarde la presentación 
de un escrito en el juzgado en 
el que acusa al ex vicepresi
dente Alfonso Guerra y dos 
personas aforadas (Leocadio 
Marín y Tomás Azorín, ex dele
gados del Gobierno en Anda
lucía, todos ellos diputados) de 
malversación de fondos y pre
varicación por el uso del des
pacho de la Delegación del 
Gobierno.

(Págs. 19 a 21)

Según el abogado de 
IU, Alfonso Guerra, 
Tomás Azorín y 
Leocadio Marín son 
las personas aforadas

Alfonso Guerra, ex vicepresidente del Gobierno, ha sido acusado por IU de malversación y prevaricación.

Y además
JV solicita 
información sobre el 
proyecto de la 
construcción de una 
cantera en Nerpio

(Pág. 14)

El alcalde y la 
Protectora de 
Animales se reunirán 
para eliminar sus 
diferencias

(Pág. 11)

Se anuncian huelgas 
sectoriales durante la 
segunda quincena de 
abril para relanzar 
los convenios

(Pág. 8)

El indulto del 
médico condenado 
por aborto, Sáenz de 
Santamaría, divide a 
los fiscales

(Pág. 22)

Cientos de miles de 
kurdos huyen de la 
represión de las 
tropas de Sadam 
Husein

(Pág. 27)
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El momento de la oposición
a pasado una semana y 
nadie, absolutamente 
nadie, ha realizado una 

valoración del escándalo protago
nizado por la Junta de Comuni
dades que preside el socialista Bono 
al publicar con fondos públicos una 
revista con claros tintes electora
listas. En la misma se utilizaba la 
imagen del Rey de España y del 
Papa Juan Pablo II, entre otras per
sonalidades, para explicar los logros 
de nuestro presidente. Un descaro 
electoralista sólo comparable con 
el vídeo electoral del PSOE en 1989 
y que demostró los métodos “de
mocráticos” con los que se mueve 
el Partido Socialista para conseguir 
sus fines electorales. Uña vez más, 
la oposición ha demostrado su “ca
tegoría” política y no ha querido 
(al menos hasta la fecha) pronun
ciarse sobre los sucedido. Algo 
lamentable pero lógico ya que los 
triunfos del PSOE han llegado en 
la inmensa mayoría de las ocasiones 
por la mediocridad de los repre
sentantes del PP, CDS e IU. Ahora 
tienen en estas elecciones la opor
tunidad de convencer a un elec
torado que cansado del fraude 
socialista no tiene de momento muy 
claro a qué opción acogerse.

ero para ello tendrán que 
ser claros y valientes. Desde 
la llegada del PSOE al poder 

sólo los medios de comunicación 
(menos los afines al Gobierno 
socialista) han comprendido el 
papel que una oposición debe jugar 
en un país democrático. El mismo 
papel que protagonizaron en la 
transición y durante el Gobierno 
de la UCD. Un papel que ha cos
tado'amenazas, querellas, insultos, 
pero qué al menos ha servido para 
que los pilares de nuestra joven 
democracia se fortalecieran y salie
ran intactos de la corrupción y la 
prepotencia. Sólo de esa forma se 
logró colocar a cada cual en su 
sitio y el pueblo español, esa parte 
privilegiada del pueblo que pudo 
optar por una información libré e 
independiente, empezó a conocer 
la verdadera realidad del país. El 
PSOE que se benefició de esa inde-

Queda todavía mucho camino para el comienzo de la cam
paña electoral y el PSOE ya ha demostrado lo que está 
dispuesto a realizar para conseguir mantenerse o mejorar 
en las urnas. La muestra no puede ser más clara y el 
que no se haya enterado ya puede hacer las maletas

pendencia informativa cuando se 
bañaba en la pana de la oposición 
optó por un control dictatorial de 
los medios -de comunicación públi
cos (los de mayor audiencia por 
razones obvias que no profesiona
les) cuando llegó al poder, y comen
zaron los escándalos.

ahora es el momento de 
que la oposición dé la cara. 
La publicación de la revista 

“Castilla-La Mancha en alza”, con 
la ingenua colaboración de los dipu
tados del PP y CDS, Francisco 
Cañizares y Deogracias Carrión res
pectivamente, debe ser punto de 
referencia para estos partidos. Y 
teniendo en cuenta que el CDS se 
encuentra en “liquidación por 
derribo”, le corresponde al PP e

Izquierda Unida el papel de opo
sición democrática. La falta de ética 
demostrada por el presidente Bono 
al permitir esta publicación puede 
ser el principio de unos abusos en 
cadena que deben ser conocidos 
por todos los ciudadanos. Queda 
todavía mucho camino para el 
comienzo de la campaña electoral 
y el PSOE ya ha demostrado lo 
que está dispuesto a realizar para 
conseguir mantenerse o mejorar en 
las urnas. La muestra no puede ser 
más clara y el' que no se haya ente
rado ya puede hacer las maletas. 
Porque si la oposición no espabila 
tendremos “Castilla-La Mancha en 
alza” para largo aunque para ello 
los socialistas sean capaces de uti
lizar la imagen del Rey y del Pap^-
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La pequeña Suiza

N
O es reciente, no. Hace 
tres o cuatro años que 
a alguna de esas ruti

lantes y preclaras mentes que 
abundan en las incontables 
delegaciones y departamentos 
de las consejerías de nuestra 
Junta de Comunidades, se le 
ocurrió la feliz idea de lanzar 
una campaña de Turismo diri
gida a promocionar la Sierra 
del Segura, bajo un lema cuya 
cursilería raya lo demencial; 
“La Pequeña Suiza”.

La Sierra del Segura no se 
parece en nada a Suiza. Ni 
para bien, ni para mal. Sin 
embargo, no tiene nada que 
envidiarle. Es un paisaje de 
belleza incomparable en el que 
todavía abundan algunos de los 
imposibles de hoy en día: aire 
y agua de verdad y por 
doquier, gente sencilla y hos
pitalaria, grandes bosques de 
pinos, jóvenes montañas intac
tas, lagunas y fuentes, águilas, 

j ardillas.
ignoro lo que. pretendía el 

genial bautista dé la “Pequeña 
Suiza”, aunque, la verdad, tam- 

¡poco hay que buscar tres pies 
gato: horteradas y medio- 

jCridades de esta índole son tan 
habituales en la política de los 

“Citados organismos, que uno 
cga a perder la capacidad de 

sorprenderse ante nada.
es 

las
, Lo que, sin embargo, 
*hiposible ignorar son 
esastrosas consecuencias que 

‘^,5?^^’^ clerivando de dicha 
Po itica. Hordas vandálicas de 
«tas, especialmente alican- 

hos, invaden cada vez con 
j^^^^^ocia hasta los más 

¿econditos rincones de la 
'^**' ^® comen la tortilla, 

cp ”5'^. ^^ tienda de campaña, 
pescando cual- 

pececillo, por ínfimo que 
^^'^^^'^ árboles para leña, 

‘"mundicias por don- 
el H ^ ia'^un el coche en 

’'^8’'esar a US 
ele sí pai- 

¿tesTa^ ^R^^^" “"^ imagen 
lat'K Í Rasuras, plásticos, 
antes J®

iu Visita sería una

EUSEBIO PEREZ-PASTOR ESCOBEDO

Viajar en estas 
ocasiones por los 
parejes serranos 
supone asistir al triste 
espectáculo de la 
irreversible y 
vertiginosa 
degradación de uno 
de nuestros más 
valiosos patrimonios 
naturales. Lejos de 
mostrar preocupación, 
la administración 
sigue lanzando 
consignas y eslóganes 

mullida alfombra verde. Tam
bién los plásticos y cáscaras de 
huevo chapotean junto a las 
manchas de grasa y espuma
rajos nauseabundos que flotan 
en el arroyuelo que, ignorante 
de su turbio futuro, brota cris
talino unos cientos de metros 
más arriba.

Viajar en estas ocasiones por 
los parejes serranos supone, 
pues, asistir al triste espectá
culo de la irreversible y ver
tiginosa degradación de uno de 
nuestros más valiosos patrimo
nios naturales. Lejos de mos
trar preocupación o intentar 
contralar este fenómeno, la 
citada administración sigue 
lanzando alegremente consig
nas y eslóganes a troche y 
moche, invitando a que las 
invasiones temporales sean 
mas frecuentes.

Por si faltaba poco, se están 
efectuando obras de ensanche 
en las vías de acceso a la 
Sierra, que facilitarán el des
propósito, convirtiendo lo que 
hasta ahora eran unas carre- 
teuas suficientes y bien pavi
mentadas en accesos excesivos, 
carísimos y desproporcionados 

(“Un kilómetro de carretera 
“me cuesta” treinta millones 
de pesetas”, comentó en cierta 
ocasión el Jefe del Ejecutivo 
castellano-manchego).

Parece ser que uno de los 
argumentos que se aducen 
para justificar las bondades de 
la invasión, es el beneficio tan 
grande que para la economía 
serrana supone la entrada de 
“divisas”. Falso; los bárbaros 
visitantes no se dejan ni un 
duro en la incipiente industria 
hostelera de la zona; traen 
hechos de casa los bocatas y 
se alojan en sus tiendas de 
campaña.

Sirva vomo botón final de 
muestra, el hecho inconcebible 
de que para hallar una triste 
papelera sea preciso desplazar
se kilómetros para, al fin, 
encontraría rebosante de basu
ra porque no existe un servicio 
de recogida regularizada.

Digo todo esto porque 
alguien tiene que decirlo, por
que la oleada de visitantes de 
esta Semana Santa ha sido 
especialmente masiva, perni
ciosa y virulenta,'y, sobre todo, 
porque me consta que los 
supuestos responsables políti
cos y administrativos, arrella
nados como están en sus sillo
nes lejanos, no son conscientes 
del problema y, por tanto, no 
tienen siquiera intención de 
controlar o detener esta triste 
situación, si no todo lo con
trario.

Esta actitud de nuestro 
gobierno autonómico, al pare
cer, va a desembocar en un 
contencioso planteado a nivel 
europeo en el que se va a 
denunciar esta lamentable 
situación.

Y hablando de Europa... 
escribo esto desde Suiza, la de 
verdad, que, como antes dije, 
no se parece en nada a la mal
herida “Pequeña Suiza” del 
Segura. En nada, os lo aseguro; 
ésta Suiza no sufre la amenaza 
de una destrucción inmine.nte, 
puede dormir tranquila.

■■ Hoy, en estos momentos -___l:

A vueltas con la 
noria de la Feria

LUIS PARREÑO

Y
 vueltas a la noria. O 

al molino. O a lo 
que sea. El asunto 

es que no hay acuerdo defi
nitivo sobre'el monumento 
de la valle de la Feria. Son 
muchos los vecinos que se 
muestran disconformes con 
su demolición, y no es que 
elogien sus condiciones más 
o menos artísticas; es que 
se han familiarizado con su 
imagen, con sus defectos y 
hasta con sus virtudes —que 
puede que las tenga— y les 
resulta traumática su des
trucción.

Les parece que una “is
leta” será algo poco repre
sentativo, en un enclave tan 
importante, y, por otra parte,' 
hay una postura generalizada 
de que la citada noria 
requiere unas obras de ade
centamiento o quizá de 
reforma y, fundamentalmen
te, de limpieza. El tema que
dó sobre la mesa en la reu
nión que se celebró en la 
noche del martes. Y se con
vocó otra, para dentro de 
quince días, para considerar 
de nuevo un asunto sobre 
el que hay división de opi
niones, como en los toros, 
y algunas posturas de carác
ter irreducible, hasta el pun
to de exhibirse pancartas 
dentro del más puro estilo 
reivindicativo. Parece un 
tema trivial, pero tiene sus 
connotaciones sociales...

¿Qué es lo procedente? 
Obrar con sentido común, 
creemos.

Los técnicos municipales, 
los responsables de la Comi
sión de Urbanismo, son los 
obligados a "convencer” a 
los disconformes sobre la 
conveniencia de la demoli
ción, sobre las ventajas de 
dar una nueva imagen a este 
cruce de calles, frente al 
Paseo de la Feria. Y en estas 
conversaciones es necesaria 
la presencia del alcalde de 
la ciudad, con su voto de 
calidad, porque hay que 
encontrar la “salida” a lo que 
está convirtiéndose en un 
laberinto.

Hay quien opina que es 
uno de los monumentos más 
horribles que pueden ador
nar una ciudad; otros, en el 
terreno de las comparacio-

La noria es el fondo de muchas fotografías familiares.

Indudablemente 
existen otros 
problemas 
urbanísticos más 
importantes en la 
'ciudad 

nes, preguntan qué quieren 
decir o qué representan el 
monumento del “campus” 
universitario o algunos del 
Parque Lineal, o el escasa
mente relevante del labrador 
del comienzo de la Avenida 
de la Estación...

Y es que hay opiniones 
para todos los gustos, muy 
difíciles de cambiar, si no se 
razonan las cosas, porque 
este es el punto donde se 
encuentra el tema. Al cri
terio popular hay que plan
tearle los problemas con sen
cillas premisas para que la 
conclusión caiga por su peso. 
De otra forma no se podrán 
evitar los disgustos.

Uno no siente especial 
predilección por este monu
mento y considera que es 
susceptible de mejora, y, 
sobre todo, de un más cui
dadoso mantenimiento, pero 
también ha comprobado que 
hay mucha gente que le tiene 
simpatía, así como está, y 
que 5on muchas las cámaras 
fotográficas que lo han “in
mortalizado”. Y que es pun
to de referencia, como en 
otras épocas lo fue el “pin
cho” de la Feria.

Sucede, también, que hay 
otros problemas urbanísticos 
más importantes, como, por 
templo, en la zona Carretas, 
donde hay muchos albace
tenses que están nerviosos, 
por no decir crispados, que 
esperan soluciones...

Parece ser que a la próxi
ma será la vencida. Como 
en el fondo, hay buena 
voluntad en la barriada, esta
mos seguros que se llegará 
a una decisión que conforme 
a casi todos, incluidos, claro 
está, a los albacetenses de 
otros barrios que también 
tienen sus derechos y pue
den, si así lo quieren, echar 
su cuarto a espadas.
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Arcalaus el encantadorEl retorno de Hermes
La revista
RAMON BELLO SERRANO

Elogió de la locura
JUAN BRAVO CASTILLO

re La revista tiene una 
virtualidad, hasta 
ahora desconocida, 
pero previsible: no 
alcanzará a ganar ni 
una decena de 
votantes, para las 
locales y 
autonómicas

ecía Samuel Beckett que todos nacemos 
locos, pero tan sólo algunos logran 
seguir siéndolo. Probablemente aquella 

educación a la que aludía Rousseau en su Emilio 
y que tendía, ante todo, a preservar la inocencia 
o candidez original del niño -puesto que, con
trariamente a las tesis evangélicas, según el gine
brino, nacemos puros y es la sociedad quien 
nos corrompe-, está estrechamente relacionada 
con la locura beckettiana, en ese sentido positivo 
y genial, tan en contraste con la degeneración 
a que tal término ha sido sometido en los últi
mos siglos por parte de los bienpensantes que 
controlan la sociedad y dictaminan sus leyes. 

Mas no siempre fue así. Ía locura fue ya 
leit-motif frecuente durante el Renacimiento 
y también durante el Barroco. Cómo no evocar 
el elogio de la locura de Erasmo, los sublimes 
locos shakesperianos o el más magnífico loco 
que dieran las letras, nuestro Don Quijote. En 
aquella época, siguiendo una sabia tradición 
que se pierde en el Medievo, los reyes tenían 
su bufón oficial a quienes les estaba permitido, 
raro privilegio, burlarse de su amo; rebajarle 
los humos y recordarle cada día que eran reyes, 
pero también hombres. Bufones, pues, exalta- 
dores de la locura, de la originalidad, del aban
dono de cáuces demasiado asendereados. Locu
ra como forma de reconquistar el yO, de alcanzar 
lo más valioso que conservamos dentro. Locura 
sinónimo de rebeldía ante lo impuesto, ante 
la norma, ante la futilidad de la conducta 
trillada.

Con la Ilustración vino el reinado tiránico 
de la razón. La Ilustración acarreó revoluciones, 
Robespierres, guillotinas y, cómo no, manico
mios. La alta burguesía -triunfante en casi todas 
las revoluciónes- siempre toleró mal la mofa 
y la ironía, por más que se declarará heredera 
del genial Voltaire. La burguesía acabó con 
las monarquías absolutas -y también desde lue
go, con sus bufones-, redactó la tabla de dere
chos humanos -siempre, asimismo, en función 
de sus privilegios pecuniarios-, y lanzó a Europa 
a la gran aventura de la Revolución Industrial. 
La razón se erigió en mandarín del nuevo orden. 
La razón promulgó leyes, colonizó el mundo, 
y apartó violentamente a quienes no se some
tieron a su dictamen.

Nuestro mundo actual, después de muchos 
avatares y rectificaciones, es consecuencia direc
ta de aquel renacer burgués que si bien gestó 
la democracia, también engendró el tedio, la 
rutina y un modo de existencia que tiene mucho

de carcelaria de donde quedó proscrita la sacro
santa locura, y, por consiguiente el heroísmo, 
la aventura y la improvisación. Un mundo de 
asfixia en el que bien pronto se iba a hacer 
popular la figura del rebelde, llámese Lord 
Byron, Oscar Wilde, Rimbaud o André Breton.

Pero los rebeldes rara vez hacen escuela 
mayoritaria. La realidad se impone hoy día con 
fuerza abrumadora. Vivimos en un mundo de 
mediocridad, de ausencia y de terrible confor
mismo. Todo ordenado desde la cuna a la tum
ba, todo regulado, desde las horas de trabajo 
a los minutos de asueto, desde la devoción 
a la vocación, de la fábrica a la playa, de la 
oficina a la montaña, del bar al mullido sillón 
televisivo, de la cama al insomnio. Un mundo 
cuya perfecta regulación se asemeja mucho al 
de las abejas, o al de las hormigas, un perfecto 
falansterio donde existen, pocas posibilidades de 
improvisación. Resulta incluso triste ver cómo 
se divierten los jóvenes hoy día. Total ausencia 
de heroísmo, total ausencia de ideal superior, 
total ausencia de visión supranatural: somos lo 
que les hemos dejado ser.

Las locuras son las únicas cosas que jamás 
se lamentan, decía Oscar Wilde con su dejo 
de anarquismo aristocrático e insumiso, pero, 
haciendo abstracción de tales circunstancias, qué 
razón la del irlandés. ¿Por qué no exaltar aquí 
y ahora la locura de los que rechazan las leyes 
de la mayoría estatuaria, las teorías anquilosadas 
del ordeno y mando, las formas educacionales 
gregarias de esc hombre de bien, por lo general, 
un poco necio, suficiente y presumido cuyos 
hijos estudian al otro lado del Atlántico? ¿Por 
qué no inducir a la juventud al descubrimiento 
de su propio yo, por más que tal proyecto 
resulte la mayoría de las veces una aventura 
peligrosa y casi siempre solitaria?

Para Stendhal, la vejez no era sino la pri
vación de la locura, la ausencia de ilusión y 
de pasión. Optemos, pues, por la eterna juven
tud de Antinoo. Acostumbrémonos a pensar 
que sólo somos nosotros cuando nos movemos 
dentro de los angostos lindes de'nuestra propia 
locura, que más vale ser lóco que tullido, y 
que siempre hay razones para ser loco y esas 
razones son siempre respetables. Tal vez ésa 
y no otra sea la clave de toda auténtica edu
cación, ésa precisamente y no aquella otra, que 
sí es terrible locura -en su sentido más nefasto-, 
de los que se obstinan en ser cuerdos hasta 
el punto de no poder ser más que pobres 
cuerdos.

1 Partido Popular ha 
tenido la genial idea de 
repartir revistas que 

loen la figura de don José 
Manuel Molina. Ahora, cuando 
las tardes se hacen melancolía, 
no existe mayor antídoto que 
la consulta a ese folletín (no 
confundir con Folletín y Folle
tón, personajes de doña Aurora 
Pavón) que el servicio de publi
caciones de Fuensalida ha dis
tribuido bajo la leyenda de “en
vió postal sin dirección. Fran
queo concertado”, publicitada 
por Hidroeléctrica Española, 
Unión Fenosa y Bilbao Viz
caya, antídoto extraordinario, 
compuesto por todo el santoral 
comunitario.

La revista (aunque uno pre
fiera esas hojas informativas 
que dicta Izquierda Unida, has
ta la hoja local del Partido 
Socialista) tiene una virtuali
dad, hasta ahora desconocida, 
pero previsible: no alcanzará a 
ganar ni una decena de votan
tes para las locales y autonó
micas. Quiere esto decir que 
el género revisteril se presenta 
como lo que es: algo frívolo 
y descansado, que alivia las 
digestiones y produce sonrisa, 
que vaya usted a la página 
ochenta y ocho de la cosa de 
la Junta, que allí hay apología 
de los parques naturales, 
Anchuras tan cerca, sembrado 
de ajos y rezándole a García 
Vargas.

Pero la consecuencia de fon
do es también manifiesta: es 
dinero dilapidado. En esto el 
señor Molina ha copiado el 
movimiento del príncipe, pero 
el príncipe rinde cuentas con 
mayorías absolutas y la foto del 
viejo desdentado (foto que 
parece ser siempre la misma), 
en tanto que el señor tesorero 
de los conservadores tendrá 
que hacer juegos malabares 
para justificar la contabilidad, 
el gasto en la campaña.

Sabedores ya que la revista 
-con excepción de las cosas de 
doña Lina Morgan- no rentúa 
eletoralmente, sólo nos queda 
ejercitar la memoria y pregun
tamos la causa de este aluvión 
informartivo y propagandístico, 
causa que ha de cifrarse en 
el desconocimiento absoluto 
que tiene la ciudadanía de las 
cuestiones políticas.

Pensaba el cronista esta tar
de, en la redacción del diario, 
cómo construiría un discurso 
al • candidato Molina (el de 
Bono ya lo conozco, claro) 

donde pudiera resaltar el tra
bajo hecho por los conserva
dores en la cámara regional, 
El discurso debería estructurar
se en el acierto propio, el error 
del adversario y la personalidad 
del candidato.

No me salía.
Hice variar las siglas. 

Comencé con el Centro Demo
crático y Social y advertí que 
principiar con el lema “ena
morados del diálogo” ya me 
hacía difícil la literatura polí
tica. Concluí con Izquierda 
Unida con otro tanto de Io 
mismo.

La revista es el sucedáneo 
del discurso público, una fic
ción en la que nos engañamos 
mutuamente candidato y elec
tores. Para nada absolutamente 
sirve, salvo para la creencia de 
un dinamismo político inexis
tente. Es el sustitutivo de la 
proyección del Centro Regio
nal, donde minutajes y apari
ciones son la cruz de los res
ponsables de las campañas.

Es verdad que a nivel nacio
nal las cosas son similares. 
Pero, al menos, hay informa
ción parlamentaria y debate 
vivísimo acerca de las cuestio
nes públicas y lo legislado.

Pero aquí no.
La gente es incapaz de nom

brar a sus propios diputados 
autonómicos y las bromas acer
ca de alguna exposición de 
motivos (por ejemplo la L^J 
de Bibliotecas) son de total 
desconocimiento para el admi
nistrado.

Por eso proliferan las revis
tas. A estas alturas de legis
latura, cuando el candidato 
popular ha dirigido la admi
nistración de Toledo y es secre
tario regional de los populares- 
produce asombro que haya qoe 
publicitarse su amor al tenis- 
ai esquí, la vida al aire Hb^ 
y las visitas a las salas de expo 
siciones, además de los paseos’ 
por la ciudad cuando el 
tocolo no se lo impide; de 
que se colige que el candida 
debe caminar muchísimos to® 
metros al día, que el protoGO 
demanda el tiempo justo.

Al menos no han rotula o 
una dedicatoria, como la de 
Junta, con amor “a los n>^ 
y jóvenes de Castilla-La M^^^^ 
cha que son el futuro .y nues 
fuerza de progreso”.

Estamos bajo mínimos.

ó b
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M Las ^‘buenas formas^’ de la Alcaldía

El PP había solicitado una copia de la carta de la Diputación comprometiéndose en los 12.500.000 de pesetas para las privadas 

El alcalde niega información a la oposición 
alegando que son “documentos personales”

^‘No se puede utilizar el dinero público en base a compromisos verbales entre los responsables políticos de dos instituciones”

El alcalde de Albacete, José Jerez, se ha negado a 
entregar al Grupo Popular una copia de la carta dirigida 
por el presidente de la Diputación al Ayuntamiento, 
recogiendo el compromiso de la institución de hacer 
frente a los 12.500.000 de pesetas para la recepción 
de Ias televisiones privadas. El argumento esgrimido 
al portavoz popular es que es una carta personal.

Eva CAÑAS

El pasado día 13 de marzo, 
el portavoz . del PP, José 
Miguel González Moraga, se 
dirigió por escrito al alcalde, 
solicitándole una copia del 
compromiso oficial y por escri
to que existe por parte de la 
Diputación, el cual debe reco
ger la asunción de la institu
ción provincial de hacer frente 
a la financiación de los 
12.500.000 pesetas, cantidad 
con la que contribuía -en apor
tación similar al Ayuntamien
to- para la recepción de los 
canales privados de televisión.

Esta solicitud del PP estuvo 
motivada una vez que fue 
conocido el pago por parte del 
Ayuntamiento de los 25 millo
nes de pesetas, convenidos con 
Retevisión, adelantando así la 
parte que correspondía a la 
Diputación y teniendo en 
cuenta que el Pleno municipal 
sólo había aprobado la con
signación de doce millones y 
medio de pesetas para este 
proyecto.

Sin embargo, más de veinte 
días después, al Grupo Popu
lar no le ha sido entregado 
el documento dirigido por la 
Diputación, recogiendo el 
compromiso de hacerse cargo 
de la mencionada cofinancia
ción.

En este sentido, González 
Moraga manifestó ayer que “lo 
único que se me ha comuni
cado por parte de un funcio
nario, y entiendo que es en 
nombre del alcalde, es que 
tengo el expediente a mi dis
posición pero no se me faci
litará copia de dicha carta, ale
gando que no es un documen
to oficial. Esto es algo inex
plicable porque si está en el 
expeidente es porque es un 
documento oficial, y si por el 
contrario es algo personal 
entre el alcalde y el presidente 
de la Diputación, no entiendo 
cómo puede el Ayuntamiento 
hacerse cargo de un pago que 
no ha sido aprobado por los 
órganos competentes”.

“De todo esto -añadió-, lo 
único que entiendo es como

t'' 
4'

EI PP nunca ha estado convecido del procedimiento seguido por el alcalde en la recepción de las TVs privadas.

se obstruye y niega por parte 
del alcalde documentación a 
los grupos de la oposición, lo 
que es un desprecio a las bue
nas formas”.

Asimismo, el portavoz del 
PP apuntó que “el uso del 
dinero público en base a com
promisos verbales o personales 
entre los máximos responsa
bles de dos instituciones me 
parece una forma de actuar 

muy grave”.
Sobre la recepción de las 

privadas, el PP también pro
pondrá, en la Junta de Por
tavoces de hoy, la elaboración 
de un informe jurídico, con 
el fin de saber si procede recla
mar las responsabilidades a las 
que hubiera lugar en el incum
plimiento -en cuanto a las 
fechas- del acuerdo de parti
cipación del Ayuntamiento en 

el convenio suscrito entre la 
Junta y Retevisión.

Por otro lado, también pedi
rá explicaciones al alcalde 
sobre las causas -atendiendo 
a una información de LA TRI
BUNA- que han motivado que 
el Ayuntamiento haya sido 
dado de baja en la Asociación 
Nacional de Parques y Jardi
nes por el impago de las 
cuotas.

» Oposición a las decisiones municipales ~ —-— ■ ■ ^m
Están dispuestos a reunir tres o cuatro millones de pesetas para su restauración

Los vecinos de la Feria
quieren conservar el molino

E. CAÑAS

En una nueva asamblea con
vocada por la junta directiva de 
3 Asociación y celebrada en la 
larde noche del martes, los veci
nos del Barrio de la Feria se 
volvieron a pronunciar, de for
ma mayoritaria y casi unánime, 
en contra del derribo del moli
no, construcción que se encuen- 
ra en la confluencia de la calle 

eon el Paseo de la Feria.
Aunque los vecinos del 

arrío ya habían mostrado su 
posición al derribo del molino, 

n junta directiva de la Aso
lación, tras una reunión con 

concejal de Urbanismo, había 
n o su consentimiento para 

■ 1^^ equipo de gobierno 
socialista cumpliera con su 

^® eliminar esta cons- 
^.“” ^^h *^ junta direc- 

3 entendió que la última pala- 
^^ la tenían los vecinos del 

P^^^ ’® 9oe convocó a 
^^ ^^^ socios a una 

J^blea, en la que tendría que 
|^rse a la última decisión, 

m embargo, el resultado de 

la asamblea celebrada el martes 
no es válido ya que quedó pos
puesta, al alegar algunos socios 
defectos de forma en la con
vocatoria, dado que no había 
sido anunciada con los quince 
días de antelación que marcan 
los estatutos.

A pesar de la invalidez de 
la reunión, en el transcurso de 
la mYsma, y con la presencia 
del concejal de Urbanismo 
-quien pudo constatar in situ 
la oposición que existe en el 
Barrio a su proyecto de derri- 
bose dejó constancia del espí
ritu de defensa que los vecinos 
tienen para con su molino.

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos, Abdón Moti
lla, manifestó ayer que “la reu
nión la volveremos a convocar 
para el día 16 ó 19 de este mes, 
pero ya imaginamos el resul
tado de la misma, ya que la 
mayoría de los asistentes se nie
gan a que el molino sea derri
bado’'’.

“La asamblea -añadió- llegó 
a desarrollarse en un ambiente 
muy tirante y los vecinos no 

esgrimen ningún argumento ni 
en contra ni a favor del pro
yecto del Ayuntamiento de 
hacer allí una isleta, simplemen
te que no quieren que se tire 
el molino porque es algo suyo, 
que lo pagaron con su dinero”.

En el transcurso de la reu
nión, según explicó Abdon 
Motilla, los vecinos no sólo se 
pronunciaron en contra del 
derribo, sino que apostaron por 
la ejecución de un proyecto de 
remodelación y rehabilitación 
del molino.

En este sentido, se baraja un 
proyecto con un coste entre los 
tres y los cuatro millones de 
pesetas, cantidad, según el pre
sidente de la Asociación, que 
los vecinos están convecidos de 
conseguir entre todo el Barrio.

El grupo que reproduce una 
noria y dos molinos fue con- 
truido hace doce años, con un 
presupuesto de dos millones de 
pesetas, cantidad que fue apor
tada por los propios vecinos, 
sin ninguna aportación del 
Ayuntamiento.

I <
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El molino de la Feria, como así se le conoce, se construyó hace 12 años.
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■. '- Prensa de titularidad pública
Según los datos proporcionados por la oposición 
Popular en la Diputación Provincial de Ciudad 
Real, el presupuesto de la Fundación Pública 
diario Lanza ha sufrido un aumento entre 1990 
y 1991 de más de 240 millones de pesetas. Este

fuerte incremento que duplica el gasto realizado 
el pasado año, es lo que ha supuesto a la Fun
dación su expansión en las provincias de Alba
cete y Toledo con la creación de dos nuevos 
periódicos. Esta ampliación de la empresa se

ha traducido también en un aumento de plan
tilla, que asciende ya a más de cincuenta emplea
dos, entre las tres provincias. A pesar del elevado 
presupuesto ya ha sido necesaria una operación 
de tesorería de 40 millones.

La Diputación hizo efectiva la subvención prevista para el 91 de 27^millones y medio, y ha aprobado un crédito de otros cuarenta

La expansión del diario Lanza ha supuesto una 
inversión de más de 240 millones de pesetas

Según datos proporcionados por el PP, el presupuesto de la Fundación este año, 462 millones, duplica el de 1990

M.A.

El presupuesto de la Funda
ción Pública diario Lanza ha 
debido incrementarse este año 
hasta alcanzar cerca de los 462 
millones de pesetas. Una impre
sionante cifra que duplica la del 
ejercicio 1990, 221 millones. La 
interpretación que hace la opo
sición sobre este aumento es 
que la diferencia entre ambas 
cantidades, unos 240 millones 
de pesetas, es lo que le ha cos
tado a Lanza su expansión en 
las provincias de Albacete y 
Toledo.

En los 462 millones está 
incluida la subvención de 27 
millones y medio concedida este 
año por la Diputación, y que 
a ya se ha hecho efectiva. El 
pasado año la subvención pro
vincial fue de 25 millones. A 
esta cifra se suma ahora una 
operación de tesorería aproba
da por el Pleno provincial de 
40 millones de pesetas. Esta 
cantidad se adelanta ahora, a 
falta de líquido, hasta que pue
da ser hecha efectiva por la 
Fundación y devuelta a la Caja 
de Albacete, que proporciona 
el crédito.

Domingo Triguero, portavoz 
del Partido Popular en la Dipu
tación Provincial afirma que 
esta operación ha debido ser 
aprobada por la Corporación 
Provincial, al no existir Consejo 
de Administración en la Fun
dación, tras la sentencia del Tri
bunal Supremo que declaraba 
nulo el artículo de los estatutos 
del diario que establecía las 
bases de su composición.

De no haber sido así, la peti
ción de crédito pasaría inad
vertida pues sería estudiada y 
aprobada por el propio Con
sejo, sin necesidad de pasár por

De izquierda a derecha, Domingo Triguero y Nicolás Clavero, en quien ha delegado la Diputación la responsabilidad de la Fundación Pública.
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el Pleno provincia. Fuentes 
populares señalan que, al pare
cer, así ha sucedido en otras 
ocasiones.

Según el presupuesto deta
llado de la Fundación Pública 
para este ejercicio, los ingresos 
para cubrir los 462 millones se 
obtienen por un lado de la 
publicidad, 290 millones, de las 
ventas, 40 millones, de las sus
cripciones, 48 millones, de la 
subvención de la Diputación, 27

millones y medio, y 55 millones 
que se obtienen de ingresos 
varios y tasas.

El elevado presupuesto no 
tendría importancia si se tratara 
de una empresa privada, pero 
es un medio de información de 
titularidad pública, que según 
afirma Domingo Triguero no es 
rentable para las arcas pro
vinciales.

El portavoz popular en la 
Diputación señala como anec

dótico que en la memoria del 
Presupuesto de 1990 no se indi
ca en ningún momento que se 
vaya a producir una expansión, 
que luego aparece en el del año 
siguiente ya consumada, con 
adquisición de material, locales 
y una ampliación de plantilla 
hasta los 53 empleados.

En la actualidad, Nicolás Cla
vero, vicepresidente tercero de 
la Diputación es el responsable 
de la Fundación, ya «que por

decreto se ha delegado en su 
persona hasta la creación del 
nuevo Consejo de Administra
ción.

Domingo Triguero afirma 
que espera que la sentencia dic
tada por el Tribunal Supremo 
se cumpla, si no es así recurrirá 
hasta que se haga efectiva. La 
sentencia da respuesta al recur
so presentado contra el acuerdo 
sobre los estatutos del diario 
de 27 de agosto de 1987.

■■ Asamblea de lU

Con motivo de la celebración de una asamblea local de esta coalición

Hoy, IU debate el programa 
electoral y la candidatura

LT

Esta tarde tendrá lugar una 
asamblea local de IU en la que 
se tratarán diferentes temas 
relacionados con las próximas 
elecciones municipales, como 
son el programa electoral y la 
lista de candidatos. El número 
uno por la lista de IU al Ayun
tamiento de Albacete, José 
María López Ariza, expondrá* 
la marcha de los sucesivos con
tactos que se han mantenido 

con los distintos colectivos de 
cara a los lemas más impor
tantes que se van a incluir en 
el programa electoral de esta 
coalición.

Otro de los apartados que 
se tratarán en la asamblea local 
de IU. que se celebrará esta 
tarde, a partir de las 8. en la 
sede de la coalición, estará refe
rido a la concepción definitiva 
de la candidatura municipal que 
se presentará en la lista de esta 
formación política.

Los primeros cinco candida
tos son. en el puesto número 
uno, José María López Ariza, 
actual concejal; en segundo 
lugar, José Eduardo Martínez 
Valero, actual concejal Ramón 
Sotos, portavoz de la coalición, 
en el tercer puesto; el cuarto 
para Rosario Navarro, sindica
lista y responsable del área de 
la Mujer de IU, y Joaquín 
Rodríguez, responsable de polí
tica municipal, que está en el 
puesto número cinco. José María López Ariza expondrá los puntos que se incluirán en el programó-
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Contreras es número dos, mientras que Palacios y Panadero han sido excluidos

Sólo un concejal del CDS 
repite en la nueva candidatura
Su programa recoge un túnel desde Gabriel Lodares hasta el Parque Lineal

4.000 antorchas en la noche del 23 de junio

Más de un millón de pesetas 
en orquestas para San Juan

[ Sólo uno de los tres con- 
í cejales que actualmente 

tiene el CDS en el Ayu
tamiento de la capital 
repite en la nueva candi
datura. Onofre Contreras 
va de número dos, mien
tras que Adolfino Palacios 

■ y Carmen Panadero han 
sido excluidos.

Eva CAÑAS

El CDS de Albacete pre
sentó ayer a los diez primeros 
componentes de su lista al 
Ayuntamiento de Albacete en 
las elecciones del próximo 26 
de mayo. Como ya era cono
cido, el candidato a la Alcal
día e.s Ramón Ramos, seguido 
de Onofre Contreras, actual
mente uno de los tres con
cejales centristas; Andrés 
Soriano Escobar, profesor de 
Educación Física; Francisco 
Plaza, empresario de hoste
lería; María Jesús Muñoz 
Escribano, ATS e indepen
diente en esta candidatura; 
Ana María Andrés López, 
José Sánchez Gómez (de El 
Salobral), José Soria López 
(Pozo Cañada), Pedro Man
cebo Villena y Carmen Ruiz 
Villalba (secretaria de Jóve
nes Agricultore.s y también 
como idenpendiente).

Ramón Ramos reconoció 
que a los centrista.s de Alba
cete les ha costado mucho tra
bajo “enhebrar esta lista, para 
que además tuviera una pre
sencia digna de este partido 
en la Iu tura Corporación y 
durante la campaña electo
ral'’.

Sobre las aspiraciones cen
tristas, Ramos dijo que “todo.s 
los partidos queremos ganar 
y alcanzar el poder. Sabemos 
cuale.s son nuestras limitacio
nes y por eso damos por bue
nos los resultado,s de hace 
cuatro años, incluso serían un 
éxito. Tampoco supondría un 
fracaso si tuviéramos menor 
presencia, pero siempre sería 
^n grupo serio”.

AI reterirse al programa

Ramón Ramos, número uno en la candidatura del CDS.

electoral, el candidato centris
ta anunció que “está hecho 
con ilusión y cargado de res
peto, como uno de nuestros 
principios básicos, a todas y 
cada una de las formaciones 
políticas que concurren en las 
elecciones". Se refirió en pri
mer lugar a esos principio.s 
básicos que contemplan una 
oferta sobre el transfuguismo, 
“con el fin de que la figura 
del transfuguismo sea erradi
cada de las concepciones polí
ticas de los distintos grupos 
municipales que salgan de las 
elecciones”, así como la crea
ción de comisiones de con
trol, tanto de las inversiones 
públicas como de la contra
tación de personal.

Propuestas electonpes

Seguidamente, Ramón 
Ramos enumeró las propues
tas del CDS en el programa 
electoral, comenzando por la 
ampliación y desarrollo del

Campus Universitario de 
Albacete con la realización de 
cuantos convenios sean nece
sarios para potenciarlo en 
infraestructura, servicios y 
actividades, reivindicando la 
Facultad de Medicina y de 
Filosofía y Letras.

Asimismo, otras propuestas 
destacadas son: la Oficina de 
Atención e Información a la 
Tercera Edad; abrir las ins
talaciones de los diferentes 
colegios, fuera de hoiario 
escolar, para uso de las aso
ciaciones de vecinos; creación 
del ('onsejo Municipal tlel 
Medio Ambiente, del Mapa 
Verde y del Mapa Sónico: 
reducción del impuesm muni
cipal de circulación a los ciu
dadanos que instalen en sus 
v e h í c u 1 o s e a t a I i / a d o r e s; 
adquisición de suelo rústico 
para uso de “terreno-huerto" 
y rescatar el centro de la ciu
dad con un túnel que una el 
Parque Abelardo.Sánchez con 
el Parque Lineal.

E. CAÑAS

La comisión de Feria cele
brada ayer acordó la contrata
ción de las orquesta.s que ani
marán las verbenas populares 
durante las próximas fiesla.s de 
ííán Juan.

Para la contratación de esta.s 
orquestas, el Ayuntamiento 
invertirá más de un millón de 
pesetas, además de 6()().()()() 
pesetas en las cuatro charangas 
que animarán la marcha de la.s 
antorchas en la noche de San 
Juan, el próximo 2.3 de junio.

Las orquestas contratadas 
son “Etiqueta Negra”, para el 
día 22, con un caché de .3()().()()() 
pesetas, y para la noche de San 
Juan las orquestas “Altozano”, 
con 4()().Ü()Ü pesetas, y “Estudio 
Dos'\ una orquesta de salsa 
cuba, compuesta por 16 músicos 
y un caché de 5()().()()() pesetas.

En cuanto a las fiestas de 
San Juan, la comisión también 
decidió las atracioncs que ani
marán la fiesta infantil que se 
celebrará los día.s 22. 23 y 24 
de junio en el recinto de la 
verbena popular, junto al 
Recinto f'erial. Estas atraccio
nes infantiles están compuestas 
de juegos hinchables, búfalos, 
osos y un circuito de motos, 
así como una fiesta de'la espu
ma y la instalación de una mon
taña en la que los niños podrán 
escalar y deslizarse.

La compañía del Teatro Lírico 
Nacional, en los Festivales

E.C.

Ln la comisión de Feria tam
bién se cerró la programación 
de la Caseta de los Jardinillos 
durante la próxima Feria, fijiin- 
dose los espectáculos para los 
dos únicos días que quedaban 
por concretar. Así. el día 11 de 
septiembre actuarán “Los 
Moraneos" y el dki 14 el espec
táculo correrá a cargo de Palo- 
mil San Basilio.

En cuanto a los Festivales de 
este año. cabe destacar que la 
parcela dedicada a la Zarzuela 
estará cubierta con la actuación 
de la compañía titular del Tea- 
'r('. Lírico Nacional.

Esta compañía, según el con

Estas atraccione.s infantiles 
tienen un presupuesto de 
1.500.000 pesetas, dentro de los 
13 millones que el Ayuntamien
to invierte en la,s fiestas de San 
Juan.

Asimismo, la comisión acor
dó la edición de 8.000 progra
mas y 2.000 cartele.s anuncia
dores de la.s fiestas de San Juan, 
con un presupuesto de 320.000 
pesetas. El cartel está siendo 
confeccionado por la editora 
municipal.

Otro presupuesto destacado 
es el destinado al castillo de 
fuegos artificiales para la noche 
de San Juan, con un coste de 
825.000 pesetas, al que se aña- 
dierá un 1.140.000 pesetas para 
las 4.000 antorchas que repar
tirá el Ayuntamiento.

Cabalgata y atraciones

Por otro lado, la comisión 
dio su visto bueno a la insta
lación de las trece atraciones 
infantiles que cada año con la 
llegada de la primavera se ins
talan en el Paseo de la Feria.

Estas atracione.s permacerán. 
en el Paseo hasta el próximo 
25 de agosto, fecha en la que 
empiezan a instalarse las atra
ciones propias de la Feria.

Por último, se aprobaron las 
base.s para participar en ki 
cabalgata de la Feria, tenién- 
'dose que presentar los proyec
tos antes de finale.s de junio. 

cejal del área, representará en 
exclusiva para Albacete la cono
cida zarzuela de “La del manojo 
de rosas”.

Esta obra la tiene la com
pañía en cartel durante la tem
porada de primavera en el Tea
tro Lírico Nacional. El caché 
de este espectáculo es de 4 
millone.s de pesetas.

Los Festivale.s de este año 
se cerrarán el día 1 de septiem
bre con una antología de la ópe
ra, a base de fragmentos de 
conocida.s óperas.

La representación operística 
tiene como cabecera de cartel 
a Pedro Lavirgen. Los día.s 
dedicado.s al teatro en los Fes
tivales están todavía sin ceirar.

Desde NERJA 
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Se acusa a la patronal de dilatar la negociación colectiva y de realizar ofertas “ridiculas y provocativas'’

CC.OO. amenaza con huelgas sectoriales 
durante la segunda quincena de este mes

“Intentaremos 
llegar a acuerdol 
con la mínima 
conflictividad 
laboral posible”

‘^Intentan solapar leyes vigentes y delimitar los convenios a meras revisiones salariales a la baja”

CC.OO. amenazó ayer a la 
patronal albaceteña con la 
convocatoria de huelgas 
sectoriales en la segunda 
quincena de abril si per
siste la paralización de la 
negociación colectiva y si 
continúa el bloqueo de los 
convenios que se encuen
tran en fase de discusión.

F. GANUZA

Al hilo de esta advertencia, 
que implicaría en unas even
tuales movilizaciones a un 
colectivo de 15.000 trabajado
res albacetenses, el secretario 
provincial de CC.OO., Juan 
A. Mata, manifestó su “tre
menda preocupación” por los 
efectos de una estrategia 
empresarial que, según su cri
terio, persigue la dilación en 
el tiempo del proceso nego
ciador cuando ya ha trans
currido el primer trimestre del 
año y nada se ha avanzado 
tras el paréntesis vacacional 
de Semana Santa.

A su juicio, este retraso no 
obedece a la tardanza sindical 
en redactar las plataformas 
reivindicativas, ya que las 
sucesivas entregas se hicieron 
efectivas a comienzos de 
febrero, y agregó que las cen
trales renunciaron a acelerar 
los contactos en fechas pre
vias, a fin de no entorpecer 
las -elecciones para la reno
vación de los comités ejecu
tivos de FEDA y la Cámara 
Oficial de Comercio.

Hasta el momento, no se 
ha firmado ningún convenio 
provincial y sólo están cons
tituidas las mesas negociado
ras en lo.s sectores de viní
colas, con dos reuniones cele-

Posturas encontradas e irreconciliables en
el convenio de rematantes y aserradores

Comisiones Obreras calificó 
de “irracional” la oferta del 
4,5% de incremento salarial 
hecha por los delegados empre
sariales en las negociaciones del 
convenio de rematantes y 
aserradores. Esta central piensa 
que el porcentaje retributivo 
propuesto no se corresponde 
con la situación económica de 
las empresas afeciada.s y, en vir
tud de dicho planteamiento, se 
aprecia una falta de talante 
negociador, que ha cristalizado 
en "una postura inflexible y en 
una ausencia de argumentos".

"Vemos -indica el comunica
do sindical- uníi intención des
carada de aumentar los bene
ficios ya existentes a costil de 
reducir el poder adquisitivo de 
los trabajadores, ya de por sí 
reducido a lo largo de los últi
mos años. Ante esta situación, 
Comisiones Obreras entiende 
que si en la próxima reunión 
del día 9 no hay ofertas serias

Los dirigentes de CC.OO. temen que se intente alargar el proceso colectivo hasta el 1“ de Mayo. JESUS MORENO

bradas y una oferta empre
sarial del 5,5% de subida sala
rial; transportes, que ha que
dado bloqueado con una pro
puesta retributiva del 4,5% sin 
revisión y la suspensión tem
poral de las conversaciones y, 
por último, el 8% de incre
mento que ASAJA ofreció en 
la cuarta reunión del campo.

Aunque hay un acercamien
to en el ámbito agrario, los 
portavoces de Comisiones til
daron de inaceptable el por
centaje de subida mencionado 
y se muestran partidarios de 
recurrir a la huelga si en el 
encuentro del próximo lunes 
no se acepta la última con
traoferta sindical, que consiste 

y responsables, estaría agolada 
la vía del diálogo y, por lo tanto, 
tendríamos que convocar movi
lizaciones en el sector”.

Al inicio de las negociacio
nes. la patronal manifestó "con 
rotundidad” su disposición a no 
negociar ningún punto de la 
plataforma entregada por los 
trabajadores, excepto el lema 
económico. Frente a la insis
tencia de UGT y CC.OO. de 
abrir puertas al diálogo sobre 
aspeclo.s sociales y sindicales, la 
parle empresarial mantuvo su 
rechazo a abordar otras cues
tiones reivindicada.s y se con
testa con una negativa a la peti
ción de establecer una cláusula 
de revisión salarial.

Después de un tenso debate, 
que no condujo a ninguna con
clusión satisfactoria y que evi
denció las grandes distancias 
que separan a ambas delega
ciones, se acordó posponer las 
conversaciones sectoriales ha..la 
el próximo martes.

en la firma de un convenio 
bianual no rebajable que per
mitiría elevar el salario míni
mo hasta las 63.000 pesetas 
a finales de 1991 y alcanzar 
las 70.000 pesetas en 1992.

Para Juan A. Mata, estas 
ofertas económicas resultan 
“ridículas y provocativas. 
Mucho nos tememos que se 
esté preparando una primave
ra caliente, porque bajo nin
gún concepto consentiremos 
esa dilación ni un diálogo que 
se ciña exclusivamente al tema 
salarial y siempre a la baja, 
dejando de lado otros aspectos 
soc ales que se contemplan en 
las plataformas”.

Acto seguido, hizo un lla

Riesgo de que .se agote le vía del diálogo

mamiento a los empresarios 
para que reconsideren “rápi
damente” sus posiciones y 
acomoden sus propuestas a las 
pretensiones reales de los tra
bajadores, incluyendo asuntos 
relativos a jornada laboral, 
vacaciones, control de las con
trataciones y salud laboral.

A expensas de lo que ocurra 
en el convenio de rematantes 
y aserradores, cuyo contacto 
preliminar se produjo ayer tar
de, el clima se ha enrarecido 
aún más después de pospo
nerse hasta el 18 de abril el 
inicio de las conversaciones en 
el sector del comercio, donde 
la convocatoria de huelga está 
prácticamente en ciernes.

Por su parte, el secretario!^ 
Organización de CC.OO., Joi 
del Campo, indicó que los intef 
locutores empresariales se esd 
dan en las medidas de rale¡ 
tización económica promovido 
por el Gobierno para justifia 
su política de contención del( 
salarios, pero matizó que, e 
la actual coyuntura, las peticiij 
nes sindicales del 9% son pal 
fectamente asumibles en q 
periodo de crecimiento generj 
¡izado de las rentas del capiia

También valoró como uc 
“irresponsabilidad” la actitu 
patronal, alegando que los sit 
dicatos sólo intentan fimit 
convenios con la mínima cot 
flictividad social, encauzando! 
dinámica negociadora y sin ek 
var la temperatura laboral d 
la provincia.

Esgrimiendo similares argij 
mentos, el portavoz de CC.OOl 
Manuel Escobar, acusó a K 
organizaciones empresariales^ 
reafirmarse en la táctica cicii 
lera de años precedentes, pei| 
queriendo escatimar en 1991 ui 
2% de la capacidad adquisilw 
real y buscando el máxira 
recorte de las cláusulas de re» 
sión para ahorrar el diferená 
del 1,5% sobre unas “artificie 
sas” previsiones de inflaciót

En lo concerniente a 14 
variables sociales de las plal4 
formas reivindicativas, Escobó 
aseguró que la parte empresí 
rial ha ignorado sistemática 
mente los compromisos verba 
les que al respecto se esbozare 
en anteriores negociaciones 
colectivas, aún cuando la.s ceii| 
trales han reducido ostensible 
mente los puntos a tratar.

La sentencia elarifícadora

Además, denunció las resis
tencias patronales a incorporal 
lo dispuesto en materia de con 
trol sindical de las contrataci<> 
nes y visados de finiquitos 
el articulado de los conveiw^ 
so pretexto de que la legislad^: 
que regula dichas cuestioness 
encuentra recurrida, “aunq^ 
-matizó- esta normativa es 
obligado cumplimiento nH^f¡ 
tras no aparezca la sentencia^

La tensión laboral podrían 
se acrecentada en lo sucesi'l 
en el ámbito de los conven^ 
de empresa, ya que, hasta 1 
momento, sólo ha fructifica' 
el diálogo en “Taisa”, 
se ultima un acuerdo consE 
suado entre las parles, 
se demora la firma en ‘ L7J 
trucciones y Contraías . 
Casera”, “Porland”, el SeFV 
de Recogida de Basuras,

A nivel nacional, los con 
tos se han extendido a los 
lores de curtidos, gasolinera - 
Renfe, corriéndose 
riesgo de movilizaciones en J 
til, banca y otros ramos 
producción.

De regreso a 
siguen paralizados los 
relativos a limpiezas de w 
y edificios públicos, 
derivados del cemenio, j 
'trucción, metal, cuchi' । 
cines, comercio, hostele 
confiterías, entre otros. i

Ó
 b
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Esta entidad bancaria concederá préstamos por valor de 1.000 millones para modernizar las explotaciones

Los afiliados de ASAJA podrán acceder 
á créditos blandos del Banco de Madrid

“Debido a la descapitalización del campo, más del 50% de la propiedad de la tierra está empeñada”

Malestar en 
ASAJA por las 
amenazas de 
huelga en el 
campo

F. G.

A través de un convenio de colaboración fínanciera, 
suscrito ayer en las instalaciones de la sociedad “Agraria 
San Antón”, el Banco de Madrid ha establecido una 
línea preferencial de préstamos de carácter libre, por 
importe de 1.000 millones de pesetas, destinados a cubrir

de forma inmediata las necesidades económicas de los 
agricultores que acrediten su militancia en la orga
nización provincial de ASAJA. El acuerdo fue rubricado 
por el consejero delegado de la entidad, Manuel Gil 
de Santiváñez, y por el líder agrario, José Pérez Cuenca.

F. GANUZA

Los directivos del Banco de 
Madrid se comprometieron a 
respetar fielmente los térmi
nos del protocolo, cuya misión 
primordial radica en ofrecer 
un apoyo decidido al esfuerzo 
empresarial de los agriculto
res, apostando por el desarro
llo de su actividad para poten
ciar el crecimiento del sector.

Con tipos de interés que 
oscilan entre el 14 y el 16% 
y amortizaciones al vencimien
to, se aportará capital circu
lante en forma de anticipos 
de cosechas, subvenciones e 
indemnizaciones, además de 
concederse pólizas “blandas” 
de préstamos y créditos.

La institución bancaria tam
bién efectuará inversiones 
dirigidas a costear el equipa
miento y la adquisición de 
maquinaria, subragará los gas
tos derivados de la introduc
ción de cultivos alternativos 
que mejoren la conservación 
del medio ambiente, se arbi
trarán modelos financieros 
para que los beneficiarios pue
dan acometer la moderniza
ción de sus explotaciones y, 
por último, se otorgarán prés
tamos hipotecarios a un inte
rés variable.

Además de las ventajas 
reseñadas, la entidad crediti
cia pone a disposición de los 
peticionarios una serie de 
beneficios adicionales, entre 
los que destaca la posibilidad 
de realizar operaciones de lea
sing para financiar inversio
nes, servicios de intermedia
ción en la contratación de 
activos públicos y de cesión 
temporal de activos financie
ros, la cuenta universal de alta 
remuneración y otra para la 
adquisición de la vivienda 
habitual, así como una ade
cuada rentabilidad en las

Este acuerdo contribuye a aliviar las maltrechas rentas agrarias, j. moreno

I

cuentas a plazo y pagarés, ase
soramiento en movimientos 
bursátiles y un plan de pen
siones con dotaciones de 
15.000 pesetas al mes.

Abaratar el dinero

A preguntas de los infor
madores, el consejero delega
do, Manuel Gil de Santiváñez, 
aseguró que los tipos de inte
rés fijados en el entorno euro
peo, eyo margen oscila en 
torno al 9-12%, son ligeramen
te inferiores a los establecidos 
para el sistema crediticio 
nacional que, después de los 
recientes ajustes a la baja, se 
mueven en torno al 13,5% en 
operaciones libradas con el 
Banco de España y un punto 
por encima en el mercado 
sujeto a la libre competencia.

No obstante, precisó que la 
tendencia general al descenso 
cuenta con el beneplácito de 
las entidades sectoriales, pero 
choca con las reticencias de 
las autoridades monetarias.

También agregó que el pro
yectado recorte en un 30% de 
las subvenciones comunitarias 
para el sostenimiento de la 
agricultura no contribuirá a 
elevar la cuota de beneficios 
bancarios sino que, por el con
trario, el empobrecimiento 
gradual del campo se tradu
cirá en una disminución de 
los ahorros depositados en las 
oficinas ubicadas en las zonas 
rurales.

Asimismo, Gil de Santivá
ñez manifestó su preocupa
ción por la caída de las rentas 
agrarias a resultas de la con
gelación de los precios de los 
productos, circunstancias que, 
en su opinión, dejan entrever 
la escasa sensibilidad de los 
gobiernos comunitarios hacia 
el declive del campo. “Del 
agricultor -concluyó- nadie se 
acuerda, porque se sabe que 
aguanta el estrechamiento de 
sus márgenes de explotación 
con su habitual austeridad y 
sacrificio y eso, en definitiva, 
no es razonable en absoluto”

Reconversión 
sin dinero

El presidente provin
cial de ASAJA, José 
Pérez Cuenca, en repre
sentación de los 5.000 
afiliados albaceteños 
que podrán acogerse al 
protocolo, justificó la 
firma del convenio en la 
progresiva descapitaliza
ción del campo albace
teño, fenómeno que se 
plasma en la desapari
ción de explotaciones 
familiares, la cesión de 
tierras y los continuos 
movimientos migrato
rios que están despo
blando el medio rural.

“En el campo de 
Albacete y, por exten
sión en el nacional -pun- 
talizó-, más del 50% de 
la propiedad agraria se 
encuentra empeñada 
por la falta de recursos 
económicos. Para sub
sistir, tenemos que 
afrontar una urgente 
reconversión sin apoyos 
del Gobierno, pidiendo 
un dinero muy caro y 
soportando una reduc
ción del 30% en los fon
dos compensatorios de 
la CE”. Este acuerdo 
financiero se enmarca 
dentro de los compro
misos adquiridos por la 
nueva ejecutiva de 
ASAJA, elegida el 23 de 
febrero, para intensifi
car los servicios de ase
soramiento técnico que 
se presta a la militancia, 
un aspecto que se con
sidera complementario 
a la actividad meramen
te reivindicativa.

“Nos está molestando que los 
sindicatos sigan amenazando 
con recurrir a la huelga cuando 
la negociación se encuentra bas
tante avanzada, sin que se haya 
producido ni conflictos ni rup
turas”. Con estas palabras, el 
portavoz de ASAJA, Eduardo 
Esteso, expresaba su desagrado 
por la radicalización sindical en 
la revisión del convenio colec
tivo del campo y criticaba la 
campaña de intoxicación 
orquestada en torno al supuesto 
salario de 50.000 pesetas que 
se paga a los tractoristas “cuan
do, en realidad, sus salarios 
duplican esta cantidad cuando 
no la rebasan”.

A su juicio, la falta de con
senso en torno a las escalas 
retributivas para 1992, caso de 
firmarse un convenio por dos 
años, es el obstáculo que difi
culta un principio de acuerdo 
razonable, ya que las diferencias 
sobre el grado de cobertura en 
los casos de incapacidad laboral 
transitoria (ILT) deben dirimir
se con la Seguridad Social. El 
trabajador de baja por enfer
medad sólo podrá cobrar el 
100% de sus remuneraciones si 
el Gobierno aumenta sus apor
taciones, pero no a costa de 
elevar los costes empresariales.

“Hemos mejorado nuestra 
oferta salarial del 6,5 al 8% 
cuando las rentas percibidas por 
el agricultor han descendido un 
3%. Los sindicatos deberían 
tener en cuenta que sus plan
teamientos no sólo anulan todo 
tipo de beneficios, sino que sus 
mejoras nos haría perder aún 
más”, concluyó Esteso.

Por su parte, Manuel 
López-Vera subrayó que las 
pérdidas no pueden absorberse 
mediante un alza de los precios 
de venta de los productos agra
rios, como ocurre en la indus
tria y los servicios, ya que las 
cotizaciones vienen impuestas 
desde Bruselas y la revaloriza
ción de los costes laborales se 
aplican con anterioridad a 
conocerse el volumen de la pro
ducción. También se ignora que 
el mercado está congelado y se 
ha fijado en un 6% la tasas 
de corresponsabilidad.

CURSO DE ASESORIA FISCAL
Método de Enseñanza Programada a Distancia.
Con Profesores ON/LINE.
Titulación según Real Decreto 2641/1980.

Mame gratuítamente al teléfono... /

900 300030

A
 3 o 5 o ESCUELA C/ San Antonio, 7

Telef: 21 86 21 
ALBACETE

^j^NIMIENTO SEÑORAS -AEROBIC- iiCON SERVICIO DE 
^^ERIAÜ -Y CLASES ESPECIALES PARA LA TERCERA. EDAD 

I CLASES L
W PARA NIÑOS

DESDE
GIMNASIA * AÑOS

DEPORTIVA ■ JUDO KARATE SQUASH GIM JAZZ MAN
I^WES SIIN4 r ’ ^''^™° Y FEMENINO PESAS Y APARATOS DE MI'SCUÍACION MIN! ERO' 

FILANDESA - SAUNA VA^OR HIDROMASAJE PAYOS UVA.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezár 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia)
, Agradece las gracias alcan-

__________________ C,_

SE VENDE LOCAL
Entreplanta en Avenida de España equipado 
en calidades de lujo, para oficinas y/o des
pachos profesionales, listo para ocupar.

- 225 m2
- Dos entradas independientes y una directa desde 

la calle. Puertas blindadas.
- Calefacción/aire acondicionado.
- Canalización telefónica.
- Sala general de oficinas, recepción, y cinco des

pachos, todo al exterior.
- Maderas nobles en despachos y decoración.
- Suelo de mármol y entrada en granito.
- Doble ventana al exterior.
- Opción trastero de 15 m^ para archivo.

Interesados llamar al teléfono: 22 91 87, pregun
tando por el Sr. Ruiz. Horas de oficina.
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Estará en la sala de exposiciones de la Caja Postal a partir de mañana y hasta el próximo día 19

La obra del pintor madrileño Juan 
Verdasco Pérez podrá verse en Albacete

Esta muestra está dentro de una exposición itinerante por otros puntos de ¡a región

El pintor madrileño Juan 
Verdasco Pérez mostrará su 
obra en la sala de exposi
ciones de la Caja Postal de 
Albacete a partir de mañana 
y hasta el próximo día 19, 
dentro de una exposición iti
nerante por otros puntos de 
la región.

LT

La sala de exposiciones de 
la Caja Postal de Albacete aco
gerá a partir de mañana la obra 
pictórica del pintor madrileño 
Juan Verdasco Pérez, dentro de 
una muestra itininerante que ya 
ha pasado por otros puntos de 
la región, como fue la sala de 
exposiciones de esta entidad en 
Cuenca.

La obra de Juan Verdasco 
estará en Albacete hasta el 
próximo día 19 de abril, y se 
podrá ver los días laborables de 
18,30 a 20,30 horas. Este pintor 
nació en Madrid en el ario 36 
y sus cuadros han formado par
te de numerosas exposiciones 
colectivas desde el año 66, en 
diferentes ciudades españolas, 
además de encontrarse en otras 
tantas colecciones particulares 
de Dinamarca, Alemania, Esta
dos Unidos o Brasil. También

Los cuadros de Juan Verdasco estarán en la Caja Postal hasta el próximo día 19.

ha realizado diferentes mues
tras individuales en Madrid, 
Salamanca, Jerez de la Fron
tera, Vigo, Almagro, Zaragoza 
y Barcelona.

En el programa de presen
tación de la exposición itine

rante de Verdasco, Rosa Mar
tínez de Lahidalga comenta la 
obra del pintor madrileño, des
tacando que está “abierto al 
conocimiento de su tiempo, al 
pasado y a lo que el futuro es 
ya presente, deja que su pintura

sea como un filtro que registra 
su más íntimo discurso viven
cial. Juan Verdasco adquiere a 
través de su pintura conoci
miento de sí mismo y de cuanto, 
remoto o próximo, afecta a la 
existencia del hombre”.

Exposición de 
Muñoz Pérez

Desde ayer y hasta el 
próximo día 15, la obra 
del pintor Pedro Muñoz 
Pérez estará expuesta en 
el Ayuntamiento de Alba
cete y el público intere
sado podrá verla todos los 
días, excepto festivos, de 
12 a 2 de la mañana y 
de 6 a 9, por la tarde.

“Cazuela de volcán”, 
“Muros desérticos” o 
“Ruinas luminosas” son 
algunos de los títulos 
reflejados en el programa 
de presentación de este 
pintor de Albacete que ha 
realizado cien exposicio
nes individuales en 29 
provincias españolas.

En el periódico Infor
mación de Alicante se ha 
escrito sobre Pedro 
Muñoz Pérez que “con
sigue efectos sorprenden
tes con un limitado núme
ro de colores grises, azu
les y verdes”.

En el Sur de Málaga 
se escribió que “las más
caras tienen un contenido 
tan fuerte, que domina la 
visión del espectador” y 
en El Ideal Gallego de 
La Coruña se dijo que 
“refleja la obra de Muñoz 
Pérez la técnica y modo 
de tratar la materia la 
materia de Segrelles”. La 
obra de Muñoz Pérez está 
expuesta desde ayer en el 
Ayuntamiento de Alba
cete.

35.: Guía

EXPOSICIONES

* Exposición itinerante del Instituto de la Mujer 
sobre “La Mujer en la Publicidad”, que recorrerá 
todas las provincias de Castilla-La Mancha. En Alba
cete, estará en el Museo:

- día 10 al 28.
* Inauguración en Valencia de la exposición “El 

paisaje humano de La Mancha”, del pintor rodense 
Antonio Carrilero, en la sala Gabemia:

- hasta el día 9.
* Exposición de una colección de Arte Contem

poráneo, que se inauguró el día 20 de marzo, en 
el Museo de Albacete:

- hasta el día 15.
* Exposiciones en Elche de la Sierra:
- hasta el día 10, exposición de fotografía, en 

la Casa de la Cultura. Premios del Certamen Nacio
nal de fotografía sobre Artes y Tradiciones Populares 
1988.

- día 8 al 15, exposición de pintura. Expone Juan 
Miguel Rodríguez Cuesta, en la Residencia de 
Estudiantes.

* Exposición de Muñoz Pérez en el Ayuntamiento 
de Albacete:

- hasta el día 15, de 12 a 2 de la mañana y 
de 6 a 9 de la tarde.

* Exposición itinerante de Juan Verdasco en la 
sala de exposiciones de la Caja Postal:

- del 5 al 19.

CONFERENCIAS

* Conferencias en el Aula Magna de la Facultad 
de Ciencias Económicas y Empresariales de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha.

- día 16, a las 7,30 de la tarde, Victorio Valle 
Sánchez, catedrático de Hacienda Pública de la 
UNED y director general adjunto de la Fundación 
FIES de la Confederación Española de Cajas de 
Ahorro, ofrecerá la conferencia “El sistema finan
ciero español frente al reto de 1992”.

TEATRO

* Teatro en Elche de la Sierra.
- día 5, a las 11,30 de la mañana, la Compañía 

de teatro para niños “El globo rojo” representará 
la obra “Pedro y el lobo gris”.

EXCURSIONES

* El Club Lince de bicicleta todo terreno ya 
tiene previsto el calendario de excursiones por la 
provincia de cara al próximo trimestre. Las salidas 
se efectuarán a la 7,30 de la mañana, desde la 
Plaza de Gabriel Lodares, salvo que se realicen sali
das que tengan mayor duranción, que se informará 
puntualmente y con un tiempo suficiente de 
antelación:

- día 7, Sierra del Sahuco.
- día 14, Molinicos, Moropeche, Valle de Tus.

CONCIERTOS

* Dentro de las actividades musicales programadas 
por el Ayuntamiento, dentro del ciclo Jazz “Música 
en vivo”, se ofrecerán cuatro conciertos en el Audi
torio Municipal de Albacete y todos los conciertos 
serán a las 10,30 de la noche:

- día 12, Madera Jazz.
- día 19, Lou Benett Trio.

CINE

* Ciclo “Cine Joven ¡Mira qué música!”, en el 
Auditorio Municipal de Albacete.

- día 4, proyección de “Moonwalker”, a las 8 
de la tarde, entrada libre.

- día 5, proyección de “Dirty Dancing”, a las 
8 de la tarde, entrada libre.

- día 6, Cine matinal, con la proyección de “La 
princesa prometida”, a las 11,30 de la mañana. Entra
da libre, con invitación.

- día 9, proyección de “Alrededor de la Media
noche”, a las 8 de la tarde, entrada libre.

* VII Semana de Cine Español, en Elche de 
la Sierra:

- día 15 al 19.

CURSOS

* Curso de piano organizado por la Asociación 
de Jóvenes Estudiantes de Música de Albacete, AJE
MA, con la colaboración de la Diputación Provincial 
y Musical Albéniz.

- hasta el día 4, en el Centro Cultural “La Asun
ción” de Albacete. El curso será impartido por Almu
dena Cano, catedrática de Piano del Real Conser
vatorio Superior de Música de Madrid, y está des
tinado a estudiantes, profesores de piano e inte
resados en este instrumento.

CONCURSOS

* Concurso de cuentos, convocado por el Ayun- 
tamienio de Albacete:

- Podrán participar todos los jóvenes que lo deseen 
con edades comprendidas entre los 8 y 18 años. 
Cada participante, indivicualmente o en grupo, podra 
presentar una sola obra. Los trabajos deberán pre
sentarse antes del día 23 de abril en el Centro 
Socio-Cultural del Barrio correspondiente, o en el 
caso de que el centro no existiese, en el Depar
tamento de Juventud, en la tercera planta del Ayun
tamiento. El tema del cuento será libre, debiendo 
ser una obra original. Su extensión máxima sera 
de diez páginas de texto y cinco de ilustraciones, 
que, en el caso de que éstas se presenten, deberá 
hacerse en láminas individuales para cada ilustración, 
insertas en el lugar correspondiente. Los trabajos, 
que han de presentarse en sobre cerrado, con los 
datos de número de teléfono, D.N.L, para mayores 
de 14 años, dirección y nombre del centro de ense
ñanza al que pertenece el participante, no deberán 
graparse ni coserse. Las páginas deberán ir nume
radas.

INFORMACION CULTURAL

* Punto de Información Cultural (P.I.C.) del 
Ministerio de Cultura:

- en la Biblioteca Pública del Estado, calle San 
José de Calasanz, 14, quinta planta. Teléfono 
23-84-54. De 9 a 14 y de 16 a 18,30 horas.

M.C.D.2022
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Sobre el problema del impago del impuesto de tenencia y circulación de perros

El “Arca de Noé” intentará 
llegar a acuerdo con el alcalde
El Defensor del Pueblo admite a trámite la protesta de la Protectora de Animales

La Asociación Protectora de Animales se reunirá el lunes 
coa el alcalde, José Jerez, para abordar el problema sus
citado por el arbitrio sobre tenencia y circulación de perros.

Felicidad IZAGUIRRE

En la reunión, que será cele
brada a las 12,30 de la mañana 
del lunes, representantes de la 
Asociación Protectora de Ani-

Noé” cumplió su segundo ani
versario. Desde su fundación, 
en marzo de 1989 hasta la actua
lidad, la asociación ha desarro
llado una labor como “entidad 
benéfica sin ánimo de lucro, sal-

males y Plantas “Arca de Noé” 
de Albacete solicitarán a José 
Jerez que se exima a esta aso
ciación del pago del impuesto 
municipal sobre tenencia y cir
culación de perros y que sea 
levantado definitivamente el 
embargo recaído a esta entidad, 
por el impago del citado arbi
trio.

El presidente del “Arca de 
Noé”, Enrique Clemente, seña
ló que “tenemos la promesa del 
levantamiento del embargo, y 
vamos a hablar con el alcalde 
para que sea eliminado el moti
vo del pago del impuesto, ya 
que lo que ha ocurrido con 
nosotros es un caso único en 
España”.

“La iniciativa de hacer la reu
nión ha partido de la Asocia
ción Protectora de Animales, 
-añadió el presidente-, y vamos 
a entrevistamos con el alcalde 
con una actitud humilde, y man
teniendo en todo momento un 
talante positivo y negociador, 
pero con la cabeza bien alta 
porque lo que pedimos es algo 
justo, una solución favorable 
para los animales vagabundos 
que están a nuestro cuidado, 
y lo que está ocurriendo es una 
injusticia que lesiona los dere
chos del «Arca de Noé»”.

Importe de los débitos

La diligencia de embargo fue 
notificada a primeros del pasa
do mes de febrero a la aso
ciación, por parte de la sección 
de recaudación del Ayunta
miento, en la que se ordenaba 
el embargo de bienes del deu

dor en cantidad suficiente para 
cubrir el descubierto más los 
recargos del apremio y costas 
del procedimiento, teniendo en 
cuenta en el mismo el orden 
Que establece el artículo 131 de 
a Ley General Tributaria”, por 

*0 que se declaraban “embar
gados los saldos de cuentas 
corrientes y de ahorro que el 
cudor pueda tener a su favor 

en las cantidades bancarias de 
esta ciudad”, hasta cubrir “el 
imj^rte de los débitos que 
ascienden a 394.800 pesetas”.

__“Hecho insólito’^

Enrique Clemente manifestó 
aquel entonces que “esta 

* igcncia de embargo de bienes 
s un hecho insólito, pues las 
>^*®c*ones de estas caracte- 

®5^^^ exentas de pagar 
ese impuesto”.

™®^*''o Ía Asociación 
'^^^^^ y Plantas alzó sus 

hln ^^-^^^ .^^ Defensor del Pue-

H^° ^ ^"'^^*fe nuestra soli- 
„ P^onunciarse sobre este 

““MO”, afirmó Clemente.
pasado mes el “Arca de

vado diariamente de la muerte perros.

a muchos perros vagabundos, y 
guiada por un sentimiento de 
amor a los animales”, dijo el 
presidente de la Protectora de 
Animales.

En la actualidad, la asocia
ción cuenta con unos 815 socios, 
y en fecha del pasado día 8 
de febrero, esta entidad cuidaba 
en su albergue a más de 100

El presidente de la Asociación Protectora de Animales, Enrique Clemente.

INFORMACION DE LA CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA

CURSO DE 
CONTABILIDAD 

POR ORDENADOR
Programa: Mantenimiento. Procesos de tra
bajo. Listado. Formateo de disquetes. Coias 
de seguridad.

Fecha:

8al19 
de abril

Horario:

17,00 horas a
20,00 horas

JORNADA “PLANIFICACION DE LOS 
RECURSOS HUMANOS EN LA EMPRESA; 

Reclutamiento y selección”

Fecha: Horario:

6 de abril 10,00 horas
de 1991 a 13,00 horas

Entrada libre y gratuita. Se Invita a todos 
los empresarios y personas interesadas.

CURSO SOBRE 
EL IMPUESTO 

DE SOCIEDADES
Programa: Naturaleza y ámbito del Impuesto. 
Sujeto pasivo. Hecho y base imponibles. Deu
da tributaria.

Fecha: Horario:

8 de abril 
al 3 de mayo

19,00 horas a
22,00 horas

CURSO DE 
ESCAPARATISMO I
Programa: Caracteres sociológicos. La mer
cancía. La idea. La técnica. La práctica. El 
montaje.

Fecha: Horario:

15 de abril
26 de abril

18,00 horas a
22,00 horas

INFORMACION E INSCRIPCIONES:
Cámara Oficial de Comercio e Industria de Albacete 

C/ Tesifonte Gallego, 22

ORGANIZA: 

Cámara Oficial 

de Comercio 

e Industria 

de Albacete.

PATROCINA:

Consejería de 

Industria y Turismo 

de la Junta

de Comunidades de 

Castilla-La Mancha
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^H Medicina taurina
f 1

Pascual González Masegosa, en el centro, cirujano jefe, en Badajoz junto a otros colegas de Albacete. En la foto de la derecha Javier Martínez Uranga junto al alcalde de la ciudad.

González González Moreno Resina Cuesta también en la Asamblea de la Sociedad de

Los doctores taurinos de Albacete, en el IX 
Congreso Nacional que se celebra en Badajoz

El novillero sevillano Luis de Pauloba se mantiene en estado estacionario, después de superar la fase aguda

Una parte del equipo médico de la plaza de toros de 
Albacete se ha trasladado a Badajoz para participar en 
la novena edición del Congreso Nacional de Cirugía Tau
rina, así como en la decimosexta Asamblea de la Sociedad 
Española de Cirugía Taurina.

Carlos GUTIERREZ

Tras ser anfitriones en 1.990 
del congreso y asamblea ante
riores, este año han viajado has
ta Badajoz los doctores Pascual 
González Masegosa, cirujano 
jefe; Salvador González- Mon
cayo García, cirujano ayudante 
y Jesús Cuesta, anestesista, así 
como el también cirujano, titu
lar de la plaza de toros de 
Hellín entre otras, José María 
Moreno Resina.

Hoy jueves comienzan las 
sesiones de trabajo con una 
mesa redonda sobre “Las enfer
merías de las plazas de toros 
y su contemplación en la nueva 
Ley Taurina”,con participación 
de destacados doctores especia
listas y del asesor taurino del 
Ministerio del Interior, Carlos 
Briones.

Otra de las ponencias que 
serán debatidas en los tres dias 
de congreso versa sobre “Trau
matismos medulares. Recupera
ción del torero”, directamente 
relacionada con las lesiones 
sufridas por Julio Robles y Cris
tian Montcuquiol “Nimeño”.

Entre los ponentes destaca la 
intervención del doctor Fran- 
gois Segnarbieux, que ha diri
gido la recuperación de Julio 
Robles y la de los doctores Jor
ge Olsina, de Barcelona; Héctor 
Ortiz, de Pamplona, estrella del 
Congreso Internacional celebra
do en México; Máximo García 
Padrós, de Madrid; Ramón 
Vila, de Sevilla y Carlos Val- 
carreros, de Zaragoza.

La Asamblea General de la 
Sociedad Española de Cirugía 
Taurina tendrá lugar mañana 
viernes en Mérida.

Posiblemente en el transcur
so del congreso los doctores 
tengan que improvisar una 
mesa redonda sobre la espeluz
nante herida sufrida por el novi
llero sevillano Luis de Pauloba, 

que le produjo una interminable 
hemorragia bucal, llegando el 
pitón del novillo hasta la base 
del cráneo después de romper 
el cielo palatino.

Pauloba, estacionario

El novillero Luis de Pauloba, 
cogido muy grave el pasado 
domingo en la plaza de Cuenca, 
permanece “estacionario, sin 
fiebre ni hemorragia”, según el 
parte médico facilitado en la 
tarde del miércoles por el hos
pital madrileño “12 de Octu
bre”, donde se encuentra ingre
sado.

El parte, según informa Efe 
añade que “sus constantes vita
les están en valores normales” 
y que el diestro “permanece 
consciente, aunque parcialmen
te sedoanalgesiado”.

Asimismo, la nota médica, 
firmada por el doctor José 
Rubio, indica que se le ha reti
rado la ventilación mecánica.

El anterior parte firmado por 
el jefe del Departamento de 
Medicina Interna, Angel Mon
tero Castillo, indicaba “apari
ción de fiebre, en posible rela
ción con sui lesiones craneo
faciales”, y “sangrado conti
nuo”, males que no recoge la 
nota de ayer.

Luis de Pauloba fue empi
tonado en la boca por el sexto, 
del Conde de Mayalde, en el 
festejo con picadores del pasado 
domingo en Cuenca.

Tras una cura de urgencia 
en la misma enfermería de la 
plaza, el torero fue trasladado 
al hospital conquense de Nues
tra Señora de la Salud y de 
ahí, inmediantamente conduci
do en una UVI móvil con dos 
cirujanos y un anestesista del 
equipo médico a la residencia 
sanitaria madrileña “12 de 
.Octubre”, donde permanece 
aún muy grave.

Roberto Domínguez estará, una vez más, en la corrida de toros de Asprona.

M. Uranga negociará una 
corrida de toros en San Juan

C. G.

El empresario de la plaza de 
toros de Albacete, Javier Mar
tínez Uranga, vendrá a Albacete 
la próxima semana para tratar 
diversos asuntos relacionados 
con la temporada albaceteña. 
Entre otros, Javier “Chopera” 
abordará la posible celebración 
de una corrida de toros en la 
festividad de San Juan, para lo 
que mantendrá conversaciones 
con el concejal de asuntos tau
rinos Juan Pont, sin que por 
el momento se dé por cerrada 
dicha posibilidad.

La visita tendrá lugar antes 
de desplazarse a Sevilla, feria 
en la que cerrará la contrata
ción de algunas ganaderías a 
lidiar en Albacete, por lo que 

quiere pulsar la opinión muni
cipal al respecto.

Otro asunto a discutir es el 
señalamiento de las fechas en 
que tendrán lugar las novilladas 
de promoción de alumnos de 
la Escuela de Tauromaquia.

Asprona

El gerente de Asprona y 
organizador de la corrida de 
toros televisada ha llegado a un 
acuerdo total con el matador 
de toros Roberto Domínguez, 
que hará el paseflo el próximo 
12 de junio en Albacete. Con 
Rafael Camino se ha llegado 
a un principio de entendimien
to, aunque Azaña confía en 
contar con él. Fernando Lozano 
podría ser el tercero del cartel 

si su tío y apoderado, José Luis, 
vence su resistencia a participad j 
en un festejo televisado.

Televisión Española pagada 
una cifra similar a la del anO: 
pasado, unos veinte millones oc 
pesetas. El mayor incremenW 
de gastos estará en los derechos 
de imagen de los subalternos, t 
que llegarán a los dos millón^ | 
y medio de pesetas, casi tres; 
veces más que hace dos anos.!

El nombre de Rafael de 
Viña fue desestimado por ® j 
productor ejecutivo de Tele^ 
sión ante la propuesta uí 
Manuel Azaña, aunque su ap^ 
derado, Justo Ojeda, manifos 
el pasado año que De la yin 
no actuaría en Asprona nue® ■ 
tras Manuel Azaña fuera 
organizador.

M.C.D.2022
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Cineteca’s
TE LLEVA CARIBE

CON LA COLABORACION DE

>iiaiB5 E5pana\fi
TAN SOLO ALQUILANDO TUS 
PELICULAS EN Cineteca’s 
PARTICIPARAS EN EL
SORTEO DE 1 VIAJE PARA DOS 
PERSONAS, DURANTE
15 DIAS AL CARIBE

Y ADEMAS SIEMPRE
OBTENDRAS PREMIOS DIRECTO:
— Alquileres Gratis
— Bonos
— Películas Multinacionales
— Cintas Vírgenes
— Minicadenas
— Radiocasset
— Y muchos Premios más...

DISPONEMOS DE TODAS LAS NOVEDADES EN VIDEO -Y UN EXTENSO SURTIDO EN 
PELICULAS DE VENTA DIRECTA.

PASA E INFORMATE EN cineteca’s NO TE ARREPENTIRAS

Cineteca’s 1
Pedro Coca, 89
Telf, 22 3819

ALBACETE

Cineteca’s 2
A. Andújar, 7
Telf. 2108 69

ALBACETE

Cineteca’s 3
Pasaje UNIKOS

Mayor, 23
Telf. 2410 63
ALBACETE

Cineteca’s 4
A. Machado, 34

Telf. 22 6615

ALBACETE



^á.*^ 14 PROVINCIA La Tribuno ,

Nerpio ■-■ ’^^- ^-'- ^■- T7 ai»- Ezásít.- - ^ ' ~^ =^^==--------^j I

Solicitan que Industria y Agricultura expliquen si se han dado los permisos para ello

IU pide información sobre el proyecto 
de la cantera en ‘‘Las Cañadas”

La JOC-E 
denunció la 
construcción de 
la cantera en 
esta zona

Consideran que puede suponer un atentado contra el medio natural y ecológico de la zona

Izquierda Unida ha soli
citado información a las 
consejerías de Industria y 
Agricultura en relación 
con la creación de una can
tera de piedra en el paraje 
denominado ^^Las Caña- 
das’’ en el término muni
cipal de Nerpio, que 
supondría una alteración 
ecológica para la zona en 
la que hay un encinar.

P. PINTADO

En el paraje conocido como 
“Las Cañadas” en el término 
municipal de Nerpio se ha 
creado una cantera de piedra 
y ha comenzado a explotarse 
durante estos días, según 
informó el responsable de 
política municipal de IU, Joa
quín Rodríguez Cano, a través 
de un comunicado, en el que 
solicitan información a las 
consejerías de Industria y 
Agricultura, sobre la conce
sión de los correspondientes 
permisos para explotar la 
zona, “porqué se ha concedido 
el permiso y si se ha tenido 
en cuenta el impacto ambien
tal de la zona, ya que en ese 
lugar hay un encinar que se 
vería seriamente afectado”, 
explicó Joaquín Rodríguez.

En el comunicado de IU 
se expone que “es muy posible 
que con esta cantera se come
ta otro salvaje atentado contra 
un medio natural y ecológico 
de gran valor sin que pueda 
tener, por las características 
de la industria a desarrollar, 
una adecuada recuperación 
medioambiental; la tala del 
encinar situado en el paraje 
de “Las Cañadas”. Ante ello, 
se solicita conocer oficial y 
públicamente los informes 
sobre repercusión en el medio 
ambiente que se hayan rea
lizado, los criterios seguidos 
para la autorización de la can
tera y si existe ya permiso para 
talar las encinas”.

La explotación de una cantera en “Las Cañadas” de Nerpio pone en peligro el encinar de la zona.

Según explicó el responsa
ble de política municipal de 
IU, a través de la asamblea 
local de Nerpio, “nos infor
maron que se había comen
zado a trabajar en la parte 
alta del encinar y que habían 
visto pasar camiones de pie
dra”.

Aclarar dudas

Izquierda Unida también 
expresó sus dudas sobre si esa 
actividad minera pudiera 
tener efectos positivo.s para el 
desarrollo y el empleo en la 
zona, ya que “a unos pocos 
kilómetros de Nerpio, en la 
provincia de Murcia, existen 
otras canteras e industrias de 
transformación de la piedra 
que van a rentabilizar los tra
bajos que allí se realicen”.

“Sabemos que en Murcia se 
han estado abriendo canteras, 
pero últimamente había 

muchas pegas para ello, por 
lo que tal vez se intenta abrir 
mercado por esa zona de Ner
pio”, añadió Joaquín Rodrí
guez.

A través del comunicado 
remitido, IU espera que “las 
consejerías de Industria y 
Agricultura remitan la docu
mentación solicitada y aclaren 
públicamente las dudas y 
temores que existe sobre este 
proyecto”.

Respecto a la información 
solicitada a la Consejería de 
Industria, Izquierda Unida 
también piden los informes 
que se hayan realizado sobre 
qué proyectos de cantera, 
rehabilitación del paraje de 
“Las Cañadas”, industrias de 
posible creación y que puestos 
de trabajo previsibles se han 
presentado, “en caso de que 
pudiera tener alguna rentabi
lidad para la zona”.

--------------------9
La agrupación Juventuó 

Obrera Cristiana denunció h 
pasada semana la construcciÓD 
de esta cantera en Nerpio, 
través de un comunicado en el 
que explicaban los graves riesí 
gos ecológicos, al estar situadaji 
en uno de los principales encii 
nares del entorno. '

La JOC-E denunció que losl 
propietarios de estos terrenos! 
son esposas de dos altos cargos 
de la Administración local y 
central. Este colectivo resaltó la 

Recurso 
pendiente

Según informó Joa
quín Rodríguez, la Con
sejería de Agricultura 
en un principio denegó 
la solicitud de tala de 
encinas y la empresa 
murciana que explota el 
proyecto recurrió este 
permiso, que está pen
diente de resolución, 
por lo que lU también 
pide que se informe a 
este respecto “en caso 
de que tuviéramos que 
recurrirlo e incluso 
poner un recurso con
tencioso sobre el pro
yecto”, explicó el res
ponsable de política 
municipal de la coali
ción lÚ.

problemática medioambiental 
que sufre esta zona y denunció! 
uno de estos problemas por'! 
varios motivos, su gravedad tañ í' 
to política como ecológica. Li 
gravedad ecológica reside en hj 
importancia de este encinar y'; 
en lo irreversible de sus con
secuencias. /

La gravedad políticá se debe ■ 
a que los propietarios sean Ias|¡ 
esposas de Antonio Manchón., 
delegado provincial del INEM 
y José A. Pérez, alcalde de Ner
pio, -extremo éste que no fe 
confirmado por Izquierda Uni
da-, lo cuales han utilizado su 
influencia para reanudar las 
obras.

En la información remitida 
por el colectivo de Juventud ■ 
Obrera Cristiana de España, 
exigía “el cese total de las obras 
y las medidas oportunas pot 
parte de la Administración para 
que se salvaguarde este espacio 
natural de incalculable valor 
ecológico imposibilitando en el 
futuro la construcción de una, 
cantera o cualquier otra explo
tación que ponga en peligro la 
flora y la fauna del lugar •

El pasado 16 y 17 de marzo. 
JOC-E organizó un viaje a Ner
pio para repoblar el paraje de i 
Talón con especies autóctorias.; 
fundamentalmente encinas. “La, 
actividad, que por el número, 
de árboles fue simbólica, tuvo i 
una gran importancia en la coa- ¡ 
ciencia de los habitantes de 
Nerpio que preguntaban sor
prendidos, por qué íbamos des-1 
de tan lejos a plantar unos árbO', 
les, también tuvo un gran efecto 
educativo entre los participao-1 
tes”.

AYUNTAMIENTO DE MUNERA

ANUNCIO
Este Ayuntamiento, en sesión celebrada el día 22 
de marzo de 1991, aprobó inicialmente la modi
ficación puntual de las Normas Subsidiarias de 
Planeamiento de esta población.

Lo que se hace público por espacio de un mes 
durante el cual cualquier interesado podrá examinar 
el expediente obrante en la Secretaría de este Ayun
tamiento a fin de formular las alegaciones que 
se estimen oportunas.

Munera, 26 de marzo de 1991 
EL ALCALDE

Alfonso Játiva Martínez

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú, que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confir
mar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión mate
rial. Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos, 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcanza
das. P.D.V.

AYUNTAMIENTO DE ALBACETE
ANUNCIO

Habiéndose aprobado inicialmente por el Pleno Municipal, s” 
sesión de 22 de Febrero pasado, la modificación del Sistema 
de Actuación del Polígono n° 3, del Sector n° 8 de Suelo Urba
nizable Programado, sustituyendo al de compensación previsto 
en el Plan General de Ordenación Urbana, por el de cooperación, 
por medio del presente y a los efectos contemplados en los 
Artículos 38 y 155 del Reglamento de Gestión Urbanística, se 
somete a información pública durante el plazo de QUINCE DIA&. 
al objeto de que puedan formularse las reclamaciones o ale
gaciones que se estimen oportunas.
El expediente administrativo puede ser examinado en el Nego
ciado de Urbanismo, Arquitectura y Obras, ubicado en la o 
Planta de la Casa Consistorial.

Albacete, 1 de Abril de 1991 
EL ALCALDE

1 2022
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■ Villarrobledo
Ante las ''noticias que desprestigian la calidad de vida de Villarrobledo”

Un grupo de vecinos defienden 
la imagen de la localidad

Consideran que la actividad industrial está teniendo un desarrollo creciente

Un grupo de vecinos de Villarrobledo, 
nos remiten un escrito, con ruego de 
su publicación, al pie del cual van sus 
fírmas, en el que examinan la situación

ADRAZ

Empieza la nota hablando de 
la “popularidad” de Villarroble
do “de un tiempo a esta parte, 
Villarrobledo está de moda en 
la provincia de Albacete. Y está 
de moda para mal. Esta popu
laridad no nos gusta nada a los 
villarrobledenses. Rara es la vez 
que no salen a la prensa pro
vincial noticias de nuestra ciu
dad encaminadas a despresti
giar la calidad de vida de 
Villarrobledo”.

Para ellos “estas noticias tie
nen unos instigadores comunes: . 
los dirigentes socialistas locales 
que se ocupan de airearías lo 
más posible”.

Y no entienden los motivos 
de ello “las razones que pueden 
tener para seguir ese compor- , 
tamiento descalificador no 
podemos comprenderías la 
inmensa mayoría de los ciuda
danos villarrobletenses. Ahora 
bien, lo que sí entendemos es 
la desazón y la rabia que nos 
produce el hecho de cuando 
hablamos con algún forastero 
la pregunta inmediata que nos 
haga es ¿qué pasa en tu 
pueblo?”.

Ello da lugar “a la impoten
cia de tener que andar expli

actual de la localidad que, según ellos, 
no es la que constantemente está apa
reciendo en los medios de comuni
cación.

tras obligaciones respectivas de 
una manera silenciosa y res
petuosa”.

Y recuerdan las próximas 
elecciones del 26 de mayo “en
tendemos que no les sentase 
bien perder, pero les recomen
damos que dentro de dos meses 
tienen opción a presentarse otra 
vez al examen de las urnas. Esa 
es la esencia de la democracia. 
Y el resultado hay que acatarlo 
con todas las consecuencias. O 
se es demócrata, o no se es. 
En todas las actividades hay que 
saber comportarse, hay que 
saber ganar y hay que saber 
perder. De manera especial en 
política, pues esta actividad es 
de una gran importancia ya que 
la misión de las personas que 
se dedican a ella es la de ges
tionar los bienes, los servicios 
y el dinero públicos. Por tanto, 
esas personas no sólo deben dar 
ejemplo de honestidad y res
ponsabilidad, sino que deben 
pregonar el respeto y la con
vivencia entre los ciudadanos”.

Continúan resumiendo lo 
que para ellos es la situación 
actual de Villarrobledo “en 
Villarrobledo se vive muy bien. 
Aquí tenemos una ciudad que 
avanza a pasos agigantados con 
una creciente actividad indus-

cando que aquí no pasa nada, 
que en Villarrobledo vivimos 
muy a gusto y contento el pue
blo llano”.

E intentan explicárselo de 
esta forma “a lo mejor es que 
los dirigentes socialistas no han 
sabido digerir todavía el resul
tado adverso de las urnas del 
año 87. No se dan cuenta que 
su papel ahora debe ser el de 
una oposición constructiva. Que 
nadie hay imprescindible en 
política. Que durante 8 años 
estuvieron en el gobierno muni
cipal (con sus aciertos y errores) 
teniendo enfrente a una opo
sición discrepante pero respe
tuosa que les* permitía gobernar 
con tranquilidad y sosiego (la 
cual nunca se dedicó a alimen
tar una mala imagen pública de 
esta ciudad). Ahora también el 
pueblo llano quiere seguir vien
do a sus políticos, gobernantes 
y opositores, ocupando cada 
uno su papel. Aquellos gober
nando y éstos dejando gobernar 
y colaborando a ello. Para 
aprender esta lección, basta con 
que se fijen en la totalidad de 
los ciudadanos villarrobleden
ses, los cuales cumplimos con 
nuestro deber de votar y des
pués acatamos el resultado y 
seguimos cumpliendo con núes-

Lx)s vecinos defienden ia imagen de Villarrobledo.

trial, el impulso arrollador de 
la construcción, la desaparición 
de la delincuencia que permite 
una tranquilidad ejemplar en 
nuestras calles, con una gran 
ilusión en sus ciudadanos. Aquí 
no pasa nada. Se vive como en 
cualquier otro sitio, con las 
penas y alegrías cotidianas, 
sobresaliendo el empuje de una 
ciudad en crecimiento demo
gráfico, que no se conforma con 
estancarse y que cuenta con las 

condiciones de vida idóneas 
para continuar avanzando en 
estos tiempos de paz y progreso 
que nos ha tocado vivir.

Terminan pidiendo a los polí
ticos locales “que por sus rela
ciones e influencias llegan fácil
mente a los medios de comu
nicación,,se ocupen de lavar los 
trapos sucios en casa, que sean 
capaces de actuar de forma 
constructiva, transmitiendo la 
imagen real del pueblo”.

IU y PP ultiman la lista y el 
programa de los comicios

_______________________ADRAZ

Los grupos políticos Partido 
Popular e Izquierda Unida con
tinúan trabajando para ultimar 
la lista de candidatos y progra
mas electorales con que con
currirán a las elecciones del 26 
de mayo.

Confirmado el candidato del 
Partido Popular, el actual alcal
de Bernardo Cabañero Gonzá- 

el resto de la lista, en pala
bras del presidente local del 
partido, Julio Navarro, “está 
por acoplar. Afortunadamente 
hay muchas personas que están 
con nosotros y que desean par
ticipar activamente y la cuestión 
9ue se nos plantea es colocar 

las personas idóneas en los 
ugares idóneos. Porque a pesar 
® Que la gente pueda creer 

Qtie sólo los 10-12 primeros 
puestos son los importantes, el 
•"esto, hasta el 21, son igualmen- 
^ decisivos. Por eso estamos 

''•endo la manera de ajustar al 
máximo las personas que irán 

la lista. Como digo, aunque 
puedan en la calle circular 
umores de que no hay gente, 

gracias a Dios, tenemos gente 
hacer 2 listas de 21 

^^ndidatos, tanto de afiliados 
^^ Personas independien- 

^- Eso quiere decir que el Par

tido Popular hoy, en Villarro
bledo, está plenamente conso
lidado y la línea que estamos 
siguiendo está siendo aprobada 
por muchos ciudadanos.

Respecto al programa, hay 
gente que lleva trabajando en 
él desde hace tiempo. En esta 
legislatura podemos hablar, y 
ahí están los datos para cer
tificarlo, de un nivel de cum
plimiento del 80 por ciento. 
Aunque lo ideal sería haberlo 
cumplido en un 100 por 100, 
y con esta intención se progra
mó en el 87, siempre hay cosas 
que se quedan en el tintero, 
la mayoría por falta de com
petencias del propio Ayunta
miento (como por ejemplo en 
el caso de sanidad, que se 
depende totalmente del INSA
LUD y del Ministerio. O en 
educación donde también se 
depende del Ministerio corres
pondiente).

Ahora queremos hacer un 
programa que se puede cumplir, 
si no al 100 por 100, si al menos 
en un 95 por 100, que signi
ficaría el definitivo despegue de 
Villarrobledo comparado con 
las mejores localidades de nues
tras mismas características”.

En cuanto a la coalición 
Izquierda Unida, puestos en 
contacto con Sebastián Carras

co, coordinador general de la 
misma y persona que goza de 
una intachable reputación en 
Villarrobledo, tanto a nivel polí
tico como personal, nos afirmó 
que “todavía no tenemos la lista 
terminada, ni siquiera la per
sona que la va a encabezar. Nos 
pusimos tal vez un poco jarde 
manos a ia obra y como la gente 
interesada en nuestros plantea
mientos no es, en su mayoría, 
del partido, pues nos falta cono
cemos mejor. El grupo es muy 
abierto, con personas de todas 
las ideologías y pensamientos y 
estamos trabajando con un 
objetivo común: que cambie la 
dinámica del Ayuntamiento. 
Para evitar choques y enfren
tamientos que día si y otro tam
bién se están produciendo y que 
trascienden al pueblo dando la 
imagen de los políticos que real
mente tal vez no sea la ver
dadera, pero sí es la que están 
mostrando.

Respecto al programa, dos 
puntos esenciales son los que 
vamos a tratar: la Sanidad y 
la Agricultura.

Respecto a la Sanidad y, aun
que apoyamos la idea del hos
pital comarcal, nos tememos 
que ésto, si se consigue será 
ii largo plazo. Mientras tanto 
hay que solucionar la Sanidad

'1 o

Los diversos partidos optan ai Ayuntamiento.

de Villarrobledo qu actualmen
te todos sabemos como está. 
Nosotros apostamos por la 
potenciación de la Sanidad pre
ventiva, dotando al centro de 
Salud de los medios necesarios 
para que los problemas graves 
que ahora se están produciendo 
empiecen a desaparecer.

En cuanto al tema agrario, 
Villarrobledo a pesar de que 
está viviendo un gran tirón 
industrial en los últimos tiem
pos, no podemos olvidar que 
continúa siendo un pueblo emi
nentemente agrícola. Creemos 
que se está prestando en la 
actualidad p(K-a atención al 
agricultor. No tiene informa

ción de ningún tipo y todo se 
lo tiene que solventar solo. Por 
ejemplo, el Servicio Local de 
Extensión Agraria está insufi
cientemente dotado de medios. 
Habrá que potenciarlo.

En el tema de las coopera
tivas vinícolas, ahora tan de 
moda con lo de las destilación 
obligatoria, tampoco creemos 
que están funcionando del todo 
bien. Quizá con 1 sería suficien
te para ser más fuertes, en vez 
de las 2 actuales.

En fin, por ahí van las líneas 
maestras de nuestro programa. 
l>a lista probablemente la sema
na próxima podremos hacerla 
pública”.
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Mientras continúa la vigilancia por el temor de que se lleven el material t-

Los trabajadores de la 
empresa que cerró presentan 

denuncia ante el juzgado
Se acusa de un delito contra la seguridad y libertad en el trabajo *

Los trabajadores de la empresa Meren
ciano, S.L. presentaban ayer denuncia 
en el juzgado. Mientras continúa la vigi
lancia en las instalaciones de la empresa 
ante el temor de que se retire el material

que aún queda en el interior de las 
instalaciones, tras una reunión en la 
sede de UGT, un grupo de trabajadores 
se personaban en el juzgado.

■a

I

La empresa fue desmantelada aprovechando las últimas fiestas.

Angel ROMERO GARCIA

Los trabajadores de la 
empresa de confección Meren
ciano, S.L. procedían en la 
mañana de ayer a presentar la 
correspondiente denuncia ante 
el juzgado de la ciudad en base 
a un presunto delito contra la 
seguridad y libertad en el 
trabajo.

Como ayer informaba LA 
TRIBUNA, según manifesta
ciones de la Unión Comarcal 
de UGT, aprovechando las 
vacaciones de la pasada Semana 
Santa se procedió a sacar de 
las instalaciones de la empresa, 
ubicadas en el barrio de la esta
ción, parte de la maquinaria de 
trabajo. Ante estos hechos, 
piquetes de trabajadores de los 
casi cuarenta que forman la 
plantilla, permanecían de guar
dia ante las instalaciones para 
tratar de evitar que el resto del 
material, así como la produc
ción realizada fuese retirada.

El secretario de Organiza
ción Provincial de UGT, Fran
cisco Ramírez, en unión de la 
responsable del textil en la pro
vincia, María Dolores Avenda
ño Coy, se desplazaban el lunes 
a Hellín para iniciar las accio

EDICTO
DON JULIAN ABAD CRESPO, MAGISTRADO-JUEZ TITU
LAR DE ESTE JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA 
NUMERO TRES DE ALBACETE.
Por el presente edicto hace saber: Que en Expediente 
de Dominio n° 28/91, que se tramita en este Juzgado 
a instancia de D. JOSE ANTONIO ROMERO MORENO; 
mayor de edad, vecino de Balazote, con domicilo en 0/ 
Santiago n° 53, en su calidad de Presidente de la COO
PERATIVA DEL CAMPO SANTA MONICA, para inscribir 
a su favor por reanudación del tracto sucesivo interrumpido 
en el Registro de la Propiedad la siguiente finca urbana: 
Casa situada en la calle Mayor del pueblo de Balazote, 
señalada con el número diez de orden de población. Tiene 
una superficie de ciento setenta y seis metros cuadrados. 
Linda por la derecha entrando con el Ayuntamiento, antes 
con D. Diego Albuger, izquierda con el Banco Central, 
antes con D. Isidro López Heras y por la espalda con 
D. Isidro Olivas López y D. Juan Antonio Simarro Oliva, 
antes con los herederos de Pedro García, está inscrita 
al tomo 13 de Balazote, folio 205, finca 713, inscripción 
segunda.
En dicho expediente se ha acordado por providencia de 
esta fecha, se ha acordado citar a los herederos des
conocidos de la persona cuyo favor se haya inscrita la 
finca, D®. Genoveva Albuger Bonifacio, ya fallecida, así 
como a cuantas personas ignoradas puede perjudicar la 
inscripción que se pretende, a todos ellos para que dentro 
del plazo de DIEZ DIAS, puedan comparecer en el expe
diente, alegando lo pertinente a su derecho, bajo aper
cibimiento de que, de no hacerlo, les parará el perjuicio 
a que hubiere lugar en derecho; y con el fin de que 
sirva de citación en forma a las personas y a los efectos 
indicados se expide el presente en Albacete a trece de 
Marzo de mil novecientos noventa y uno.

FUTBOI
CAMPO MUNICIPAL

CARLOS BELMONTE
DOMINGO - 7 ABRIL 91

A las 6 de la tarde

CAMPEONATO NACIONAL 
DE LIGA 2^ DIVISION A 

EMOCIONANTE ENCUENTRO

REAL AVILES
ALBACETE Bpie.

PARTIDO DE ABONO
Queda terminantemente prohibido filmar o uti
lizar vídeos en el recinto del campo de fútbol

nes que el sindicato tenía pre- 
»visto llevar a efecto.

Denuncia

A primera hora de la mañana 
de ayer los trabajadores de la 
empresa se reunían en la sede 
local de UGT, donde la asesoría 
legal comenzaba a diligenciar 
la correspondiente denuncia en 
base a un presunto contra la 
seguridad y libertad en el tra
bajo. Posteriormente y mientras 
continuaba parte de'la plantilla 
en los alrededores de la empre
sa, un grupo de trabajadores se 
personaban en el juzgado helli- 
nero para hacer efectiva la 
denuncia.

Fuentes del sindicato han 
indicado al periódico que el pri
mer objetivo que se pretende 
con esta acción es cqjiseguir 
que las instalaciones sean pre
cintadas por orden judicial, con 
el fin de evitar que el resto 
de la maquinaria, así como la 
producción aún existente pueda 
ser retirada. Mientras, los tra
bajadores han seguido mante
niendo en la noche anterior al 
miércoles vigilancia ante la 
puerta de la empresa.

Por otro lado se nos ha indi

cado que buena parte de la 
plantilla no han percibido sus 
honorarios desde primeros año, 
teniéndo también'pendiente de 
cobro la paga extra del mes de 
Diciembre. Como ayer indicá
bamos, efectivos de la policía 
han mantenido vigilancia 
durante las noches en que los 
trabajadores han permanecido 
de guardia en los alrededores 
de la empresa, si bien se nos 
indicaba que no se ha produ
cido ningún tipo de incidentes. 
En el acto de presentación de 
la denuncia judicial realizada 
ayer, los trabajadores han sido 
acompañados al juzgado por la 
secretaria general provincial de 
la Federación Textil-Piel de 
UGT, María Dolores Avenda
ño. La central sindical cuenta 
en la plantilla de la empresa 
con tres representantes.

Trampa legal

María Dolores j^vendaño, 
nos indicaba que la denúncia 
se había tramitado por lo penal: 
“Esperamos que se proceda a 
precintar los locales de la 
empresa en evitación de que 
se saque la producción que aún 
queda. Hay dos furgonetas lle

nas de pantalones y algún mate
rial de trabajo, aunque el local 
se encuentra prácticamente 
vacío, habiéndose llevado hasta 
la instalación eléctrica, por lo 
que he podido comprobar desde 
fuera, ya que el lugar aparece 
cerrado. Los trabajadores, 
mujeres en su mayoría, perci
birán ahora las ayudas del Fon
do de Garantía, y» que los bie
nes de la empresan están hipo
tecados. Hemos realizado la 
denúncia por lo penal con el 
fin de agilizar la gestión de la 
justicia. Este es un problema 
que esta ocurriéndo casi a dia
rio con determinados empresa- 
rio.s de la confección que 
cierran las empresas en unas 
vacaciones extrañas, cambiándo 
el lugar de ubicación o la razón 
social, siendo los mismos res
ponsables. Són trampas legales 
que dejan a muchos trabajado
res en la calle. Hay cantidad 
de empresas que realizan esto, 
estableciendo incluso en el mis
mo lugar, pero con otro nom
bre. Realmente esto es un frau
de de la ley y no comprendo 
como la Inspección de Trabajo 
da lugar a que ocurran cosas 
de este tipo”.

Hablan las trabajadoras

Tras las manifestaciones de’. 
María Dolores Avendaño, 
secretaria der Textil-Piel de 
UGTE, las trabajadoras han 
manifestado como, por lo que 
han podido comprobar a través 
de un agujero de la puerta, aún 
quedan unas planchas de tra
bajo y restos de producción: 
“Hemos estado montando guar
dia en evitación de que se lleven 
lo poco que aún queda. La 
empresa nos ha dicho que la 
maquinaria ha sido retirada por 
la empresa de Lissing que la 
financió, pero en los cuatro 
años que estamos funcionando 
nunca ha ocurrido nada de este 
tipo, además no han quedado 
ni carros, ni sillas, ni nada, 
incluso algunos efectos perso
nales nuestros también parecen 
haber desaparecido. Se nos ha 
negado comprobar lo que había 
dentro y no nos han dejado 
entrar. El lunes por la noche 
recibimos amenazas de muerte 
si nos nos marchábamos, por 
parte de dos individuos”.

UGT ha indicado como res
ponsables de la empresa se 
habían personado en el sindi
cato solicitando que los pique
tes permitieran sacar el resto 
de la producción que aún que
da, para de esta manera poder 
repartir el dinero de la venta 
entre los empleados, pero en 
la mañana de ayer no apareció 
nadie de la empresa por los 
locales del sindicato. También, 
según indican, existía la prome
sa de hacer la plantilla fija y 
de abonar la cantidad que se 
adeuda a los trabajadores, más 
de doce millones de pesetas, 
antes del mes de Abril: “La res
puesta a todo esto ha sido la 
desaparición de la maquinaria 
de trabajo y los locales cerrados 
indican. Estas vacaciones de 
Semana Santa no estaban pre
vistas y se han dado para obrar 
el modo que lo hab hecho: lle
vándose hasta la instalación 
eléctrica”. Hasta este momento, 
en los cuatro años de funcio
namiento de la empresa no 
había ocurrido ningún proble
ma, siendo a partir de primeros 
de año cuando empezaron las 
irregularidades en el pago de 
salarios. Los trabajadores, que 
han interpuesto también denun
cia ante la Inspección de Tra
bajo, permanecerán de guardia 
en la empresa hasta que esta 
sea precintada, en evitación de 
que se saque la producción que 
aún queda, en torno a las mu 
cuatH/cienlas prendas.
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■ HeUín y su comarca

Nuevo Polígono en Hellín.

Hoy será 
presentado el
Polígono
Industrial 
hellinero

A. ROMERO

Con la visita de Gonzalo 
Navarro, presidente de la Socie
dad Estatal de Promoción y 
Desarrollo del Suelo (SEPES) 
y la presencia del alcalde helli
nero, Fructuoso Díaz, se pro
cede esta mañana a la presen
tación de la actuación urbanís
tica “Industrial de Hellín”.

A tal efecto está previsto a 
las doce de esta mañana inau
gurar oficialmente los terrenos 
del polígono industrial helline
ro, ubicados junto a la carretera 
N-301, en la parte norte de la 
ciudad y que el mes de Mayo 
pasado fueron ampliados en la 
parte que linda con la carretera 
de Pozohondo, donde en fechas 
próximas comenzarán las expro
piaciones para facilitar salida al 
suelo industrial hacia esta vía 
de comunicación.

Hasta estos momentos, la 
única empresa establecida en ei 
polígono industrial hellinera es 
la Estación de Inspección Téc
nica de Vehículos, que comenzó 
3 prestar servicio hace unos 
meses. Tras el acto inaugural, 
a la una del medio, día tendrá 
lagar en el salón de actos del 
Centro Sociocultural una expo
sición-coloquio sobre las insta
laciones inauguradas. A la cere
monia de hoy se ha cursado 
mvitación a diversos sectores 
profesionales y empresariales 
de la ciudad.

Rectifícación

El pasado lunes les ofrecía- 
información sobre la toma 

e posesión del nuevo respon
sable de las instalaciones que 

Caja Postal tiene en la ciu- 
ad. Un error hizo que ofre

ciéramos el nombre del nuevo 
¡rector con el apellido cam- 
'ado, rectificando ahora tal 

error y deseando, como en su 
'fomento hicimos, a Juan Anto- 
^*0 Cabañero toda clase de exi- 
°s en su gestión. Como se 
acordará, el nombramiento de 
^abañero se enmarca dentro de 

política de la Caja Postal, 
explicada por su Delegado en 

acete, Jose María Puche, en 
e sentido de que los órganos 

■rectivos de la entidad recaigan 
1^ Ciudadanos hellineros.

Es el último grupo en facilitar los nombres de la candidatura

Izquierda Unida hace pública su lista 
completa para él Ayuntamiento

Francisco Morcillo-Ortega será el número uno a la alcaldía

Izquierda Unida hace pública su candidatura al 
Ayuntamiento hellinero. La lista completa era faci
litada ayer, sin que en la misma aparezcan el 
actual portavoz de la coalición ni otros nombres 
que en un principio sonaban como posibles inclui
dos. Francisco Morcillo, número uno de la lista, 
nos indicaba como en los próximos días Izquierda 
Unida ofrecerá una rueda de prensa.

A. ROMERO

El único grupo que aún 
faltaba por hacer pública su 
candidatura completa al 
Ayuntamiento hellinero para 
las próximas elecciones, 
Izquierda* Unida, ha facilita
do en las últimas horas la 
composición de su lista al 
Ayuntamiento.

La coalición se ha limi
tado, de momento, a comu
nicar los nombres de los can
didatos sin facilitar ningún 
otro tipo de información, 
aunque según nos indicaba 
días atrás Francisco Morci
llo, número uno de la lista, 
con posterioridad manten
drán un encuentro con los 

- medios informativos para 
ampliar los datos ahora ofre
cidos. En la lista facilitada 
no figura el actual portavoz 
municipal de Izquierda Uni
da en el Ayuntamiento, 
Antonio González Serna, ni 
tampoco aparece un nombre 
que h?>ce unos meses sonaba 
con insistencia como compo
nente de la misma y que has
ta ahora ha ocupado uno de 

Distribución Centro 
-Albacete

Para efectuar trabajos de ampliación y mantenimiento 
de nuestras instalaciones, comunicamos a nuestros 
clientes que los próximos días 4 y 5, nos veremos 
en la necesidad de interrumpir el suministro en los 
siguientes Centros y durante períodos comprendidos 
dentro de los horarios que se indican:

DISTRITO HELLIN
Jueves, 4 de Abril de 1991
- UA.T. 20 KV. Elche de la sierra de la E.t. Fuensanta. 
-Afecta a: Pedanías de Horno Ciego, Peñarrubia, Ppral-

■ ta. Entredicho, El Arenalejo y abonado M. 
Juárez ..............................de 16’30 a 18’00 h.

Viernes, 5 de Abril de 1991
- UA.T. 20 KV. Ayna de la C.H. Híjar
- Afecta a: Royo Odrea, Cárcabos, Bogarra y Pedanías 

.........................de 10’00 a 11’00 h.
- UA.T. 20 KV. Molinicos de la E.T. Fuensanta
- Afecta a: Pedanías de Cerrete y Gollizo......... ............... , 

.......................de 15’00 a 19’00 h.

Rogamos disculpen las molestias ocasionadas por ello.

Albacete, a 3 de Abril de 1991

AE - 325 %
OGror ▼ 
semillas

CICLO CORTO 
GRAN RENTABILIDAD 
MINIMOS COSTES DE PRODUCCION

DISTRIBUIDOR: 

© UTRILLA
AVENIDA LOS TOREROS. 46.—.c «. B-.M - 1'- C • TLF (967)500111 

02005 ALBACETE

AVENIDA LOS TOREROS, 46 (antes Otra, de Barrax) -1.° C 
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los lugares más importantes 
en la gestora hellinera de este 
partido, Antonio Andújar.

La lista

La composición de la can
didatura de I.U. queda de la 
siguiente forma: Francisco 
Morcillo Ortega, Juan José 
Bleda Sánchez, María del 
Carmen Alarcón García, 
Ramón Blázquez Galera, 
José Javier del Pueblo López, 
Jesús Bleda Escribano, Pedro 
Ortega Bravo, Manuel Sán
chez Teruel, José Antonio 
Martínez Abarca-Auir, Juan 
Báidez Hernández, Julio Jor
ge Cantos Lorente, Desam
parados Requena Cano, Joa
quín Callejas García, José 
Gabriel Tomás Azorín, 
Rafael Romero López, José 
Peñafiel Martínez, María 
Dolores Hernández Cano, 
Juan José Bleda Bleda, 
Manuel Francisco García 
Chinchilla, Manuel Martínez 
Sánchez, y José Javier Mor
cillo Ortega. Como suplentes 
se incluyen: Juan José Tomás 
Cantero, Benigno Armillas

1̂
1

a;.'

IU quiere aumentar su representación en el Ayuntamiento.

Sánchez, Juan Antonio Gon
zález Díaz, Dolores Egea 
López y María Reyes Muñoz 
Martínez.

Izquierda Unida ha mani
festado al facilitar la lista que 
la candidatura podría sufrir 
alguna modificación sin que 
esto afecte al orden de la 
cabeza de la lista. Con la lista 

PRECISAMOS MATRIMONIO PARA 
CASEROS

Para vivir en una aldea con luz eléctrica, agua corriente y teléfono, 
en la provincia de Albacete.
SE PRECISA:
- Experiencia en la conducción de tractor.
- Tener conocimiento de agricultura.
- Imprescindible buenas referencias
- Condiciones económicas a convenir
Interesados limar al teléfono (96) 138 81 54.
Preguntar por Sr. Javier para concertar entrevista.

presentada solo el Partido 
Popular queda por dar a 
conocer los nombres que 
completarán a los que en su 
momento facilitó, para que 
las formaciones de los cuatro 
partidos políticos que con
currirán a las elecciones 
municipales de Mayo estén 
completamente ultimados.
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Treinta y dos 
empresas de la 
región 
participan en 
Expocalzado

MADRID (Efe).- Treinta y 
dos empresas castellano-man
chegas del calzado presentarán 
las tendencias de la temporada 
otoño-invierno 91-92 en la nove
na edición del Salón Interna
cional del.Calzadd (Expocalza
do). Organizada por la institu
ción ferial de Madrid.

Las novedades de la muestra 
de abril, que se celebrará en 
la capital española del 6 al 8 
de este mes y que marcarán 
la moda de la próxima tem
porada en el sector del calzado, 
podrán conocerse en paneles, 
maquetas y a través de progra
mas audiovisuales que se pro
yectarán en la exposición.

Cuatro líneas diferentes se 
han confeccionado para los 
apartados mujer, hombre y las 
secciones infantil y juvenil: 
“cristales”, “este”, “beauty” y 
“camaleón”, según informó ayer 
a Efe el centro para la difusión 
de la moda española del cal
zado-módica!.

La Expocalzado, que coinci
de en fechas con el Salón Inter
nacional Iberpiel Peletería, con
tará con la presencia de expo
sitores de catorce comunidades 
autónomas y cuatro empresas 
extranjeras.

La comunidad valenciana se 
sitúa en primer lugar con una 
representación de 84 empresas 
alicantinas, seguida de Casti
lla-La Mancha con 32, La Rioja 
con 25, Baleares con 17, Cata
luña con 15, Madrid con 11 y 
Aragón con 10.

“Perdonarán” a 
menores que 
hicieron 
pintadas si las 
limpian

TOLEDO (Efe).- El delega
do del Gobierno en la región, 
Daniel Romero, archivará los 
expedientes abiertos a un grupo 
de menores de Carranque (To
ledo) por pintar unas paredes 
de la localidad, si éstos limpian 
en quiñce días todas las pin
tadas.

Según informó a Efe el 
Gobierno Civil de Toledo, los 
hechos, ocurrido.s el pasado 5 
de enero, fueron denunciados 
en el puesto de la Guardia Civil 
de Illescas por el padre de uno 
de los jóvenes, cuyas identida- 
de.s no fueron facilitadas.

El delegado del Gobierno se 
ha comprometido también a 
perdonarles la sanción de lü.üüü 
pesetas que deben pagar cada 
uno de ellos. Si las pintadas 
“desaparecen” antes del próxi
mo 15.

Por otra parte, alrededor de 
15.000 kilos de paja, valorados 
en más de 350.000 pesetas, 
ardieron en un pajar de la loca
lidad toledana de Menasalbas.

El fuego, que duró cerca de 
tres horas, fue sofocado por 
bomberos de la vecina localidad 
de Gálvez y por vecinos de 
Menasalbas.

Presidido por la Reina Sofía

Entrega de los premios de 
la ^^Real Fundación Toledo”

Bono y el alcaide de Toledo asistieron al acto

La reina Sofía presidió ayer 
tarde en Toledo la entrega 
de premios que otorga anual
mente desde 1990 la “Real 
Fundación Toledo” a aque
llas instituciones y personas 
que se destacan por su labor 
a favor de la salvaguarda del 
patrimonio histórico y artís
tico de esta ciudad.

Esta es la segunda vez que 
la reina preside este acto, que 
tuvo como escenario, al igual 
que la primera edición, el tea
tro Rojas y al que asistieron 
el ministro de Cultura, Jordi 
Solé Tura, el presidente dé 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, y el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina.

Antes de la entrega de pre
mios -consistentes en un 
diploma y una medalla gra
bada con la ciudad de Tole
do- sonaron unos acordes del 
himno nacional, tras los cua
les Su Majestad dio la palabra 
al presidente de la Fundación, 
Gregorio Marañón y Beltrán 
de Lis.

En su discurso, el nieto del 
humanista y médico toledano 
destacó la urgente necesidad” 
de que Toledo, declarada 
patrimonio de la humanidad 
por la UNESCO, “se reco
nozca como una cuestión de 
estado, y que se movilice en 
su favor más ayuda y atención 
de la administración central, 
de la sociedad civil y del mun
do internacional”.

Elzaburu afirmo que, aun
que existe “muy buena dis
posición” por parte de todas

Según el consejero de Presidencia en unas Jornadas de reciclado de vidrio

“Los residuos sólidos son un
problema de todos los ciudadanos”

Toledo, (EFE).- El consejero 
dé Presidencia de la Junta de 
Comunidades, Alejandro Alon
so, dijo ayer en la clausura de 
las IV Jornadas Técnicas de 
Reciclado de Vidrio en Toledo 
que “el problema de los resi
duos solidos es responsabilidad 
de todos los cargos públicos y 
de todos los ciudadanos”.

Alonso destacó la masiva 
afluencia de alcaldes y presi
dentes de Mancomunidades al 
acto y expreso su esperanza en 
que estas jornadas, que ya se 
han celebrado en Sevilla, 
Madrid y Valencia, “contribu
yan a resolver la problemática 
que tenemos todos y que es en 
definitiva la conservación del 
medio ambiente”.

El consejero tuvo también 
palabras de recuerdo para “dos 
personas que ayer estuvieron en 
la inauguración de la nueva 
sede de Presidencia y que han 
fallecido en dos accidentes de 
tráfico, en referencia al director 
general de la Caja Toledo. Juan 
Molero, y a un trabajador de 
la empresa de seguridad de !a

t

Un momento del acto.

las instituciones hacia este 
proyecto, “aún no se ha for
malizado nada”, y anunció 
que el nuevo museo podría 
llevar el nombre del Rey Juan 
Carlos.

A este respecto, Jordi Solé 
Tura afirmó que “el minis
terio de Cultura es consciente 
de la grandeza de Toledo” y 
anunció que la Ley de Mece
nazgo estará en el Congreso 
de los diputados dentro de 
tres meses.

En esta segunda edición de 
los premios “Real Fundación 
Toledo”, dos de los galardo
nados son la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha y la iglesia Católica por

Alejandro Alonso.

Consejería.
Estas jornadas han sido orga

nizadas por la Asociación 
Nacional de Empresas de Fabri
cación Automática de Envases 
de Vidrio (ANFEVl) y apoya
das por la Junta de Comuni
dades. con el objeto de dar a 
conocer las ventajas del reci
clado de vidrio.

el convenio que ambas ins
tituciones suscriben todos los 
años desde 1986.

Bono, que recogió en nom
bre del gobierno regional la 
medalla otorgada, dijo que 
“habrá personas que se sor
prenderán de un premio que, 
otorgado ex-equo, han reco
gido el obispo y el presidente 
regional, pero la mayoría, sin 
duda, aplaudirá y se regoci
jara con nosotros”.

Por su parte, el alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, 
recordó en su discurso que 
la idea de la Real Fundación 
surgió en 1987 de una con
versación entre Gregorio 
Marañón y él mismo.

Por su parte, el director gene
ral de Administración Local, 
Venancio Rubio, dijo.que uno 
de los objetivos fundamentales 
de estas jornadas es concienciar 
a las corporaciones municipales 
y a los ciudadanos de los bene
ficios del reciclado del vidrio 
y “en general de los residuos 
solidos”.

Rubio, que fue el encargado 
de inaugurar esta mañana las 
jornadas, comento que esperaba 
que “numerosos ayuntamientos 
firmen convenios con ANFE- 
VI”.

Todos los ponentes de las jor
nadas coincidieron en señalar 
que la recogida y reciclado de 
los residuos sólidos es uno de 
los problemas que crecerá en 
el futuro y que es necesario 
comenzar a encontrar solucio
nes.

El pasado año, la producción 
de residuos sólidos urbanos en 
Castilla-La Mancha ascendió» a 
algo más de 400.000 toneladas, 
lo que supone una medía de 
240, kilo^ por habitante .y apo.

El arzobispo 
concede 
indulgencia a en <
quienes recen ¡a t

por Juan Molerlff
TOLEDO (Efe).- El carde! 

primado y arzobispo de ToleL 
Marcelo González Martín,® 
concedido la indulgencia pareB 
a aquellos toledanos que ofw 
can su oración o sacrificios 
el alma de Juan Molero P« 
tado, director general de la (2 
de Ahorros de Toledo, 
falleció en la tarde de anteais
en accidente de tráfico. ;

El decreto ■ firmado por 
arzobispo de Toledo, que i 
encuentra en Roma para pa 
ticipar en una reunión de ca 
denales de todo el mundo, ft 
leído por el vicario episcopi 
Jaime Colomina Torner, qn 
ofició la misa funeral celebrad 
en la parroquia del Buen PasK 
de Toledo, a la que asistiero 
unas 2.000 personas.

La indulgencia parcial es un 
potestad que tienen los obispe 
para “limpiar parcialmente le 
pecados” y que se concede 
voluntad propia o a petición ó 
alguna persona, en este cas 
tras la solicitud hecha por I 
familia del fallecido, según dij 
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a Efe el propio Colomina, qii i 
fue amigo personal de Molen pt 
y consejero de la citada entida 
financiera.

an 
qt

Durante la homilía de la mis ' 6, 
funeral, que fue concelebrad ; de 
por diez sacerdotes, entré ello ; a 
el párroco de la iglesia de! Bus i us 
Pastor, Daniel Palomo, Cob q’
mina destacó la “gran huma pi 
nidad” del fallecido, aunque a 
mismo tiempo fue un hombíi 
“serio, recto y comprensivo, fe 
a su familia y a-la instituciá 
a la que representaba”, dijo

A los actos fúnebres asistie 
ron empleados, directivos A 
bancos y cajas de ahorro, an»’ 
gos, familiares y políticos di 
todos los partidos, incluido« 
presidente regional, José Bono, 
quien conoció personalmente a 
la víctima, cuya personalidad k 
causó una “fuerte y profunda 
impresiórí”, según dijo a Efe

“Aun cuando todos lo' 
modos de morir son duros, una 
muerte trágica e inesperada, 
deja una huella más impactan
te”, agregó el jefe del Ejecutivo 
autónomo. ,

También acudieron a dar d 
último adiós al que fuera direo 
tor general de la Caja di 
Ahorros de Toledo. Varios con
sejeros, diputados nacionales, 
regionales y provinciales, ade 
más del presidente y ex-ptoan 
dente de la entidad financiefí 
toledana, Tomás Martín PenaW 
y Enrique Prieto, respectiva 
mente.

Tras el funeral, el séquito 
dirigió al cementerio de Tole i 
encabezado por la esposa de 
fallecido, Carmen Bretan^ < 
sus tres hijos, José, Juari y M^ 
Carmen, donde recibió sepa 
tura rodeado de decenas 
coronas de flores. I

Tras el accidente, ocurrí 
sobre las 18:00 horas de an^^ 
yer en la carretera N-401 
drid-Toledo) a la altura del c 
ce de Magan, el cuerpo sin vi 
del que durante veinte años 
director general de la eita 
entidad, fue trasladado al tan 
torio de Toledo, aunque a paf 
de las once de. la noche la eap^ 
11a ardiente se instaló en 
dependencias de la sede cen 
de la Cqja íJe Ahorros. ,
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lU da los nombres de los aforados
El abogado que representa a Izquierda Unida 
gn el sumario Juan Guerra anunció ayer por 

}¡a tarde la presentación de un escrito en el 
juzgado en el que acusa al ex vicepresidente 

1 de/ Gobierno y vicesecretario del PSOE, Alfonso

Guerra, y dos personas aforadas de malversación 
de fondos y prevaricación por el uso del despacho 
de la Delegación del Gobierno. Manuel Fernán
dez del Pozo, letrado de IU, dijo ayer que en 
virtud de las actuaciones Judiciales llevadas a

cabo hasta el momento, las personas aforadas 
que presuntamente han cometido los delitos son 
Alfonso Guerra, y los ex delegados del Gobierno 
en Andalucía Leocadio Marín y Tomás Azorín, 
todos ellos diputados.

leJ
El vicesecretario del PSOE, Tomás Azorín y Leocadio Marín son las personas aforadas que presuntamente han cometido delito

ira 
ifri 
5P

IU acusa a Alfonso Guerra y dos diputados 
de malversación de fondos y prevaricación
E¡ Partido Popular aseguró que no llevará a cabo venganzas si se confírnia que el ex vicepresidente está implicado en el asunto

)r

MADRID. (Agencias).- 
Izquierda Unida, que, junto al 
Partido Andalucista, ejerce la 
acusación en el caso Guerra, 
remitió ayer un informe no vin
culante al Juez Márquez con 
los nombres de las personas afo
radas que considera implicadas. 
Fernández del Pozo acusa tam
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bién de los mismos delitos al 
actual delegado del Gobierno, 
Alfonso Garrido, y a Rafael 
Delgado, secretario personal 
del ex vicepresidente, quienes, 
a su juicio, no disfrutan de fuero 
especial, según la Ley Orgánica 
del Poder Judicial.

En el mismo escrito, que fue 
presentado ayer por la tarde 
ante el juzgado de guardia para 
que lo traslade hoy al número 
6, que instruye el caso, el letra
do de Izquierda Unida acusa 
a Juan Guerra de un delito de 
usurpación por el uso indebido 
que hizo del despacho que ocu
pó en la Delegación del Gobier
no en Andalucía entre 1983 y 
1989.

El abogado dijo a Efe que, 
a su juicio, todos ellos han 
cometido un delito de malver
sación de fondos públicos, “por
que se trata de un patrimonio 
de la administración del Estado 
susceptible de una valoración 
económica”.

El escrito del letrado no tiene 
carácter vinculante para el juez 
Angel Márquez, que instruye el 
caso y que decidirá hoy si remi
te las diligencias sobre el uso 
del despacho a una instancia 
superior o comunica al fiscal 
jefe de Sevilla, Alfredo Flores, 
el nombre de las personas afo
radas que, a su juicio, han 
cometido un delito.

Según las leyes de Enjuicia- 
rniento Criminal y del Poder 
Judicial, el juez debe inhibirse 
en favor del Tribunal Supremo 
cuando tenga conocimiento de 
a posible implicación de per- 

s^uas sometidas a fuero espe
cial.

Emilio Lechuga, abogado 
Rue representa al Partido Anda- 
ucista, anunció ayer que hoy 
presentará en el juzgado un 
escrito en el que acusa a las 

personas, pero no espe- 
^' 'ca qué delitos pueden haber 
cometido.

_ So habrá “vendettas

d 1 ^Á^' ^^ parte, el portavoz 
c Grupo Popular, Rodrigo 
ato, aseguró ayer que su par- 

loo no llevará a cabo “vendet
as (venganzas) políticas si

^^s personas aforadas 
pilcadas en el caso Juan 
uerra se encontrase el ex vice- 

P^“^cnte del Gobierno, Alfon
so Guerra.

almuerzo en el 
^ Siglo XXI, Rato afirmó

Felipe González, presidente del Gobierno, junto al entonces vicepresidente, Alfonso Guerra.

li

Manuel Fernández del Pozo, letrado de IU, dijo que las personas 
aforadas que presuntamente han cometido los delitos son Alfonso 
Guerra, ex vicepresidente del Gobierno, y los ex delegados del Gobier
no en Andalucía Leocadio Marín y Tomás Azorín, todos ellos diputados

que el Partido Popular tiene la 
responsabilidad de ser “riguro
so” en su comportamiento si 
finalmente se produce una peti
ción de suplicatorio al Congreso 
de los Diputados para procesar 
a Alfonso Guerra en relación 
con el uso del despacho de la 
Delegación del Gobierno de 
Sevilla.

El portavoz del principal par
tido de la oposición puntualizó 
que, llegado el caso, el Partido 
Popular “mediría la situación 
con la misma vara con la que 
nos hemos medido a nosotros 
mismos”, y añadió que no 
afrontaría la cuestión con el 
planteamiento de que existen 
“deudas pendientes”.

Rato recordó que la Cámara 
Baja sentó un “precedente peli
groso” cuando concedió el 
suplicatorio para procesar ai 
diputadó del Grupo Popular 
Angel Sanchis -implicado en el 
caso Naseiro- antes de que el 
juez deciera procesarle, e insis

tió en que el derecho a la pre
sunción de inocencia se extien
de a todos los ciudadanos.

El portavoz parlamentario 
del Partido Popular acusó al 
presidente del Gobierno de “fri
volidad política” por marcharse 
de vacaciones y ausentarse del 
Consejo de Ministros que el 
pasado miércoles aprobó el 
Decreto de convocatoria las 
próxima elecciones municpales 
y autonómicas.

Rato afirmó que este com
portamiento tiene como prece
dentes inmediatos la inasisten
cia del jefe del Ejecutivo a 4a 
segunda sesión del debate sobre 
el Estado de Ía Nación y el 
rechazo de los socialistas a las 
doscientas propuestas presenta
das por el Grupo Popular.

Oposición constructiva

El dirigente del Partido 
Popular anunció para el resto 
de la Legislatura una labor de 

oposición constructiva, rigurosa 
y sin afán electoralista, aunque 
expresó su convencimiento de 
que “si nosotros hubiéramos 
estado al frente del Gobierno 
durante la crisis del Golfo, el 
Partido Socialista Obrero Espa
ñol habría actuado como lo ha 
hecho Julio Anguita”.

Respecto a la apertura, del 
Partido Popular hacia posicio
nes políticas de centro. Rato 
manifestó que “el Centro 
Democrático y Social no pro
duce nada y, por lo tanto, no 
vale la pena pasarle ni por enci
ma ni por debajo”.

El portavoz del Grupo Popu
lar en la Cámara Baja aseguró 
que “en estos momentos el Par
tido Popular es el único partido 
que no tiene conflictos inter
nos”, y agregó que su formación 
es consciente de la necesidad 
de mantener la cohesión polí
tica para ampliar las expecta
tivas electorales y acceder al 
Gobierno de la Nación.

Una plazo que 
se acaba

El juez que entiende 
del “caso Juan Guerra”, 
Angel Márquez, fue 
requerido anteayer por el 
fiscal para que dé los 
nombres de las personas 
aforadas que están pre
suntamente implicadas y 
que en ese caso aclare 
qué delitos se les impu
tan.

El magistrado, Angel 
Márquez, se había toma
do cuarenta y ocho horas 
(plazo que concluye hoy) 
para decidir si responde 
al requerimiento del fiscal 
o delega en un órgano 
judicial superior.

Izquierda Unida y el 
Partido Andalucista, que 
ejercen la acusación en el 
sumario, ya han anuncia
do que acusarán en el 
caso al ex vicepresidente 
del Gobierno, Alfonso 
Guerra.

Entre tanto, el PP ha 
asegurado que no llevará 
a cabo vendettas si entre 
los aforados se encuentra 
Alfonso Guerra.
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La Jefatura Superior de Policía solicitó expediente disciplinario para el director de las investigaciones 

Los jueces denuncian interferencias en 
la investigación del ^‘caso J. Guerra”
La agrupación Jueces para la Democracia apoya la denuncia hecha pública por los magistrados

La Junta de Jueces de Ins
trucción de Sevilla han 
expresado su preocupación 
por las ^^interferencias” 
que han podido producirse 
por parte de la Jefatura 
SiTperior de Policía hacia 
los miembros de la Policía 
Judicial que investigan el 
caso Guerra.

SEVILLA. (Agencias).- 
Según una nota hecha pública 
ayer, el jefe superior de poli
cía, José Luis Morales, ha 
ejercido diversas actuaciones 
cerca del Jefe del citado grupo 
de Policía Judicial, José Anto
nio Vidal, para el que solicitó 
ante la Comisión Provincial de 
Policía Judicial la apertura de 
expediente disciplinario.

Morales basaba su actua
ción en el hecho de que un 
medio de comunicación reco
gía las quejas de José Antonio 
Vidal por carecer de los 
medios necesarios para pro
seguir sus investigaciones 
sobre las actividades del her
mano del ex vicepresidente de 
gobierno.

En rueda de prensa, el juez 
decano de Sevilla expresó el 
respaldo de la Junta de jueces 
al trabajo de la Brigada de 
la Policía Judicial que inves
tiga el caso. En declaraciones 
a la cadena Cope reiteró que 
estaba convencido de las pre
siones a los agentes de la bri
gada Judicial y dijo que “es 
algo absolutamente intolera
ble porque los grupos de poli
cía judicial son un elemento 
más y un elemento fundamen
tal en la verdadera indepen
dencia de la actuación de los 
jueces penales en España”, 
aunque añadía que “No pode-

Rojas Marcos asegura que el PSOE ‘‘quiere 
apagar las luces del asunto Juan Guerra”

MADRID. (Efe)).- El líder 
del Partido Andalucista (PA), 
Alejandro Rojas Marcos, subra
yó ayer que “el Partido Socia
lista Obrero Español quiere 
apagar las luces del caso Juan 
Guerra”, y añadió que los socia
listas “deberían estar interesa
dos en que se hiciera la luz 
en algo que mancha a su par
tido”.

En declaraciones a Antena 3, 
Rojas Marcos aseguró en rela
ción con este asunto que “es 
muy grave y solo ha aparecido 
la punta del iceberg”.

“Si no se tratara del hermano 
del ex vicepresidente no hubiera 
tenido tanta importancia, pero 
es que Juan Guerra no es Juan 
Guerra, es Alfonso Guerra y 
su hermano era el lugarteniente 
que actuaba en su despacho. 
Además Alfonso Guerra no es 
Alfonso Guerra, es Felipe Gon
zález, que se identificó y se soli
darizó moral, jurídicamente y 
politicamente con él”, resaltó el

Juan Guerra, hermano del ex vicepresidente del Gobierno.

mos afirmar que estas inter
ferencias estén perjudicando a 
la investigación. Lo que sí es 
verdad es que pueden inquie
tar a los miembros del grupo 
policial en su actuación”.

En ambientes jurídicos y 
policiales de Sevilla se advier
te en los últimos días un 
malestar muy claro ante toda 
la situación qu se vive en torno' 
al caso Guerra, y ese malestar 
se acrecienta a medida que 
el juez instructor del caso? 
Angel Márquez, debe especi
ficar el nombre y los posibles 
delitos de las personas afo
radas que podrían ser respon
sables del mal uso del des
pacho de la delegación de 

líder andalucista.
Alejandro Rojas Marcos aña

dió que “se nota una actitud 
extraña de los dirigentes socia
listas al hablar del secreto del 
sumario” y agregó que “al 
Gobierno lo que le preocupa 
es que haya filtraciones a la 
prensa”.

Por su parte, el presidente 
de la Junta de Andalucía, 
Manuel Chaves, opinó que sería 
“un error” que los partidos polí
ticos utilicen el caso de Juan 
Guerra en la próxima campaña 
electoral.

Tras considerar un error que 
las fuerzas políticas utilicen el 
caso del hermano del ex-vice- 
presidente del Gobierno en la 
próxima campaña electoral del 
26 de mayo, el presidente anda
luz recordó que quienes lo 
hicieron en la de los comicios 
autonómicos andaluces del 
pasado mes de junio fracasaron 
en su intento.

Gobierno en el que trabajaba 
Juan Guerra y donde realizaba 
actividades de tipo personal y 
político que podrían ir más 
allá de sus atribuciones como 
asistente del entonces vicepre
sidente de gobierno.

En principio es hoy jueves 
cuando el juez Márquez hará 
publica su decisión respecto 
a si respófide «1 requerimiento 
del fiscal para que haga públi
cos los nombres de las per
sonas aforadas o si decide 
inhibirse y remitir lasdiligen- 
cias al Tribunal Superior de 
Justicia de Andalucía o al Tri
bunal Supremo.

Por su parte, la asociación 
Jueces, para la Democracia ha 

I

Alejandro Rojas Marcos.

mostrado también su preocu
pación ante un posible intento 
por parte de la Jefatura Supe
rior de Policía de aumentar 
el control entre los miembros 
del grupo de la policía judicial 
que investiga el llamado “caso 
Juan Guerra”. Los directivos 
de esta asociación se reunie
ron en Sevilla y decidieron 
apoyar el comunicado difun
dido ayet por la junta de jue
ces de instrucción de la capital 
andaluza, que mostró su preo
cupación “por las interferen
cias” que por parte de la Jefa
tura Superior de Policía sufren 
los miembros del grupo de 
policía, judicial que investiga 
el “caso Juan Guerra”.

Unos acreedores 
de Juan Guerra 
se adjudicaron 
la finca sevillana 
de “Las Brujas”

VALENCIA. (Efe).- l 
empresa valenciana que aval 
ün crédito a la firma “Fraa 
sur”, en la que participa Juj 
Guerra, se ha adjudicado lafíi 
ca sevillana “Las Brujas”, qu 
figuraba como garantía di 
préstamo, según informó a 
un representante de la finm

Ayer por la mañana, a travé 
de un procurador de los ti¡ 
bunales, la empresa “Estuario 
y Canales del Mediterráneo” s 
ha personado en el juzgado di 
primera instancia número 2 di 
Valencia para ejercitar esi 
adjudicación que le permite! 
ley, por la cuantía de 66 millo 
nes.

La empresa “Fracosur”, di 
la que es socio el hermano de 
Vicesecretario General de 
PSOE y ex-vicepresidente dei 
Gobierno, Alfonso Guerra, solí 
citó en 1989 un préstamo di 
88 millones de pesetas al Baña 
Español de Crédito en Valen 
cia.

El crédito fué avalado po: 
la empresa “Estuarios y Canales 
del Mediterráneo”, a la ques 
ofreció como garantía la fina 
“Las Brujas”, sita en la loca
lidad sevillana de Espartinas i 
valorada judicialmente en 111 
millones»de pesetas.

Al no pagarse los plazos esta
blecidos, la empresa avalista se 
subrogó el crédito, y en abrí 
de 1990 actuó judicialmente 
contra “Fracosur”.

Tras quedar desierta por falta 
de postores la primera subasta 
se celebró una segunda con una 
reducción del 25 por ciento, a 
la que tampoco concurrió nin
gún licitador, por lo que se con
vocó una tercera para el 12 di 
abril.

Sin embargo, en aquella 
fecha ya anunció el abogado de 
la empresa avalista que acon
sejaría a su cliente que se anti
cipara con el fin de adjudicarse 
la finca por las dos terceras p^ 
tes del último tipo de licitación 
y evitar así que cualquier poste" 
pudiera adquiriría por un precia 
irrisorio en tercera puja y si" 
sujeción a tipo.

Nueva propietaria

Con esta acción ejercita" 
ayer por la mañana, la cita 
empresa valenciana se convierte 
en propietaria de “Las Bruj^ 
por la cantidad de unos 
millones de pesetas, “para evi 
tar pérdidas superiores a las y 
sufridas al subrogarse la to^ 
lidad del crédito”, según in®®^ 
a Efe el representante de 
firma. ,

Todo esto ocurre cuando, e^ 
abogado que representa 
Izquierda Unida en el somat^^ 
Juan Guerra anunció esta tar 
la presentación de un oscr 
en el juzgado en el que ac 
al ex vicepresidente ^ ‘^ ..^ 
Guerra y dos personas afora 
de malversación de f^^^^jgj 
prevaricación por el uso 
despacho de la Delegación 
Gobierno.
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Según advirtió Manuel Chaves tras su entrevista con Felipe González

a Sería un error utilizar el caso
“ Guerra en la campaña electoral
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Eludió pronunciarse sobre la eventual implicación de aforados en el sumario

Manuel Chaves aseguró en rueda de prensa que sería 
‘^un error’’ que los partidos utilicen ‘‘el caso Juan Guerra” 
en la campaña electoral del 26 de mayo.

MADRID. (Agencias).- El 
presidente de la Junta de Anda
lucía, Manuel Chaves, que man
tuvo ayer en un encuentro con 
el presidente del Gobierno, 
Felipe González, aseguró’ en la 
rueda de prensa posterior que 
sería “un error” que los partidos 
políticos utilicen “el caso Juan 
Guerra” en la campaña para 
las elecciones autonómicas y 
municipales del 26 • de mayo.

En otro orden de cosas, expli
có que en la reunión se había 
insistido en el hecho de que 
el nivel de inversiones en 
infraeslrucuras que se está lle
vando a cabo en Andalucía de 
cara al 92, no decaiga después 
de esta fecha.

En el encuentro, al que tam
bién asistió el ministro para las ¡ 
Administraciónes Públicas, 1 
Juan Manuel Eguiagaray, Cha- 
ves y González abordaron cues- : 
tiones relaciones con las inver- ¡ 
siones, el segundo paln general ' 
de carreteras, y el papel que i 
desempañará Andalucía, dentro 
de España, en el mercado inte
rior europeo.

También se insistió en la 
necesidad de trasnferir a la 
comunidad autonóma de Anda
lucía la formación profesional 
ocupacional y concluir antes de 
final de año el traspaso de la 
Confederación hidrográfica del 
sur.

Gobierno su convencimineto de 
que el calendario de obras se 
esta cumpliendo y lo relacio
nado con las participación de 
los países del Magreb en la 
Expo tras la guerra del Golfo 
Pérsico.

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, y el de la Jun
ta de Andalucía, Manuel Cha
ves, se mostraron tras su entre
vista de ayer de acuerdo en 
señalar que el nivel de inver
siones en la comunidad anda
luza no debe sufrir un retroceso 
después del año de 1992, tanto 
en infraestructuras como en 
equipamientos. Manuel Chaves, presidente de la Junta de Andalucía.

Personas aforadas

Sobre “el caso Juan Guerra” 
y la eventual implicación de 
peronas aforadas pertenecientes 
ul ejecutivo que éí preside. Cha
ves eludió pronunciarse, si bien 
subrayó “su absoluta y plena 
confianza en mi gobierno y en 
los miembros que lo compo- 
nenen”.

No quisó hacer hipótesis 
sobre esta implicación, y al ser 
preguntado sobre si exigiría la 
dimisión de algún miembro del 
ejecutivo en el caso de que se 
demostrara la misma, respon
dió: “no me quiero pronunciar 
sobre futuribles y voy a ser 
sumarnente respetuoso con las 
actuaciones judiciales”.

El presidente andaluz, que 
^y se entrevistará con el vice

presidente del gobierno, Narcís 
erra y con el ministro de 
ntraestructuras y Transportes, 
ose Borell, explicó que en la 

i’eunion también se trató el nue- 
''0 sistema de financiación auto
nómica, que comenzará a nego- 
^larse después de las eleccione.s 

mayo.
A juicio de Chaves, este nue- 

0 sistema tiene que garantizar 
riivel de ingresos que las 

dades Autónomas 
P ^oen ahora como mínimo y 
„ P sor fruto de un pacto 
político entre todas las Auto
nomías.

’J^ijo que la Expo ‘92 fue ira
ní'^ '^yy encima en la reu- 

oslo signifique 
’^oste importancia”, y que 

o transmiticS al presidente del
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EXPERTOS QUE COLABORAN:
Leandro Cañibano, catedrático de la 
Universidad Autónoma de Madrid; Jorge 
Tua, catedrático de la Universidad
Autónoma de Madrid; Vicente Montesinos, 
catedrático de la Universidad de Valencia; 
José I. Martínez Churiaque, catedrático 
de la Universidad del País Vasco; Eduardo 
Bueno, catedrático de la Universidad 
Autónoma de Madrid; Alejandro Larriba, 
catedrático de la Universidad de Alcalá 
de Henares; Angel Aranda, socio-director 
de KPMG Peat Marwick; Carlos Cubillo, 
ex-director del antiguo Instituto de 
Planificación Contable del Ministerio de 
Economía y Hacienda; Antonio Noguero,
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— Prólogo
— Los grandes cambios en el Plan de Contabilidad.
— Textos legales.

1. Principios contables.
2, Concepto de resultado contable.
3. Correcciones valorativas.
4. Amortización y saneamiento del inmovilizado.
5. Leasing y lesase back.

6. Diferencias de cambios./?. El fondo de comercio.
8. Acciones propias y de la sociedad dominante.

10. Gastos e ingresos a distribuir en varios ejercicios.
11. El impuesto sobre beneficios como gasto.
1? . Provisiones para riesgos y gastos.
13. Contabilización de planes de pensiones.
14. Corto y largo plazo.
15. Operaciones con empresas del grupo y asociados.
16. Gastos e ingresos.
17. Resultados extraordinarios.

18. Esquemas de contabilización.

19. El
20. La
21. La
22. El

Balance
cuenta de pérdidas y ganancias 
Memoria: esa desconocida 
cuadro de financiación

23. Cambios de criterios-contables y estimaciones

7 24. Entrada en vigor y régimen transitorio.
25. Caso práctico.

ex secretario general del Instituto de 
Contabilidad y Auditoría de Cuentas; 
Felipe Herranz, director de Administración 
y Finanzas de Price Waterhouse; José 
Luis López Combarros, socio-director de 
Arthur Andersen; Antonio Pulido, socio 
de Coopers & Lybrand; Oscar Yebra, 
socio director de Price Waterhouse;
Ignacio Casanovas, catedrático de la 
Universidad de Barcelona; Enrique Ribas, 
catedrático de la Universidad Autónoma 
de Barcelona; Vicente Condor, profesor 
titular de la Universidad de Zaragoza; 
Justo Correas, socio de Ernst & Young; 
José Luis Iglesias, profesor titular de la

Universidad de Vigo: José Luis Cea, 
catedrático de la Universidad Autónoma 
de Madrid; Jesús Lizcano, catedrático de 
la Universidad Autónoma de Madrid; José 
Gibaja, director de Impuestos y Seguros 
de Ercros; José Antonio Gonzalo, 
catedrático de la Universidad de Alcalá 
de Henares; Francisco Gabas, 
catedrático de la Universidad de 
Zaragoza: Enrique Corona, subdirector 
general de Normalización y Técnica 
Contable del Instituto de Contabilidad y 
Auditoría de Cuentas, y Alfonso Rojo, 
profesor titular de la Universidad 
Autónoma de Madrid.

BANCO BILBAO VIZCAYA EL PRIMER DIARIO ECONOMICO

Expansión
813®

ASOCIACION 
ESPAÑOLA 
DE CONTABILIDAD
Y ADMINISTRACION
DE EMPRESAS
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Germán Sáenz de Santamaría.'

Leopoldo Torres en rueda de prensa junto al fiscal Carlos Jiménez Villarejo, hermano del fiscal que informó desfavorablemente sobre el indulto.
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El fiscal general del Estado decide informar favorablemente la petición de perdón

La Junta de Fiscales apoya el indulto 
del ginecólogo Sáenz de Santamaría

El Partido Popular se pronunció en contra de la concesión del indulto

La junta de fiscales de sala del Tribunal Supremo 
apoya “por mayoría” la decisión del fiscal general del 
Estado, L. Torres, de informar favorablemente la peti
ción de indulto del ginecólogo Sáenz de Santamaría, 
condenado a 4 años de prisión por un delito de aborto.

MADRID. (Agencias).- El 
fisical general del Estado, 
Leopoldo Torres, explicó ayer 
en rueda de prensa que, “aun
que no se ha producido vota
ción, se deduce de la junta 
que ocho fiscales estaban de 
acuerdo con el indulto, mien
tras que otros seis se pronun
ciaron en contra”.

El Fiscal General precisó 
que, de los seis fiscales con
trarios al informe favorable, 
tres si estaban conformes con 
un indulto parcial.

Torres afirmó que todavía 
no se ha decidido quién va 
a ser el fiscal que firme el

Almeida pregunta al Gobierno si 
evitará la prisión de los abortistas

MADRID. (Efe).- La dipu
tada de Izquierda Unida Cris
tina Almeida ha preguntado al 
Gobierno si adoptará alguna 
medida para evitar el ingreso 
en prisión de los médicos con
denados por delitos de aborto.

Almeida pregunta al Ministro 
de Justicia, Tomás de la Cua
dra-Salcedo, “qué medida.s 
piensa adoptar el Gobierno 
para resolver la situación de las 
personas condenadas por deter- 
miiTado.s supue.->tos de delitos de 
aborto tendentes a evitar su 

informe favorable a! indulto, 
“aunque ello no es importan
te, ya que en principio lo pue
de hacer cualquier fiscal de 
plantilla”.

Además, el fiscal que firme 
este informe podrá hacerlo 
“sin tener ninguna responsa
bilidad en el mismo”.

La junta de fiscales de sala 
se reunió ayer por la mañana 
después de que el fiscal jefe 
de la Audiencia Provincial de 
Málaga, Francisco Jiménez 
Villarejo, remitiera un escrito 
al Fiscal General en el que 
se oponía a la concesión del 
indulto, a pesar de las ins- 

ingreso en prisión".
La abogada de Izquierda 

Unida, que ha defendido en 
numerosas ocasiones a mujeres 
y a médicos acusados por deli
tos de aborto, ha presentado 
la pregunta en el Congreso a 
raíz de la detención del gine
cólogo malagueño Germán 
Sáenz de Santamaría, condena
do a cuatro años de cárcelüpor 
un delito de aborto.

Cristina Almeida ha defen
dido en este período de sesiones 
ana proposición de ley de 
Izquierda Un-dj que pedía 

tracciones en sentido contra
rio recibidas de la Fiscalía 
General.

Jiménez Villarejo, que reco
gía en el escrito el sentir uná
nime de la junta de fiscales 
de su demarcación, acusaba al 
ginecólogo Saénz de Santama
ría de ganarse la vida con acti
vidades delictivas y entendía 
que en este caso no se dan 
los supuestos de equidad y uti
lidad pública necesarios para 
la concesión del indulto.

Torres dijo que entiende 
que sí se da el supuesto de 
utilidad pública, “porque en 
este momento hay un debate 
muy importante en la sociedad 
en relación con el tema del 
aborto”.

“Me preocupa -añadió- que 
los fiscales tengan que aplicar 
la ley y acusar y posterior
mente informar favorablemen

aborto libre y gratuito durante 
las primera.s 16 semanas de 
embarazo -ley de plazos- y que 
fue rechazada por el pleno del 
Congreso.

Por su parte, la ginecóloga 
Ana Antúnez, portavoz de la 
Federación de Clínicas acredi
tadas para la interrupción del 
embarazo, dijo a Efe que “que 
el Gobierno socialista tiene que 
promulgar sin más dilacción ya 
una ley de plazo.s que garantice 
a las mujeres y a lo.s sanitarios 
sus derechos en esta polémica
materia". Cristina Almeida.

te los indultos. Creo que la 
realidad social, una vez más, 
va por delante de la legislación 
vigente”.

El Fiscal General reiteró 
que la actual ley del aborto 
tiene deficiencias “como ya se 
indicaba en un informe de la 
secretaría técnica de la Fis
calía General”, y aseguró que 
“es insuficiente”.

No obstante, el fiscal gene
ral del Estado Leopoldo 
Torres no quisó pronunciarse 
sobre si la ley debe ampliarse 
en un cuarto supuesto o si 
ha de redactarse una ley de 
plazos, ya que “esto es com
petencia del legislador”.

Por su parte, el Partido 
Popular, se pronunció aydr en 
el Congreso de los Diputados, 
en contra de la concesión del 
indulto al ginecólogo.

1

EI fiscal jefe del 
TSJA, contrario 
a la concesión 
del indulto al 
ginecólogo

GRANADA. (Efe).- El fisc¿ 
jefe del Tribunal Superior dt 
Justicia de Andalucía (TSJA 
Luis Portero, declaró ayer quí 
está de acuerdo con las tesis 

" del fiscal jefe de la Audiencií 
de Málaga, quien no es par 
tidario de conceder el indulic 
al ginecólogo Germán Sáenz á 
Santamaría, condenado a cus 
tro años de prisión.

La solicitud del indulto te 
sido promovida por el Mi®' 
terio de Justicia, que soliciió 
un informe a la Fiscalía Geneft 
del Estado, que se ha pronufr 
ciado a favor del indulto.

Luis Portero dijo ayer a 0f 
que mantiene una postura idén
tica a la del fiscal de Málaga 
“ya que sus argumentos son 
razonables y ajustados a la lega
lidad”. A su juicio, mientras no 
se modifique la actual ley dnl 
aborto, “las conductas como la 
de Sáenz de Santamaría están 
contempladas en el Código 
Penal y así lo dijo la Audiencia 
de Málaga y el Tribunal Supre
mo”. Según Portero se pueril 
dar una situación “insólita si la 
Fiscalía General del Esta® 
informa favorablemente sobre 
el indulto y la Junta de Pisca® 
de Málaga no”.

German Saénz de Santamaría 
ingresó el pasado lunes en la 
prisión provincial de Málaga- 
donde deberá cumplir una con 
dena de cuatro años por pme 
ticar un aborto a una joven 
14 años que había sido viola 
por un familiar desde que t^”' 
9 años. Por otra parte, la m^ 
ción de la prisión de Malag 
ha decidido ingresar al gin^'j®^ 
logo Germán Sáenz de Sana 
maría en un departamento n®^ 
tinado a reclusos prituarf®^. 
no reincidentes, según in' 
ayer el director del centro p^ 
tenciario, Manuel Pérez Pm^,

El director indicó 
se estaba pendiente del info 
médico realizado al gjuec®°® 
para hacer efectivo el ingt 
en el citado departamento, a^^ 
que este se produciría ayet 
toda probabilidad.

Manuel Pérez Flores pf®‘'* 
que Sáenz de Santamaría 
recibirá un trato especió 
deberá ocupar una celda 
otros reclusos, en una pt* , 
en la que actualmente 
internadas 728 personas.

M7C.D.2022
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Según informó Apolinar Rodríguez, secretario de UGT

Casi 800.000 trabajadores 
irán a la huelga en abril

Los sindicatos quieren concluir la negociación colectiva antes de mayo

Cerca de 750.000 trabaja
dores irán a la huelga 
para desbloquear la nego
ciación colectiva de este 
año, según informó el 
secretario de Acción Sin
dical de UGT, A. Rodrí
guez a la salida de la reu
nión que mantuvo con los 
responsables de las fede
raciones del sindicato, con 
objeto de lijar un calen
dario de movilizaciones.

MADRID. (Fax-Press).- El 
18 de abril será el día más 
conflictivo del mes al coin
cidir un gran número de paros 
para esa jornada. Hasta el 
momento ya tienen convenio 
firmado 440.000 trabajadores 
con una subida media del 
10,28 por,ciento. Los conve
nios que sólo estaban pen
dientes de revisión salarial, 
por haberse firmado en 1990 
con carácter bianual, la subi
da media ha sido del 8,27 por 
ciento.

El porcentaje acordado por 
las dos centrales mayoritarias, 
UGT y CC.OO, para este año 
fue del 9 por ciento. Rodrí
guez confía en la experiencia 
de años anteriores en la que 
la fórmula del paro sirvió para 
posibilitar negociaciones que 
se encontraban en punto 
muerto. En este sentido pre
cisó que en el ámbito pro
vincial, en las pequeñas 
empresas privadas y en los 
sectores con salarios muy 
bajos las conversaciones se 
han desarrollo de una forma 
fluida' alcanzándose subidas 
salariales situadas cerca del 
10 por ciento de media.

Las empresas que presen
tan un mayor problema para 
seguir avanzando, serían aque
llas que cuentan con un gran 
número de trabajadores, los 
convenios de carácter estatal 
y las empresas públicas en 
Que las conversaciones están 
•nterrumpidas.

Precisamente sería en estos

Veinte “aviones invisibles” 
hicieron escala en la base de

uso conjunto de Zaragoza
: MADRID. (Efe).- Unos 
¡ "líe cazabombarderos esta- 
Í ^"mc^nses F-117 A, conocidos 
í aviones invisibles”, han 

o escala en la base de uti- 
conjunta hispano-nor- 

encana de Zaragoza antes 
emprender definitivamente 

Estados Unidos, 
1 ^ Efe fuentes "•Hitares. Í Fl “r. • *

de la ^y’®ii invisible” fue una 
zas J-Pj®^^^ claves de las fuer- 

desde el inicio del 
sico^'^ ? ^^’‘Í^° ®” el Golfo Pér- 

1 zada ^ ^ primera bomba, lan- 
^' edificio central 

iraoní"“"!^^^'O"es de la capital

Apolinar Rodríguez, secretario de Acción Sindical de la UGT.

sectores en los que están pre
vistos los paros, según Apo
linar Rodríguez. En este sen
tido mencionó sectores como 
el de químicas, al que per
tenecen cerca de 900.000 tra
bajadores, y donde ya hay 
convocada huelga en gasoli
neras, uno de los subsectores 
químicos. A las estaciones de 
servicio es previsible que se 
unan los trabajadores del sec
tor del frío industrial, la cris
talería, el caucho, las eléctri
cas, y el refino. Algunas 
empresas de este sector serían 
Repsol y Ercros.

Sectores confíictivos

Por lo que respecta a las 
estaciones de servicio, están 
convocadas jornadas de huel
ga para el 8, 9 10 y 11 de 
abril ante el bloqueo que se 
ha producido en las negocia
ciones. Las reivindicaciones 
sindicales estarían centradas 
en un incremento salarial del 
9 por ciento, una cláusula de 
revisión a partir del 6,5%, jor
nada laboral de 1.764 horas 
anuales, regulación del traba
jo en festivos y domingos, 
estabilidad en el empleo, plus 
de turnicidad (10% del sueldo 
base) y reconocimientos 
médicos.

Por otra parte, el actual 
ministro de Defensa, Julián 
García Vargas, visitó ayer el 
Cuartel General de la Armada, 
donde fue recibido por el Jefe 
del Estado Mayor de este Ejér
cito, almirante Carlos Vila.

El ministro de Defensa, Gar
cía Vargas, acompañado por el 
Jefe del Estado Mayor de la 
Defensa, almirante Gonzalo 
Rodríguez Martín-Granizo, lle
gó a mediodía a la sede del 
Cuartel General donde, tras 
pasar revista a la compañía de 
honores, asistió a una exposi
ción sobre el funcionamiento y 
estructura de la Armada y visitó 
el Centro de Operaciones y 
Comunicaciones.

En el sector de curtidos se 
celebra una huelga que con
tinuará hasta las veinticuatro , 
horas de hoy jueves. Las 
zonas afectadas por esta huel
ga han sido Valencia, Galicia, 
Huesca y Granada, donde 
según UGT el paro oscila 
entre el 90 y 95 por ciento. 
En transportes y comunica
ciones a las paros ya cono
cidos de Renfe y Etnacar, 
están previstos paros en 
Transmediterránea y compa
ñías de cabotaje marítimo, a 
los que según Rodríguez se 
sumarán los trabajadores de 
Iberia y Telefónica. La jor
nada huelga con 1 hora de 
paro por turno convocada en 
Renfe hasta el próximo vier
nes se desarrolló con norma
lidad, sin registrarse ningún 
incidente significativo.

Los porcentajes de parti
cipación oscilan entre el 70 
por ciento computado por los 
sindicatos convocantes (UGT, 
CC.OO y SEMAF), y el 30 
por ciento contabilizado por 
la empresa. Al igual que en 
la jornada de anteayer, el ser
vicio de cercanías fue el más 
afectado, aunque no “excesi
vamente significativo,' al no 
coincidir los paros con la “ho
ra punta”.

García Vargas.

Manuel Fraga, presidente de la Xunta de Galicia.

El presidente de la Xunta 5 Cataluña

Fraga da un sobresaliente a 
Aznar al frente del partido
BARCELONA. (Efe).- El 

presidente de la Xunta de Gali
cia, Manuel Fraga, apoya total
mente la gestión del presidente 
del PP, José María Aznar, en 
su primer año al frente del par
tido. En un encuentro con 
periodistas en su visita a Bar
celona, Fraga ha concedido un 
diez a la labor realizada por 
Aznar.

Fraga, que ayer visitó la capi
tal catalana para pronunciar 
una conferencia dentro del ciclo 
“Barcelona Solidaria”, organi
zado por el Ayuntamiento de 
la ciudad condal, eludió pro
nunciarse en rueda de prensa 
sobre numerosos temas de polí
tica nacional y catalana, por 
entender que “ahora nó me 
ocupo más que de temas de 
Galicia”.

Preguntado sobre qué valo
ración hace del actual presiden
te del PP, José María Aznar, 
Fraga contestó con un escueto 
“diez sobre diez”.

Manuel Fraga, que comió 
este mediodía con el alcalde de 
Barcelona, Pasqual Maragall, y 
ayer por la mañana se reunió 
con el presidente de la Gene- 
ralitat, Jordi Pujol, explicó que 
con el primero abordó funda
mentalmente cuestiones rela
cionadas con la organización de 
los Juegos Olímpicos, mientras 
que con el segundo se centró 
en temas como la reforma de 
la financiación autonómica.

Rechazó contestar a diferen
tes preguntas sobre la confor
mación de una alternativa de 
centro-derecha en España, la 
posibilidad de pactos entre el 
PP y CiU o la problemática que 
atraviesa el Partido Popular 
para la configuración de su can
didatura al Ayuntamiento de 
Barcelona, ante el enfrenta
miento existente entre dos sec
tores del partido.

El presidente de la Xunta de 
Galicia, que estuvo acompaña
do todo el día por el alcaldable 
del PP por Barcelona, Enrique 
Lacalle, negó cualquier vincu
lación entre su visita y la que 
llevará a cabo hoy y mañana 
a Cataluña José María Aznar.

El presidente del PP, José 
María Aznar, comienza hoy una 
visita de dos días a Cataluña 
que 'coincide con un nuevo 
enfrentamiento en el seno del 
partido, en este caso por la 
composición de la candidatura 
con que concurrirá a las próxi
mas elecciones municipales en

Barcelona.'
La dirección nacional del PP 

ha designado hasta ahora sólo 
a su alcaldable por la capital 
catalana,(Enrique Lacalle, 
quien defiende la continuidad 
como números dos y tres de 
los concejales Antoni Albesa y 
Alberto Fernández Díaz, abier
tamente enfrentados a Alejo 
Vidal-Quadras, elegido por 
Aznar para encabezar el pro
ceso de refundación del partido 
en Cataluña.

Candidatura catalana

Albesa y Fernández Díaz 
fueron dos destacados dirigen
tes de la ya disuelta “Candi
datura Catalana del PP”, cons
tituida a finales del pasado año 
con el fin de enfrentarse en los 
congresos provincial y regional 
de esta formación, finalmente 
aplazados, con la que encabe
zaría Vidal-Quadras.

Tras el aplazamiento de estos 
congresos, la dirección nacional 
del PP disolvió los órganos de 
dirección y creó una Junta Ges
tora provincial de Barcelona., 
presidida Vidal-Quadras, y otra 
de Cataluña, dirigida por Josep 
Curto, que había permanecido 
neutral en el enfrentamiento.

La Junta Gestora de Barce
lona, que debía nombrar a los 
candidatos que seguirán a Laca
lle en la lista por la ciudad con
dal, propondrá finalmente a la 
dirección nacional una lista 
abierta de cinco personas orde
nadas alfabéticamente para que 
desde Madrid se decida los 
puestos que ocuparán en la can
didatura.

En los últimos días se han 
recrudecido las tensiones en el 
seno del PP catalán ante las 
críticas vertidas contra la ges
tión del propio Enrique Lacalle 
desde la Junta Gestora Provin
cial, lo que ha motivado la 
intervención del presidente de 
la Junta Gestora de Cataluña, 
Josep Curto. José María Aznar 
visitará Lérida, donde celebrará 
un acto en la Universidad y un 
mitin en un teatro, y mañana 
Barcelona, donde presidirá una 
reunión de la Junta Gestora de 
Barcelona, celebrará un acto 
con los alcaldables en las rin- 
cipales poblaciones de la pro
vincia y se reunirá con unos 
300 nuevos afiliados. La Junta 
Gestora de Barcelona deberá 
aprobar en su reunión el pro
grama electoral para las próxi
mas Elecciones Municipales.,
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Rafael Vera 
emprende viaje 
oficial a Chile, 
Perú y 
Nicaragua

MADIRD. (Efe).- El secre
tario de Estado para la Segu
ridad, Rafael Vera, emprendió 
en la madrugada de ayer un 
viaje de visita oficial a Chile, 
Perú y Nicaragua acompañado 
por el director general de la 
Guardia Civil, Luis Roldán, y 
por el delegado del Gobierno 
para el Plan Nacional Contra 
la Droga.

El primer país que visitará 
la delegación será Chile, en 
donde se entrevistarán con el 
presidente de la República, 
Patricio Alwyin, y con el minis
tro del Interior de este país, 
Enrique Krauss Rusque, quien 
recientemente estuvo en Espa
ña.

En esta visita, que se exten
derá hasta el jueves y el viernes, 
Rafael Vera tratará de aportar 
a los gobernantes chilenos ayu
da para la modernización de su 
cuerpo policial, según explicó 
un portavoz del Ministerio del 
Interior.

El martes día 9, la delegación 
llegará a Perú para entrevistarse 
con el presidente Alberto Fuji
mori y con el ministro del Inte
rior de este país, Víctor Malca.

El encuentro entre Rafael 
Vera y el presidente peruano 
no está todavía confirmado ya 
que ese día Fujiromi deberá 
trasladarse desde Tokio al tér
mino de una reunión con miem
bros del Banco Mundial.

Este mismo día el responsa- 
blee del Departamento del Inte
rior de Bolivia se trasladará a 
la capital peruana para encon
trarse con Rafael Vera.

Repsol invertirá
450.000 millones 
en refino 
durante los 
próximos 3 años

MADRID. (Fax Press) - El 
presidente del Instituto Nacio
nal de Hidrocarburos (INH) y 
de Repsol, Oscar Fanjul, con
firmó ayer a los senadores de 
la Comisión de Industrial que 
la empresa petrolera invertirá 
450.000 millones de pesetas, 
150.000 millones por año, entre 
1991 y 1993.

Dicha inversión estará des
tinada principalmente al capí
tulo de refino con el objetivo 
de adoptar la capacidad pro
ductiva a las necesidades de la 
demanda. Fanjul destacó en su 
comparecencia ante el Senado 
refiriéndose al mercado del cru
do que todavía quedan reservas 
muncfiales para los próximos 30 
años, e hizo hincapié en el pre
cio de los carburantes, que una 
vez estabilizado el mercado 
mundical con el fin de la 
Guerra del Golfo tenderán a 
estabilizarse hasta que “la varia
ción de los precios deje de ser 
noticia de cara al usuario”, si 
bien advirtió que “no debemos 
bajar la guardia”.

También explicó, refiriéndose 
a nuestro país, que el precio 
de las gasolinas ha sido “re
lativamente bajo y volátil”.

Así se establece en la resolución final aprobada ayer en Madrid

La CSCE acuerda crear una 
Asamblea Parlamentaria

El organismo celebrará su reunión constitutiva en julio de 1992

El Comité de Redacción 
de la reunión de parla
mentarios de países miem
bros de la Conferencia 
sobre Seguridad y Coope
ración en Europa acordó 
ayer una resolución final 
por la que se crea la 
Asamblea Parlamentaria 
de esta Conferencia.

MADRID. (Efe).- Según 
esta resolución, que deberán 
aprobar los representantes de 
los 34 países de la CSCE -to
dos los de Europa excepto 
Albania, más Estadps Unidos 
y Canadá- la Asamblea Par-, 
lamentaría celebrará su reu-' 
nión constitutiva en julio de 
1992 en una ciudad aún por 
determinar.

Hasta esa fecha, serán las - 
Cortes Españolas las que 
efectuarán las labores • de 
Secretaría Permanente de una 
Asamblea' que contará con 
245 parlamentarios y que se 
reunirá anualmente bajo la 
dirección de un “Comité de 
Presidentes integrado por un 
representante de cada uno de 
los países participantes en la 
reunión”, según la propuesta 
de resolución final.

El objeto de la Asamblea 
será “evaluar el cumplimiento 
de los objetivos de la CSCE, 
someter a debate los temas 
que sean objeto de tratamien
to en las reuniones del Con
sejo de Ministros de Asuntos 
Exteriores y en la cumbre bia
nual de Jefes de Estado o 
de Gobierno y, finalmente, 
iniciar y promover cuantas

El ex concejal valenciano afirma que el “caso Naseiro” está siendo politizado

Salvador Palop espera que se fije 
cuanto antes la fecha de su juicio
VALENCIA. (Efe).- El abo

gado y concejal popular del 
Ayuntamiento de Valencia, Sal
vador Palop, procesado en el 
llamado “caso Naseiro”, declaró 
ayer a Efe que espera que el 
Supremo señale el juicio para 
después de las elecciones, con 
el fin de “no politizarlo más”.

Salvador Palop ha realizado 
estas declaraciones cuando está 
a puntó de cumplirse, la próxi
ma semana, un año de su deten
ción incomunicada junto a otras 
cinco personas en Valencia, 
como consecuencia de un delito 
de cohecho.

En aquella fecha, el 9 de abril 
de 1990, por orden del juez titu
lar del juzgado número 2 de 
instrucción de Valencia, Luis 
Manglano Sada, fueron deteni
das seis personas, cinco en 
Valencia, entre ellas el abogado 
y concejal Salvador Palop Mar
tínez, y una en Alicante, el 
secretario nacional de finanzas 
del PP, Rosendo Naseiro.

Posteriormente, se mcluyó en 
las mismas actuaciones al dipu-

L

Sesión de la CSCE celebrada ayer en el Palacio de Congresos de Madrid.

medidas redunden en bene
ficio de la cooperación y segu
ridad en Europa”.

“Los acuerdos de la Asam
blea deberán adoptarse con 
el voto favorable de la mayo
ría de los miembros de dere
cho de la misma” y podrá 
“aprobar declaraciones, reco
mendaciones o propuestas, o 
elaborar informes, en relación 
al objeto de su actividad”.

También se establece que 
la primera reunión de la 
Asamblea adopte acuerdos de 
cooperación con organismos 
ya existentes como de las 
asambleas del Consejo de 
Europa, de la Unión Europea 
Occidental, del Atlántico

Salvador Palop.

tado a Cortes del Partido Popu
lar por Valencia, Angel Sanchis 
Perales, quien fue procesado 
tras el suplicatorio concedido 
por las Cortes a petición del 
Tribunal Supremo, que enten
dió después en este caso por 
encontrarse entre los acusados 
una persona aforada.

Palop, al cabo de un año de

Norte y el Parlamento Euro
peo, en “reconocimiento a su 
acreditada experiencia parla
mentaria”.

Estos acuerdos se adoptan 
“tras considerar lo acordado 
en la Carta de París en la 
que, reconociéndose el 
importante papel que los par
lamentarios pueden desempe
ñar en el proceso de la CSCE, 
se apela a la creación de una 
Asamblea Parlamentaria”.

En la creación de esta 
Asamblea se ha valorado “el 
criterio de simplicidad de las 
estructuras políticas de la 
CSCE y de pluralidad en su 
composición, reflejando los 
valores de la democracia”. 

su detención e incomunicación, 
ha declarado que considera 
“desmedidas las cautelas'adop
tadas en aquella ocasión, pues 
los hechos que van a ser vistos 
en el Supremo no guardan gra
dación con tales medidas”.

Las primeras diligencias poli
ciales, según la versión oficial, 
se habían iniciado unos meses 
antes de las detenciones, por 
supuestos indicios de una ope
ración de tráfico de drogas, 
para lo que fue intervenido el 
teléfono del abogado Rafael 
Palop, hermano del concejal 
detenido, y grabadas conversa
ciones en las que se había alu
siones a posibles comisiones en 
obras a realizar en Valencia.

“Para mí, todo fue un mon
taje político y policial -añade 
Palop-, y espero que el seña
lamiento del juicio sea para des
pués de las elecciones, como 
en el llamado “caso Blasco”, 
(un contencioso pendiente en 
el que se acusa a un ex conseller 
autonómico valenciano de 
cohecho), para que no se poli
tice más el asunto”. .

Una mujer 
muere y su hija Ji 
resulta herida > 
grave en una i ( 
explosión de gas-

LUGO. (Efe).- Pilar Ro^í 
guez Liz, de 47 años, resu ¡ Ba 
muerta, y su hija Ana Ma % gj 
González, de 16, herida n .^^^ 
grave, como consecuencia ' 
una explosión de butano re^Al 
trada esta madrugada enfese 
domicilio en Lugo. |^ta

El cuerpo de Pilar Rodrígitatan 
Liz quedó totalmente destrofruei 
do por la explosión y su híon 
que sufrió quemaduras de diente 
rente grado, permanece in^m 
sada en la Unidad deVigilanife se 
Intensiva del Hospital Xeraltóen 
Lugo, en estado muy graFpla 
según informaron en este cer/^aric 
sanitario. tá di

La Policía Judicial de Lufeta 
que realiza las investigacior«tipi 
de este suceso, indicó quelite 
posible que se trate de un intefeeri 
to de suicidio. Spui

Según el testimonio de 1^7 p 
bomberos que participaron irenc 
los trabajos de rescate, las littívo 
mujeres se encerraron en u:|r ci 
habitación con tres bombonapei 
de butano, que abrieron y pefs b; 
teriormente prendieron fue®(Es

Como consecuencia de Kesi 
explosión, resultó totalmen® pi 
destruida la habitación en Bcai 
que permanecían las dos muife d 
res que, al parecer, vivían solfeva 
en la casa, ubicada en la Ai|rac 
nida de La Coruña. Ivie

Hallado el cuerpo mutilado«Oti 
un guarda forestal js cc 

“ llbei
El cadáver mutilado del gu2 ídii 

da forestal Pascual Garrido, ú irte 
28 años, fue encontrado en ut )cie 
caseta cercana al edificio q» ps 
Conservación del Medio Nat. ióxi
ral (CEMENA) posee en i 5 b 
localidad oscense de Argui ¡pee 
informaron a Efe fuentes fan» «ar 
liares. |

El joven, natural de la 
lidad madrileña de El 
fue encontrado a las 18:50 how^ 
de anteayer por un compaña» í 
con el cuerpo semidesnudo mo 
con claros síntomas de haktec 
sido agredido con un hacha' 

fic;una motosierra.
Las mismas fuentes indican)- ^er 

que el cuerpo de el joven, q»' as, 
estaba casado y no tenía hijo> inc 
apareció con los paniaii»«jpn 
bajados y el jersey subido, 
un fuerte corte en la espalW 
y diversos desgarramientos w 
el cuerpo. r '

Pascual Garrido se enconé 
ba en el momento de su muen' 
habilitando un casetón pura u^ an 
águila pescadora que tenía a^ roe 
cuidado y dqsde hacía tres an - Dr 
era guardia del CEMENA ^We: 
la provincia altoaragonesa. P

Este era el primer año q 
trabajaba en Arguis, d®^^*”® 
el que había estado 
resado, según confirmó el la P 
liar, y anteriormente había es p 
do un año en Nocito y ® L 
en Alquézar.

EI compañero, que 
al fallecido cuando bajaba F 
esquiar, se decidió a entrar 
la caseta al ver la verja 
finca abierta y fue cuando j! 
cubrió el cadáver, tras 
dió aviso a la Guardia p 
cuyos miembros no han 9’^%A 
facilitar ninguna informa , 
respecto al suceso ni a bu».
sas o posibles autores.

M.C.D.2022
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Con esta reducción de un punto se suma a la corriente bajista

ja Ei Hispano reduce el interés 
'! de los créditos hipotecarios
’ j Ei Banco de España mantiene el precio del dinero en el 13,5 por ciento
Rof
resj Banco Hispano Americano decidió ayer bajar del 16
^^ el tipo de interés nominal que aplica a sus préstamos 
^tecaríos.

refvlADRID. (Efe).- El Hispa- 
en o jse suma así a la corriente

¡gista iniciada por el Banco de 
lnM|tander y la Caja Postal, 
stroffuentes de esa entidad expli- 
u hmn que la tasa anual equi- 
e Cliente (TAE) de estos créditos 
inc^nderá de cada cliente, ya 

ilanie se dejan abiertos los ven
tral lientos y las amortizaciones. 
grí'yplazo de los créditos hipo- 
centerios del Hispano Americano 

fea de veinte años.
bajada de un punto en 

ic¡oc(s tipos de interés para créditos 
]ue j^tecarios del Banco Hispano 
inkíinericano se produce un día 

Kpués de la reducción en un 
de ¡167 por ciento del interés pre- 
on uncial de sus operaciones de 
as d^vo, que se sitúa en el 13,25 
;n cpr ciento.
iborWentro del grupo de los gran- 
y pfs bancos españoles, el Popu- 
fue?^Español admitió anteayer la 
de Bj^sidad de efectuar “durante 
Imenfe próximos días” una rebaja 
en fecana a un punto en los inte- 
muis de todas sus operaciones 

1 sotttivas, que permanecen inal- 
i Av.,erados desde el pasado 

^iembre, con un tipo prefe
ría! del 13 por ciento.

ido®tras instituciones financie- 
consultadas por Efe negaron 

^er preparado ya alguna 
similar, si bien la mayor 

^^ estas entidades reco- 
Ía existencia de estu- 

o sobre la viabilidad de 
Nai®ximas bajadas en el interés 
en 1 las operaciones de activo, 

\rguí )ecialmente los créditos hipo- 
i faro Carios.

en la futura Ley del Impuesto 
sobre la Renta de las Personas 
Físicas, la emisión de los che
ques al portador librados por 
las entidades financieras.

Esta es una de las dos alter
nativas que se encuentran en

r 
t

a

Í

^̂

HACEMOS EMPRESA
EACILITANDOLE LA GESTION 

DE SU NEGOCIO

estudio para su inclusión por 
medio de una enmienda en la 
nueva Ley del Impuesto sobre 
la Renta de las Personas Físicas, 
en tramite parlamentario en el 
Senado, confirmó ayer el Secre
tario de Estado de Economía, 
Pedro Pérez, en un encuentro 
con periodistas al término de 
su comparecencia en la comi
sión mixta Congreso-Senado. EI plazo de los créditos hipotecarios del Hispano Americano será de 20 años.

1 locí . Estabilidad del precio del
icorii dinero

B

, r ^1 Banco de España man-
"" ^‘ .13’5 por Ciento el 

a pecio del dinero a corto plazo
^ É H ^^^^^^^ decenal de cer

cados de depósito celebrada 
^°^ vencimiento a doce 

0 ^’ ’^l^ennaron fuentes del 
M» |nco emisor

se adjudi- 
^ñqlíi^r -^ certificados de depósito 
Í X ‘X)9.y75 millones 
^Li|P^^®l^^’ ^c los 1.533.254 
nnirítad"^ ^^® habían sido soli- 

,’on>‘'iiiados.

se adjudi-

«raufintp interés se ha
a *^^ ^°^ últimas 

n ^^^^^^^®s celebradas 
d ^^"^° ^^ España, des- 

L ^ aprobar,, una caída de 
1^0 • ^^, *^ subasta com- 
noplrzo ^^‘ P^^^^° 18 de 

Í fam'wsor^d^^-^^^ ocasión, el banco 

y otrolel 145 al n c" P“"^°» ^1 P^^^’' 
ir&s dpe P®’’ ciento, dos 

conirérmal ^® “"^ subasta 
iba d^U no k • ^ ^^c su decisión 
:rar<o que V'ad’^d '*^
* "fo dinero n muy

10 de^'Keiones r -
lo ’íKon "“ “'“■ 

Civilíquidez ^^^ problemas de 
Só^^EÍono^ el. Ministerio 
jscau-^a la nn^úV^i l^^eienda estu- 
^s j posibilidad de eliminar.

TERMINALES PUNTO DE VENTA

SERVICIO TELECAIA

SERVICIO NOMINA

SEGUROS

FONDOS DE PENSIONES

GESTION DE COBROS Y PAGOS

Ponga su establecimiento al día. Cuente con los 
productos y servicios que le ayuden a agilizar la 
gestión de su comercio. La Caja de Madrid los 
tiene todos:

TAR)ETAS DE CREDITO Y DEBITO 
• 

TERMINALES DE CREDITO 
INSTANTANEO

GRAL EMPRESAS E R V

S •
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9

M.C.D.2022



Jueves, 4 de
Abril de 1991 ECONOMIA La Tribi

Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (286‘43) (actual) 28618)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

4.140'00

ULTIMO

4.115'00

B. Exterior •3.485'00 3.505'00

B. Central 4.600'00 4.570'00

B. Hispano 3.040'00 3.050'00

B. Popular 10.800'00 10.840'00

B. Santander 5.570'00 5.590'00'

B. Valencia 1.475'00 1.420'00

Barclays Bank 815'00 800’00

B. Zaragozano 2.900'00 2.850'00

B. Cto. Balear 3'.530'00 3.530'00

B. Bilbao-Vizcaya 3.210'00 3.180'00

B. Alicante 4.935'00 4.950'00

B. Vitoria 2.790'00 2.790'00

B. Andalucía 9.340'00 9.400'00

B. Castilla 30.300'00 30.250'00

B. Herrero 4.350'00 4.350'00

B. Pastor ■6.350'00 6.300'00

B. Vasconia 4.070'00 4.080'00

B. Atlántico 3.050'00 3.045'00

B. Galicia 5.490'00 5.500'00

B. Fomento 1.900'00 1.870'00

Bankinter 8.600'00 8.590'00

B. Progreso 2.950'00 2.950'00

Aguas Barcelona 3.410'00 3.410’00

Catalana de gas 5.000'00 5.150'00

Eléct. Viesgo 2.600'00 2.600'00

Eléct. Reun. Zaragoza 898'00 879'00

F.E.C.S.A. 762'00 751'00

Hidrocantábrico 2.025'00 2.050'00

Hid. Cataluña 475'00 475'00

Hid. Española 580*00 582'00

Iberduero 750'00 752'00

Saltos del Nansa 7.460'00 7.400'00

Sevillana Eléc. 664'00 678'00

Unión Eléc. Fenosa 614'00 611'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.450'00 2.440'00

Eléc. Ribagorzana 1.700'00 1.655'00

Gas y Eléctric. 2.940'00 2.935'00

Unión Ind. Agrogan. 2.700'00 2.615'00

El Aguila 1.685'00 1.675'00

Azucarera 5.450'00 5.330'00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.750'00 2.750'00

Campofrío 11.800'00 11.800'00

Ebro Agrícolas 3.300'00 3.290'00

Tabacalera 4.770'00 4.780'00

Koipe 4.200'00 4.200'00

Finanzauto 2.110'00 2.065'00

Asland 3.675'00 3.570'00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.900'00 2.810'00

Portland Valder. 18.800’00 19.000’00

Valenc. Cementos 12.500’00 12.310’00

Uralita, S.A. 2.365'00 ’ 2.295'00

Cristalera Esp. 8.420'00 8.200'00

Dragados y Const. 2.880'00 2.845'00

Obras y Const. Ind. 10.900'00 10.800'00

Vallehermoso 3.300'00 3.275'00

Bami 1.090'00 1.040'00

Prima Inmobiliaria 7.480'00 7.410'00

Inm. Met. Vasco-Centr. 6.050'00 6.080'00

Sotogrande 701'00 690'00

Inmob. Urbis 1.735'00 1.705'00

Focsa 13.500'00 13.360'00

Hornos de Ibe. Alba. 3.500'00 3.420'00

Financiera y minera 5.530'00 5.520'00

Cubiertas 16.650'00 16.650'00

Huarte 2.425'00 2.395'00

Urbanizaciones y Trans. 770'00 760'00

Filo, S.A. 1.670'00 1.690'00

Corp. Fin. Alba 6.320'00 6.300'00

Cía. Gral. Invers. 1.315'00 1.320'00

Cofir 2.005'00 2.000'00

Corp. Fin. Hispamer 3.950'00 3.970'00

Papelera Española 385'00 380'00

Sarrió, S.A. 939'00 919'00

Eppic 42100 415'00

Argón 5.230'00 5.400'00

Ercros 1.115'00 1.080'00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.760'00 *' 1.740'00

Carburos metálicos 6.300'00 6.350'00

Repsol 2.505'00 2.495'00

Cepsa 2.170'00 2.140'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA ........................ 103’565 103’877
1 ecu....................................... 127’386 127’768
1 marco alemán................... 61’867 62’053
1 franco francés................... 18’250 18’304
1 libra esterlina.................... 183’881 184’433
100 liras italianas................. 8’310 8’334
100 francos belgas................ 300’559 301’463
1 florín holandés.................. 54’887 55’051
1 corona danesa................... 16’129 16’177
1 libra irlandesa................... 165’405 165’901
100 escudos portugueses.... 70’400 70’612
100 dracmas griegas............ 57’013 57’185
1 dólar canadiense............... 89’667 89’937
1 franco suizo....................... 73’010 73’230
100 yens japoneses.?............ 75’145 75’371
1 corona sueca..................... 17’098 17’150
1 corona noruega................. 15’900 15’948
1 marco finlandés................ 26’253 26’331
100 chelines austríacos....... 879’238 881’880
1 dólar australiano............... 80’678 80’920

APERTURANOMBRE VALOR

Petromed 6.790'00 __67oJ

La Seda de Barcelona 366’00

Sniace 448'00

Emp. Nac. Celulosa 2.650'00 2.650

Fosforera 2.500'00 2.445

Algodonera S. Antonio

o
 

P

Tafisa Serie B

Corp. Mapfre

Unión y el Fénix

Azkoyen

Dimetal

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya

Acerinox

Asturiana Zinc

Esp. del Zinc

Mat. y Construcción

M. Montana Quijano

Met. Duro Felguera

Amper

Tubacex

Zardoya Qtis

Citroen Hisp.

Tudor

Nissan M. Ibérica

Telefónica

Autop. M. Nostrum

Autopistas C. Esp.

Prosegur

Vidrala

Commerzbank

Volkswagen

o
 

o
 

o
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o
 

o
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Cautela en la Bolsa
MADRID. (Fax-Press).- La Bolsa de Madrid c« 

tinuó en la jornada de ayer con la misma líDeaí 
la protagonizada el día anterior, es decir, cortas e» 
laciones en los precios y por Ío tanto un resulta 
en el índice’ general sin apenas variación.

Los inversores dejaron de lado el optimismo gí 
ralizado de las bolsas internacionales, y muy con' 
tamente de Wall Street con una subida de 63 pu^ 
ya que se habían puesto sus esperanzas en una re 
ción de los tipos. Por otro lado, el índice gc®^ 
se encuentra cerca del 290 por ciento por jo 
muchos operadores prefieren esperar y ver com^ 
desarrollan los acontecimientos antes de tomar 
ciones. En este ambiente, las variaciones loofon 
escasa cuantía aunque es de destacar elTuerte voiu 
de negocio centrado en el sector eléctrico. 
tricas acapararon el interés, debido al gran inter^ H 
de acciones. Sevillana con dos millones de título I 
la más negociada seguida de Hidrola y Fenpsa 
1,7 y 1,5 millones respectivamente.

LOMBARDIA 
oOnCStiP LACACI

ó b
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Momento en que es tomada la Embajada iraquí en Bruselas por militantes de la UPK.Centenares de ciudadanos kurdos emprenden la marcha hacia la frontera turca.

340

700 Irán protesta ante la ONU por la incursión del Ejército iraquí en su territorio el pasado día 26

.190

7601

Miles de kurdos huyen en masa de Irak 
por temor a las represalias de Sadam

65( Un grupo de militantes de la UPK tomó durante cineo horas la Embajada iraquí en Bruselas

Sadam Husein.Cientos de miles de kurdos huyen de las represalias del 
— Ejército iraquí, tras la derrota de los guerrilleros kurdos 
jj(fl frente a las tropas del presidente Sadam Husein. El secre-

[tarío de Estado francés para temas Humanitarios, Benard

Kouchner, calculó ayer el número de fugitivos en unos 
dos millones de personas. El embajador turco ante la 
ONU declaró que unos 200.000 kurdos, entre ellos nume
rosos niños y mujeres, intentaban pasar a Turquía.

70(^: MADRID. (Agencias).- El
gggi secretario de Estado Kouchner

51

45(

declaró que el número de víc- 
Ilimas debe ser enorme, ya que 
Ela aviación iraquí disparaba 
Isobre la muchedumbre que

6321

a

0451

75f

Intentaba huir.
El propio presidente francés, 

Francois Mitterrand, ha pedido 
fal Consejo de Seguridad de la 
ONL que condene la “repre
sión que tiene lugar en Irak”. 
Su portavoz explicó ayer en 
París que el presidente exigía 

¡el mantenimiento de las san
ciones económicas contra Irak

Francia exige el mantenimiento de las san
ciones económicas contra Irak mientras dure 
la represión contra los kurdos. París no asu
mirá que el Consejo de Seguridad de la ONU 
debe de condenar la política iraquí

mientras dure la represión” y 
I<iue en caso de que el Consejo 
|no condenase la política iraquí, 
L ello sería una “falta” que Fran- 

500^;cia no podría asumir.
El ministro de Exteriores 

H rancés, Roland Dumas, ha exi
gido también la intervención de 

ONU para poner fin al “ex
terminio” y el envío de una 
misión encabezada por el secre- 

general de Naciones Uni- 
Pérez de Cuéllar, a

^1

ideo 
ea «F

sullas Irak.
Prancia y Turquía han pedido

^ t 1 J * V*1K^U1C4 lldll OWilUV

’ i a ^^^'^Q^ntoria de una reunión 
s:^ ^’tiergencia del Consejo de 

sobre este problema. 
^^ P^’'te, el representante 

r Í'^n ante la
. , ■ al ^’ ^^ninl Kharrazi, informó 

secretario general del orga- 
Pérez de Cuéllar, 

np/“descaradas violacio- 
^^ *®^ acuerdos 

fuego de la guerra 
.''^^^^‘ (1980-1988), infor- 

j ayer la agencia IRNA.

redo

U

ron í 
jlunií
is el^' 
cam^ 
.1051

Según la agencia iraní, 
Kharrazi entregó una carta a 
Pérez de Cuéllar en la que espe
cifica que una brigada iraquí 
equipada con armamento cruzó 
el pasado día 26 a territorio 
iraní por la localidad de Qha- 
naqin-Khosrawi.

Una vez dentro de Irán -se
ñala la carta-, atacaron a las 
fuerzas de seguridad iraníes 
ocasionando la muerte a un 
número no determinado de 
guardas de fronteras, mientras 
que capturaron a 35 de ellos.

IRNA añadió que el Minis
terio iraní de Asuntos Exterio
res entregó también anteanoche 
a Pérez de Cuéllar un comu
nicado, en el que Irán considera 
totalmente responsable al 
Gobierno de Bagdad de las con
secuencias de esta violación de 
los acuerdos de alto el fuego 
y del paradero de los 35 guardas 
de fronteras capturados.

También representantes de 
todo el espectro político israelí 
condenaron ayer lo que califi
caron de “genocidio de los kur
dos por parte de Irak”.

“Israel no debe callar ante 
el genocidio de lo.s kurdos, y

aunque no puede emprender 
acciones concretas tiene que 
actuar en el terreno político”, 
dijo a la emisora de las Fuerzas 
Armadas el ministro de Trans
porte, Moshé Katsav, del par
tido gubernamental de derechas 
Likud.

Tomada la Embajada iraquí en 
Bruselas

Doce militantes kurdos, que 
ocuparon ayer durante casi cin
co horas la Embajada iraquí en 
Bruselas y mantuvieron como 
rehén a un guardia de segu
ridad, fueron detenidos después 
de abandonar voluntariamente 
el edificio.

Durante la ocupación, los 
militantes izaron la bandera 
kurda en la fachada de la sede 
diplomática, destruyeron el 
mobiliario y material de oficina 
y arrojaron por las ventanas 
varias armas de fuego, entre 
ellas fusiles de asalto “Kalash- 
nikov” de fabricación soviética, 
encontradas, al parecer, en su 
interior.

Efectivos policiales registra
ron las dependencia.s de la

Embajada para comprobar si 
los ocupantes habían dejado 
explosivos en la legación y los 
doce detenidos están siendo 
interrogados.

Los kurdos, que entraron en 
el edificio a las 05,30 hora local 
(03,30 GMT) y tomaron como 
rehén a un guardia de seguridad 
de la sede diplomática, exigie
ron la presencia de la prensa 
que se concentró en las inme
diaciones.

La Policía organizó un fuerte 
dispositivo de seguridad en tor
no a la Embajada, incluyendo 
un cordón de efectivos que 
impidió acercarse a la prensa, 
y los bomberos enviaron varios 
vehículos.

En declaraciones a la prensa, 
el embajador iraquí en Bélgica, 
Zaid Hwashan Haidar, aseguró 
que no sabía nada sobre la exis
tencia de esas armas.

Añadió que la ocupación era 
un acto terrorista y que había 
autorizado a las Fuerzas de 
Seguridad belgas a que pene
traran en el edificio para desa
lojar a los kurdos.

El diplomático iraquí dijo 
que su embajada había recibido 
varias amenazas, por lo que 
habían solicitado protección 
policial permanente a las auto
ridades belgas.

Durante el pasado mes de 
marzo, las embajadas iraquíes 
en Alemania y Holanda tam
bién fueron ocupadas de forma 
similar por militantes kurdos 
que protestaban por la repre
sión del régimen iraquí contra 
la revuelta kurda.

“’Sadam no 
sobrevivirá a 
la revuelta 
popular^'

DAMASCO. (Efe).- La 
Unión Patriótica del Kur
distán (UPK), grupo opo
sitor al Gobierno iraquí, 
aseguró ayer que el pre
sidente “Sadam Husein 
no soprevivirá a la revuel
ta popular a pesar de 
haber recapturado la ciu
dad de Zajo”, a unos 15 
kilómetros de la frontera 
turca.

El portavoz de la UPK 
Kamal Fuad añadió que 
los rebeldes se han reti
rado de Zajo pero que 
todavía continúan atacan
do desde las montañas 
que rodean la ciudad.

“Las guerrillas se 
enfrentaron a las tropas 
leales a Sadam Husein 
por el control de las 
carreteras claves que 
unen la ciudad de Kirkuk 
con Sulaimaniya y Kifri”, 
dijo Fuad, que añadió 
que en esta última loca
lidad las tropas iraquíes 
utilizaron aviones de 
combate “Mig” y “Sujoi” 
y helicópteros contra la 
revuelta.

El portavoz kurdo 
señaló que continúan los 
enfrentamientos en la 
carretera que une Dahuk 
con Zajo, en el norte del 
país.

La Tribuna
de Albacete
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Yeltsin sale fortalecido tras haber superado un voto de censura planteado por los comunistas.

Los conservadores se escinden en dos “comunistas por la democracia’' y “comunistas de Rusia”

El líder radical Boris Yeltsin logra 
dividir a los conservadores rusos

Shevardnadze cree que la inestabilidad en la URSS puede suponer una amenaza para toda Europa

Las derrota de una moción presentada ayer por los 
comunistas conservadores contra el diputado progresista 
Artiom Tarasov indica que las fuerzas políticas del 
III Congreso de los Diputados de la Federación Rusa 
se han decantado en favor del líder ruso Boris Yeltsin.

MOSCU. (Efe).- La 
moción, que pretendía llevar 
a juicio al millonario Artion, 
pionero del movimiento coo
perativista, por su aserción de 
que el presidente soviético, 
Mijail Gorbachov, iba a ven
der las islas Kuriles a los japo
neses por 200.000 millones de 
dólares, fue derrotada por 458 
votos en contra, 280 a favor 
y 113 abstenciones.

La votación confirmó la 
tendencia mostrada anteayer 
al no cuajar una moción de 
censura de los conservadores 
y que fue igualmente derro
tada con la ayuda misma de

Seis atentados con bombas 
en pleno centro de Atenas

ATENAS. (Efe).- Varios 
individuos llevaron a cabo en 
la mañana de ayer seis aten
tados con bombas, uno de ellos 
dirigido contra el “Banco de 
Grecia Central”, en el barrio 
ateniense de Ilisia. Los restantes 
artefactos destruyeron en total 
nueve automóviles en el elegan- 
e barrio de ateniense de Kolo- 
laki.

Según manifestó la Policía, 
griega las bombas estallaron en 
el período de media hora bajo 
oches de diplomáticos france- 
;s, un funcionario de la Comu

los comunistas.
Los opositores de Yeltsin, 

que convocaron al macropar- 
lamento con la intención de 
apartarlo del poder, no sólo 
no lo han conseguido sino que 
han terminado divididos.

Los comunistas rompieron 
el martes filas, tras constatar 
que oponerse a Yeltsin, pre
sidente el Sóviet Supremo 
Ruso, es ir contra la corriente 
popular y se dividieron en dos 
grupos, los "comunistas por la 
democracia” y los “comunistas 
de Rusia”.

El diputado Alexandr Ruts- 
koi dijo al Congreso que los 

nidad Europea y un empresario 
griego.

La mayoría de estos vehículos 
llevaban matrículas extranjeras. 
Los nueve automóviles resulta
ron totalmente destruidos y los 
cristales de las ventanas de edi
ficios cercanos saltaron hechos 
pedazos. Los daños materiales 
son cuantiosos. Media hora des
pués estalló la sexta bomba ante 
el “Banco de Grecia Central”, 
sin producirse víctimas. Horas 
después, la policía halló una 
séptima bomba bajo otro auto
móvil estajionudo también en 

”comunistas por la democra
cia”, formado por 197 dipu
tados, apoyan a Yeltsin y cri
ticó las posiciones conserva
doras del otro grupo de comu
nistas, lo que ha contribuido 
a aumentar las deserciones en 
el seno del PCUS.

Por otra parte, las propues
tas de los progresistas de con
vocar una mesa redonda de 
concordia nacional, tanto en 
la Federación Rusa, como en 
toda la URSS, y la de formar 
un Gobierno de coalición, fue
ron rechazadas ayer en el III 
Congreso de los diputados de 
la Federación Rusa.

Los debates del Congreso 
quedaron paralizados al tratar 
el llamamiento a las urnas 
para la elección de presidente, 
contenido en un párrafo del 
punto 9 del proyecto de reso
lución, en el que se pedía 

el barrio de Kolonaki. La bom
ba no estalló por un defecto 
técnico.

El domingo pasado, se regis
traron también en Atenas tres 
atentados con bombas, que úni
camente causaron daños mate
riales. Dos afectaron a sendas 
filiales del “City Bank” de Esta
dos Unidos, y un proyectil de 
“bazooka” fue lanzado contra 
el hotel de lujo “Pentemikon”, 
en un elegante suburbio de la 
capital de Grecia. Hasta ahora, 
nadie ha reivindicado la autoría 
de estos atentados. 

crear las condiciones para 
celebrar los comicios a finales 
de mayo y principios de junio.

Advertencia de Shevardnadze

En otro orden de cosas, 
el ex ministro soviético de 
Asuntos Exteriores Eduard 
Shevardnadze considera que 
la inestabilidad en la Unión 
Soviética puede suponer una 
amenaza para toda Europa.

En una larga entrevista que 
publica “Le Monde”, Shevard
nadze se dice preocupado por 
“la situación general en la 
URSS, en Europa, pero sobre 
todo en nuestro país”.

“Si no llegamos a estabilizar 
la situación, si aparece un dic
tador o si nuestro país va al 
caos o a la anarquía, los euro
peos no podrán dormir tran
quilos”.

Varios vehículos resultaron dañados.

Francesco Cossiga.

I

Cossiga comenz«i 
las consultas - 
para formar 
nuevo Gobierno 
en Italia

ROMA. (Efe).- El presidente! 
de la República italiana, Frant 
cesco Cossiga, comenzó ayer eii) 
Roma las consultas para fomiail 
un nuevo Gobierno, tras b| 
dimisión el 29 de marzo de 
jefe del Gobierno, el veterano) 
político democristiano Giulio) 
Andreotti.

El primero que acudió al| 
palacio del Quirinale (residen i 
cia del Jefe del Estado) fue di 
ex presidente de la República i 
Giovanni Leone, el único ex) 
jefe del Estado que aún vive,

Leone, tras media hora de^ 
entrevista con Cossiga, manifes- i 
tó a su salida que está con
vencido de que la crisis “« 
resolverá bien y muy pronto

Tras Leone, Cossiga recibió 
a los presidentes de la Cámara 
de Diputados y del Senado, la 
ex comunista Nilde lotti y d 
republicano Giovanni Spadolin. 
respectivamente.

Por la tarde le tocó el turno 
al dimisionario Giulio Andreot
ti y después Cossiga escuchó a 
los secretarios generales de los 
partidos que forman la actual 
coalición de Gobierno (Demo
cracia Cristiana, Partido Socia
lista, Partido Republicano, Pa-' 
tido Socialdemócrata y Partido 
Liberal).

Entre el jueves y el viernes 
Cossiga habrá recibido a todas 
las fuerzas políticas y se espera 
que para últimas horas del vier
nes o el sábado encargue la mr' 
mación del nuevo Gobierno- 
que hará el número 50 des e 
el final de la Segunda Guerr 
Mundial. .,

No se descárta que el elegid 
sea otra vez Andreotti, de * 
años, ya que la Democraci 
Cristiana, el partido más vota 
en Italia y que ha goberna 
siempre desde 1945, ha and 
ciado que el veterano pod'’ 
es su único candidato. «

El Partido Socialista 
que provocó la caída del cj 
cutivo, el sexto que P’’®^'^ 
Andreotti, parece que tampo 
se opone al democristiano.

La dirección del PSI, ’’®^?L 
anteayer en Roma, rnanuo 
su “plena disponibilidad P— 
resolver lo “más pronto posi

El líder socialista, ^^ 
Craxi, reiteró, no obstan 6. 
necesidad de dar, “aunque 
pasos limitados” en el 
de reforma institucional.
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i El escritor falleció a la edad de 86 años, víctima de una larga enfennedad

I Murió Graham Greene, uno de 
1 los grandes novelistas del siglo

Sus novelas poseen un dicífíl equilibro entre la emoción y la ironía

El escritor británico Gra
ham Greene falleció ayer 

1 en Ginebra a los 86 años, 
a consecuencia de una lar
ga enfermedad. Greene 
estaba considerado como 
uno de los más grandes 
novelistas del siglo, a 
pesar de que nunca se le 
reconoció con el Nobel.

El organismo se encargará de diñindir nuestro idioma

El Instituto Cervantes 
iniciará su labor en junio
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MADRID. (Fax Press).- 
Fuertemente influenciado por 
el catolicismo, al que se con
virtió en 1927, y autor de títu
los como “El factor humano”, 
“El poder y la gloria”, “El 
tercer hombre” o “El gene
ral”, convirtió su obra en una 
profunda reflexión sobre los 
rincones profundos y oscuros 
del alma.

Nació el 2 de octubre de 
1904 en Berkhamsted, en el 
condado de Hertfordshire 
(Inglaterra), donde su padre 
era director de la escuela 
local. Ingresó en la Univer
sidad de Oxford, en donde 
se graduó en 1925. Al año 
siguiente trabajo como repor
tero en el “Journal” de Not- 
tingham, coincidiendo este 
período con el de su conver
sión del anglicanismo al cato
licismo. Desde entonces, fue 
periodista durante cuatro 
años, y critico teatral, literario 
y cinematográfico. Con la 
segunda guerra mundial tra
bajo como agente de infor
mación del Foreign Office, en 
Sierra Leona, lo que le brindó 
material para trasmas de 
espionaje, alguna de cuyas 
novelas, caso de “El ameri
cano impasible” (1955) fue 
nna premonición sobre la 
actuación futura de los Esta
dos Unidos en Vietnam.

Viajó por los cinco conti
nentes, y fraguó amistades 
como la del general Omar 
lorrijos de Panama, amistad 
9ne recogió en un libro; se 
confesó admirador de Fidel 

astro y de la revolución 
cubana, y cedió parte de los 
crechos de “Monseñor Qui

jote’ a la guerrilla salvado-

Graham Greene vivió intensamente todas las contradicciones de su tiempo.

S$̂
>-

-

MADRID. (Efe).- El Insti
tuto Cervantes, organismo dedi
cado a la difusión del idioma 
español en el mundo, iniciará 
sus actividades en junio próxi
mo, anunció ayer el subdirector 
general de Cooperación Inter
nacional del Ministerio de Edu
cación y Ciencia, Francisco San
chis.

Francisco Sanchis, que rea
lizó esta afirmación en el curso 
de una rueda de prensa con
vocada por la organización del 
Salón Internacional de Idiomas 
“Expolingua”, precisó que el 
idioma español es hablado por 
330 millones de presonas, “lo 
cual significa que es la segunda 
lengua más hablada del planeta, 
distribuida entre América, Fili
pinas, Guinea y Marruecos”.

El Instituto Cervantes, enti
dad pública, se configurará jurí
dicamente como un organismo 
autónomo de carácter comer
cial, respondiendo su estructura 
a esta naturaleza, indicó San
chis.

Estructura
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reña. Casado y padre de dos 
hijos, Graham Greene, vivió 
intensamente todas las con
tradicciones de su tiempo, 
con un espíritu a la vez desen
cantado y provisto de un pro
fundo rigor moral. Su sensi
bilidad le fue llevando a lo 
largo y ancho de la tierra con 
innumerables pretextos bajo
los cuales se escondía 
neurosis peculiar.

Emoción e ironía

una

Todo esto se reflejo en 
sus novelas, en las que relató, 
con un dicífil equilibro entre 
la emoción y la ironía, temas 
realistas y cargados de vio
lencia: guerras, intigras, casos 
criminales y toda clase de 
aventuras en tierras exóticas.

Obra

Su primera novela se 
público en 1929 (“Historia de 
una cobardía”), con la que

alcanzó un éxito limitado, 
hasta que en 1940 se publicó 
su primer libro famoso, “El 
poder y la gloria”. Después 
vendrían “El misterio del mie
do” (1943), “El revés de la 
trama” (1948), “El tercer 
hombre” y “El ídolo caído”, 
escritas ambas en 1950 y que 
fueron llevadas al cine, en 
cuyo guión colaboró Graham 
Greene. En 1955, escribió “El 
americano impasible” y una 
década después escribiría “El 
factor humano”, su último 
gran éxito. En 1982, publica 
“Monseñor Quijote”, una lar
ga peregrinación alcohólica 
por tierras españolas en com
pañía de un obispo cesante 
y un ex-alcalde comunista, y 
cuyos derechos cedió en par
tes iguales a los monjes tra
penses y a la guerrilla de El 
Salvador. Su última novela 
apareció publicada en 1988: 
“El capitán y el enemigo” es 
un relato ambientado en su 
querida Panamá.

Esta estructura constará de 
una Dirección General, con 
relaciones con la prensa, una 
Direccción Administrativa y de 
Personal, una Dirección Aca
démica para formación del pro
fesorado y las relaciones exter
nas, una Dirección de Investi

gación, en relación con los his
panistas, y un Departamento de 
Bibliotecas.

Con un presupuesto de 3.500 
millones de pesetas anuales, el 
Instituto Cervantes expedirá 
dos clases de diplomas, el básico 
y el superior, que concederá el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, aunque lleven el nom
bre del Instituto.

Desde noviembre de 1989 el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia ha efectuado exámenes 
para conceder tales diplomas en 
Alemania, Austria, Bélgica, 
Checoslovaquia, Dinamarca, 
Francia, Grecia, Holanda, Hun
gría, Irlanda, Italia, Polonia, 
Portugal, Gran Bretaña, Ruma
nia, Suecia, Suiza, la Unión 
Soviética, Camerún, Costa de 
Marfil, Egipto, Marruecos, 
Túnez, Brasil, los Estados Uni
dos, Filipinas, Irak y Japón.

La primera sede del Intitulo 
Cervantes se abrirá, según San
chis, “donde hay^* mayor 
demanda de alumnos y donde 
existan las mejores instalacio
nes, destacándose al respecto 
París, aunque todavía no se 
sabe con seguridad”.

Acerca de quién dará la cla
ses y que título se les exigiría 
a los profesores, Francisco San
chis comentó que eso corres
ponderá a las atribuciones del 
Instituto Cervantes cuando esté 
se halle en funcionamiento.

Maragall pide que el “Guernica” 
se exhiba durante las Olimpiadas

BARCELONA. (Efe).- El 
alcalde de Barcelona, Pascual 
Maragall, pedirá al Ministerio 
de Cultura que el “Guernica” 
de Picasso se exhiba durante 
los Juegos Olímpicos, en la 
reconstrucción del Pabellón 
Español de la Exposición Inter
nacional de París de 1937, que 
diseño el arquitecto Josep Lluís 
Sert.

Maragall, que informó de 
esta iniciativa en la inaugura
ción del Simposio Internacional 
sobre Juegos Olímpicos, Comu
nicación e Intercambios Cultu
rales, entiende que la expecta
ción que generará la.celebra
ción del evento olímpico debe
ría aprovecharse para que “Es

paña pueda lucir una de las más 
grandes obras de su historia”.

El alcalde argumentó que 
Barcelona ha solicitado reite
radamente en los últimos 60 
años la organización de los Jue
gos Olímpicos, y que si ésta le 
hubiera sido concedida en 1936, 
en su preparación habrían par
ticipado con toda seguridad 
artistas como Picasso y Miró.

El “Guernica”, según el pro
yecto municipal, quedaría ins
talado en el Pabellón Español 
de lla Exposición Internacional 
de París de 1937, cuya recons
trucción en el barrio barcelonés 
del Valle de Hebrón debe ini
ciarse próximamente y concluir 
en mayo de 1992.
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EI Avilés, un auténtico hueso que está en racha de aciertos. JESUS moreno

Los encuentros en el Estadio comenzarán a partir del próximo domingo a partir de las 18 horas

EI Real Avilés sólo ha perdido un 
partido en las últimas 17 jornadas
Los refuerzos de Monchu y Torres han galvanizado a ua equipo que corre como e¡ que más

EI Albacete Balompié no puede tener muchos más tro
piezos en casa, pero a nadie escapa que el Avilés Indus
trial no es en estos momentos una perita en dulce 
precisamente. Será ardua la tarea de romper la ten
dencia última del empate casero.

Adolfo GIMÉNEZ

La trayectoria del Real Avi
lés Industrial es sin duda una 
de las más llamativas de la 
Segunda División A, puesto 
que recién ascendido, sufrió 
un período de adaptación a 
la nueva categoría que le hizo 
hundirse en los últimos luga
res de la clasificación. Parecía 
condenado desde el inicio de 
la competición a volver a la 
Segunda División B.

Lejos de “despachar” al téc
nico, Vicente González Villa
mil, la directiva avilesina 
comenzó a buscar refuerzos de

El albaceteño Alejandro afianza 
su calidad en Primera División

A.G.

El jugador albaceteño Ale
jandro Rodríguez López está 
realizando una temporada más 
que notable en el Real Burgos, 
equipo llegado esta misma tem
porada a la Primera División 
que de la mano de José Manuel 
Díaz Novoa cumple una digna 
temporada. En la actualidad, el 
cuadro castellano es undécimo 
en la tabla, con 27 puntos y 
un negativo. El pasado domingo 
logró un triunfo importantísimo 
al ganar en el Santiago Ber

sus vecinos sportinguistas y la 
reacción llegó de la mano de 
Torres, un jerezano que el 
cuadro de El Molinón tenía 
arrinconado. Este jugador 
debutó en la jomada duodé
cima, y desde entonces se ha 
erigido en su hombre más des
tacado y el que cogió la batuta 
para ordenar al, hasta enton
ces, deslavazado juego del 
conjunto asturiano.

Junto a Torres, el Avilés 
Industrial se hizo con los ser- 

’ vicios de otro ex-gijonés, Mon
chu, un delantero que ya 
debutara ante el Albacete 
Balompié, causando una favo

nabéu (0-1), con gol de Edu.
Alejandro debutó en Segun

da División con el Albacete 
Balompié en la temporada 
85-86, pero fue en la siguiente 
cuando se afianzó de manera 
definitiva en el equipo, lo que 
motivó que el Castellón siguiese 
sus pasos. Hace tres campañas 
que de la mano de Luiche llegó 
a convertirse en pieza funda
mental del conjunto blanquine
gro y en la pasada, estampó 
su firma con el Real Burgos, 
equipo que le garantiza un con
trato sustancioso. Su nombre 

rable impresión. La remonta
da del cuadro de Vicente 
González Villamil se ha visto 
favorecida también por la 
mejoría ostensible de hombres 
importantes como el guarda
meta Heres, el ex-levantinista 
García Barrero o el canterano 
Lito. Ello, unido a una for
taleza física impresionante, ha 
hecho de este conjunto una 
escuadra temible que sólo ha 
perdido en los últimos dieci
siete partidos, atención, un 
partido.

La remontada del Avilés 
comenzó con el empate frente 
al Málaga que ganaba 1-3 en 
Juan Muro de Zaro y final
mente se tuvo que conformar 
con un empate a tres tantos. 
Esto ocurría el 25 de noviem
bre del año pasado y desde 
entonces, ha ganado en casa 
a Eibar, Lérida, Elche, Las 

está sonando como refuerzo 
para equipos de Primera Divi
sión la temporada próxima.

Alejandro, que cumple 27 
años el próximo mes de junio, 
es un jugador espigado y fibro
so, cuyas incorporaciones al ata
que siempre aportan cosas posi
tivas. Buen conductor de balón, 
saca rendimiento a su poderosa 
zancada y sus facultades físicas 
le permiten ser un defensa que 
raras veces emplea la dureza. 
Todo hace indicar que habrá 
Alejandro en Primera División 
para rato.

Palmas y Sabadell, mientra 
que ha empatado frente a 
Salamanca, Deportivo y Ses
tao. No ha perdido ninguno.

Fuera de casa, la trayectoria 
no es menos impresionante 
puesto que ha ganado en 
Jerez, Palamós, Vallecas y 
Figueras, mientras que ha 
empatado en Vigo, Levante y 
Murcia. Sólo una derrota en 
todos estos meses, 2-0 ante 
el Bilbao Athlétic.

Son datos los suficiente
mente elocuentes como para 
pensar que el Albacete 
Balompié tendrá un hueso 
durísimo de roer. Se trata de 
un Avilés casi infranqueable 
que corre como el que más 
y que está en vena de aciertos.

El partido ante los asturia
nos inicia el horario de vera
no, ya que los partidos se juga
rán a las 18 horas.

Alejandro.
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A nadie ha sorprendido) 
destitución de Benito Joajjjj 
como entrenador de la UnJuj 
Deportiva Salamanca, un ü 5/ 
tórico que inició la tempor¿ 
con pretensiones de retorna 
una categoría que conoce w^^ 
la Primera División, La «jp^ 
porada realizada por el eqlj^ 
salmantino es, sin embargo,L 
lo más mediocre y en la acA 
lidad está clasificado en dr 
moquinto lugar, con 24 pini|^^ 
y 4 negativos. 1

La gota que ha colmado^ 
vaso de los directivos unioni» 
ha sido la derrota de los Wjj 
quinegros en el Nuevo Eslía 
del Levante, equipo que ^ 
los dos pies en la Segunda K 
sión B y que cosechó antel^ 
charros su segundo triunfo ■. 
la temporada, ahí es nada, w? 
ta la fecha, los salmantinos «1 
presentado un paupérrip' 
bagaje fuera de casa, ya A 
sólo han logrado una vez la • 
toria, mientras que en el 1# 
mántico han empatado • 
veces y ha perdido en dos W 
siones. El primer equipo« 
ganar allí fue precisamente] 
Albacete Balompié, al ^ói^T 
de la primera vuelta (0-1). W 
de encontes, la continuidad ^^^ 
Joante al frente de la U.D 
pendido de un hilo.

De esta forma son ya ^- ^ 
los equipos que han regist^ 
cambios de titular en el -^ 
quillo, diez motivado pot 
mala marcha del equipo al > 
entrenaban y uno, el 
Athlético, por produciré 
remodelación en el cuadro 1 
nico del club vizcaíno W - 
cese de Javi Clemente. 
once equipos son: Málaga, 
huela Deportiva, el ya 00 
tado Bilbao Ath., Celta, t 
Salamanca, Sabadell, 
mas, Palamós, Jerez y )*

_____De Simone, también si

La última jomada no ^ h 
provocado el adiós 
también el umguayo k 
de Simone, hasta 
nador del Jerez, ha teni t 
hacer las maletas despu^^^^tr 
haber llegado al conji^i° 
luz para sustituir a 
El Jerez es penúltimo, q
puntos y 8 negativos. ^

M.C.D.2022
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¡Buena actuación 
(del José Solís en
los Campeonatos

Me España de 
tenis de mesa

LT

Muy buena la participación 
¿le los componentes del Colegio 

4»úblico José Solís en su des
plazamiento a la localidad coru

ñesa de Narón para tomar parte 
en los 46 Campeonatos de 
¿spaña Absolutos que se dis
putaron en la citada localidad, 

-pos jugadores que viajaron has- 
4a tierras gallegas fueron; Anto
nio Hernández, Sebastián Gar

ri cía, Esperanza Auñón, Eva Sán- 
|Chez y María José Palencia. En 
la prueba de equipos femeninos 
las componentes del José Solís 

¡consiguieron la decimoprimera 
posición, tras derrotar en la últi- 
1 ma ronda de equipos a las vete
ranas madrileñas del Minerco- 

i'lor por un apretado 5-4.
j Otros resultados fueron los 

^siguientes: Eva Sánchez, 19 y 
{peranza Auñón 25 en la prue- 

individual; en dobles feme- 
los Sánchez y Auñón fina- 
aron 12; en dobles mixtos 
nchez y Fajardo 15.
Por otro lado señalar que 
e próximo sábado vuelve a 

rcanudarse la competición den- 
efli¿*^° .^^ ^^ Segunda División

^^^ entra en su últi- 
ac»'^ ^^^^‘^ ^O’^ la disputa de la 

i número 16 y para los 
puX®^^'P°^ albaceteños la jornada 
^supondrá estos enfrentamien- 
^ík: C. P. José Solís-C.T.T. La 
011»’*^ y ^^i^ Postal Albacete-Se- 
sbll^™® Pl^tc 26. Destacar este 

encuentro en el que se 
5 ^®^ *^®^ equipos de 
á rw'bacéte.

i#lbacete acogerá 
4^ P^Jííicra 
aprueba del 
icircuito regional 

“ide escalada

LT

comenzará a

^^*^ Poi L^^ próximo domingo se 
''^' ^a Albacete la prime- 

t, prueba del circuito regional 
?^^^P^^*^*®aes de escalada 

^áo y la organi- 
’* ^ ^ ^argo del club 
por Adala de Albacete.

1 ^ ^aaipetición 
Bilt las 11,30 de la 

iwrAnAJ ***Miic4iiu vil Vl 

tras ^^^ poder participar es 
cupón de 

91 v _.^’^^^^®a regional del año 
de ¡3 ^^^atarla en el momento 
de j^^'^P^deión, que constará 

s vias; una eliminatoria 

mañana en el

tras

5^

Eid

0 subir h '^ "^^ “I”® se tendrá que 
^ b ‘’ «"»> de la vía. 
J^l^Bacer ^^ podrán 
l°^*’^türa lleuda de deportes 
'“^no ?Kiot*®" llamando al telé- 
^”>6 el, K especificando nom- 
Wta enrr. ^’^^^ro de licencia. 

^^&a n ^^‘^’Q"’ que es la pri- 
^^lel’ra en Alba- 

'’^^^8¡ónal ®^®^a para el ranking 

^^<^a^ al equipo 
®’lacionarfT^^ ^ Albacete en 

aal de escalada.

Cat-Donuts continúa líder en la Primera División Senior de fútbol sala

Scania goleó a Pub al Final 
en la liga local (21-3)

En Segunda sólo se celebró un encuentro, con triunfo de Gabinete-Dis

Disputada la vigésimo 
quinta jornada de la Liga 
local de fútbol sala en la 
Primera División sénior 
donde lo más destacado 
fue la abultada goleada de 
Scania ante el Pub Al 
Final (21-3) y la victoria 
de Anto Ymanolo sobre 
Juype Pimasa (4-0).

LT

Celebrada la vigésimo 
quinta jornada en la Liga de 
fútbol sala local en la Primera 
División sénior se dieron 
estos resultados: San Pablo, 
0-Carpiman, 4; Agua Viva, 
3-Horizonte, 10; Pelet. Soler, 
2-Auge, 5; Bazar Canar, 
1-Disco Xandro, 5; Anto 
Ymanolo, 4-Juype Pimasa, 0; 
Scania, 21-Pub Al Final, 3, 
Aeromundo, 2-Peña Barcel, 
4; Diaman Azul, 4-Rest. Pis
cina, 5.

Por lo que respecta a la 
clasificación continúa encabe
zando la clasificación Cat-Do
nuts con un total de 41 pun
tos, uno más que su inme
diato seguidor Anto Ymano
lo, conm 40, pero que ha juga
do un partido más. A estos 
dos primeros clasificados los 
siguen Horizonte con 37; Sca
nia 33; Diaman Azul 32; Rest. 
Piscina 28; Peña Barcelonista 
y Disco Xandro 26; Bazar 
Canarias 25; Agua Viva 22; 
Aeromundo 20; Auge y Pelet. 
Soler 19. En los últimos pues
tos de la tabla se encuentran 
Carpiman. con 12; Juype 
Pimasa con 10, V. San Pablo

La Delegación de natación homenajeará al concejal de deportes V. López

Buen debut internacional del 
nadador albacetense Miguel Moltó

LT

El nadador albacetense 
Miguel Moltó, del Club Atlán
tida, ha participado con notable 
éxito en su primera competición 
de carácter internacional y for
mando parte de la Selección 
Española Junior que durante 
los pasados 30 y 31 de marzo 
disputaron en Roma el Torneo 
Ocho Naciones frente a las 
selecciones junior de Italia, 
Francia, Holanda, Alemania, 
Canadá, Suecia e Inglaterra.

Miguel Moltó, de 17 años, fla
mante campeón de España de 
su categoría en la prueba de 
100 metros mariposa participó 
en este Torneo de las Ocho 
Naciones en esa misma prueba. 
Se clasificó en quinto lugar, rea
lizando una marca de 58 segun
dos y 53 centésimas que mejora 
su marca personal en piscina 
de 50 metros de 0.58.75 y que 
en febrero le valió erl título de 
campeón de España, lo que 
indica la buena progresión de 
este nadador albaceteño que 
también se ha ganada un puesto

L 
1^ a

A pocas jornadas para el término de las ligas locales nada está decidido.

con 6 y en el último puesto 
está Pub Al Final, con sólo 
4 puntos conseguidos en los 
veintitrés partidos disputados.

Segunda División

Por lo que respecta al gru
po “A” de la Segunda Divi
sión local sólo se jugó un 
encuentro y fue el que dis
putaron los equipos del Gabi
nete Dis y Albacete Gan, que 
finalizó con el resultado de 
4-3 favorable a los primeros. 
Muchas dificultades tuvo el 
líder Gabinete Dis. para 
sumar otros dos nuevos pun
tos en un partido que venció 
por la mínima. Tras esta vic

Miguel Moltó.

de privilegio en la élite de la 
natación nacional, junto a los 
también albacetenses Esther 
Martínez y Francisco Tébar.

El Club Atlántida tuvo este 
pasado fin de semana una bue
na ref>resentación a nivel inter
nacional, pues también Francis
co Tébar ha participado en una 
competición internacional for

toria se sitúa con 24 puntos 
en el primer puesto, seguido 
por Parsa con 22; Pub Cha 
Cha 21; Costa Vigo, Adsord 
y Ant. Ikusi 20; Imp. Minerva, 
Café Don Gal y Albacete Gan 
17; Cafet. Rex 14 y cierra la 
clasificación Imda con 8 pun
tos.

En el grupo “B” no se dis
putó jornada y la clasificación 
continúa con Muebles César 
primero con 33 puntos; 
Covermur 3 S 32; Núñez 
Cañada 27; Saxo Alvi 26; 
Mesón Labra 21; Ferroviaria 
18; Depor. Catali 10; Pese. 
Palao, Café Hollida y Air 
Mail 9. y último es Optica 
Albacete con 6 puntos. 

mando parte de la Selección 
Española de Natación de 18 y 
19 años, que ha intervenido en 
el Troeneo Siete Naciones que 
se celebró en Las Palmas.

Francisco Tébar, de 18 años, 
y campeón de España de invier
no de 100 y 200 metros braza 
de su categoría participó en 
ambas pruebas, clasificándose 
en quinto y séptimo lugar res
pectivamente, y logrando unos 
cronos de 1.06.51 y 2.25.07, lo 
que significa una buena actua
ción ante los potentes nadado
res italianos.

Por otro lado la Delegación 
de natación a petición de los 
clubs de esta provincia realizará 
un homenaje a Vicente López, 
concejal de deportes, por la 
colaboración con este deporte.

Todas aquellas entidades de 
deportistas y acompañantes que 
deseen participar en este acto, 
que se realizará el día 12 de 
abril a las 9,30 horas en el Casi
no Primitivo deben dirigirse a 
la citada Delegación a retirar 
sus "tarjetas de las 17,30 horas 
hasta las 20,00.

Tosato sustituye 
a Gustavo de 
Simone como 
entrenador del 
Jerez

CADIZ (Efe).- Oscar Tosato, 
hasta ahora preparador físico 
del Jérez Deportivo, sustituye 
al uruguayo Gustavo de Simone 
como entrenador del club anda
luz, comunicó ayer Helio Huar
te, presidente del club, a los 
medios de información.

Huarte manifestó que las 
razones de esta destitución se 
deben a que el equipo no ha 
reaccionado con el técnico uru
guayo, quien sustituyó a Juan 
Corbacho, y así que se pretende 
que sea un revulsivo para un 
equipo que se encuentra en la 
penúltima plaza de la Segunda 
división del fútbol español.

Según la mayoría de los juga
dores del Jerez, el trabajo de 
Gustavo de Simone, quien pro
cedía del Huesca, ha sido 
correcto y están de acuerdo con 
su cometido y con su trato, pero 
que la suerte les ha dado la 
espalda.

De Simone dirigió en la 
mañana de ayer su último entre
namiento, al término del cual 
el presidente de la entidad, jun
to a varios directivos, comunicó 
a los jugadores en los vestua
rios, en presencia del técnico 
uruguayo y de Oscar Tosato, 
el cambio de entrenador. No 
obstante, Gustavo de Simone 
queda vinculado al club jere
zano, como mienbro del cuadro 
técnico, hasta final de tempo
rada, cuando finaliza su con
trato.

El entrenador uruguayo, de 
esta manera, se ha sentado en 
el banquillo del Jerez durante 
trece jomadas, en las que ha 
conseguido tres victorias, cinco 
empates y cinco derrotas, con 
lo que abandona su cargo con 
el equipo penúltimo con veinte 
puntos y ocho negativos.

Oscar Tosato, quien llegó la 
pasada campaña como prepa
rador físico por tres tempora
das, ya se había hecho cargo 
del equipo de manera interina 
en dos ocasiones, la última 
cuando se dio la baja a Cor
bacho, en el encuentro que el 
Jerez jugó en Figueras.

Tosato llevará la dirección 
técnica del Jerez hasta el final 
de esta temporada, por lo que 
debutará el próximo domingo 
en el encuentro que su equipo 
debe jugar en el estadio de Cha
pín ante Las Palmas.

Real Zaragoza

Víctor Fernández, entrena
dor del Real Zaragoza, mani
festó ayer que si el equipo con
sigue diez de los veinte puntos 
que quedan por disputarse se 
evitará la promoción.

El entrenador zaragocista 
añadió que conseguir esos diez 
puntos, “es el gran objetivo del 
equipo” ya que no sólo se evi
taría el descenso automático, 
sino también la promoción.

Víctor Fernández comentó 
que lo normal “debería ser” 
conseguir los puntos de los par
tidos de casa, con lo que todo 
estaría resuelto, pero es cons
ciente de lo complicado que 
puede resultar, dado que toda
vía restan por visitar La Roma
reda equipos como el Osasuna 
y el Atlético de Madrid.

M.C.D.2022
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La RFEF 
estudia mandar 
una selección a 
los Juegos del
Mediterráneo

MADRID (Efe).- La Real 
Federación Española de Fútbol 
(RFEF) estudia la posibilidad 
de enviar una selección a los 
próximos Juegos Mediterrá
neos, que se disputarán en Ate
nas del 30 de junio al 11 de 
julio, a petición del Consejo 
Superior de Deportes (CSD). 
Fuentes de la RFEF manifes
taron que en la junta directiva 
que celebrará este organismo el 
viernes 5 de abril, se estudiará 
si se puede organizar un equipo 
profesional con garantías que 
represente a España, cuando los 
futbolistas de Primera división 
se encuentren ya de vacaciones 
una vez concluida la Liga y la 
Copa del Rey.

El Comité Olímpico Español 
(COE) desea que España par
ticipe en los Juegos Mediterrá
neos de Atenas con un equipo 
de fútbol que completaría la 
máxima representación españo
la en la historia de este evento: 
cerca de cuatrocientos atletas.

A pesar del interés mostrado 
por el COE, la Federación 
Española de Fútbol se encon
trará con numerosos inconve
nientes para formar una selec
ción que acuda a Atenas, puesto 
que si bien la Liga finaliza el 
día 9 de junio y la final de 
la Copa del Rey está establecida 
para el día 29 de junio, los juga
dores españoles tomarán inme
diatamente sus vacaciones, por 
lo que es difícil que vayan los 
internacionales habituales.

Diego Armando 
Maradona irá de 
pesca y viajará a 
los Estados 
Unidos

BUENOS AIRES (Efe).- El 
futbolista argentino Diego 
Armando Maradona irá de pes
ca al interior de Argentina y 
viajará a Estados Unidos para 
presenciar algunos combates de 
boxeo, dijo ayer el apoderado 
del jugador, Marcos Franchi.

"Maradona está mucho 
mejor desde que se reunió con 
su familia”, aseguró Franchi en 
alusión al ánimo del futbolista, 
a quien se acusa en Italia de 
consumir cocaína -dio positivo 
por esa sustancia en control 
antidopaje- y se vincula con el 
narcotráfico y la prostitución.

El jugador del Nápoles ita
liano, quien llegó el martes a 
Buenos Aires, festejó el cum
pleaños de su hija mayor, Dal
ma Nerea, y prevé comprar una 
nueva casa para su familia, 
agregó Franchi.

El apoderado de Maradona 
señaló que el jugador ha com
prado lodos los elementos nece
sarios para irse de pesca con 
su padre, a la localidad de 
Esquina, situada a 900 kilóme
tros al noreste de Buenos Aires.

”Maradona tiene previsto 
viajar a Estados Unidos para 
ver una serie de peleas junto 
a su padre, a quien le gusta 
mucho el boxeo”, indicó Fran
chi.

Juanito puede volver a vestir esta temporada la camiseta del Málaga.

Si se levanta la suspensión de los derechos federativos

Juanito puede retornar con 
el Málaga al fútbol activo

El jugador se retiró en el conjunto malacitano el año 1989

Juan Gómez “Juanito”, actual secretario técnico del 
C.D. Málaga, espera la respuesta de la Junta directiva 
del club andaluz, que se reunirá hoy, para volver al 
fútbol en activo con su ex equipo por lo que resta 
de campaña si ésta consigue que se levante la sus
pensión de los derechos federativos.

MALAGA (Efe).- ”Juani- 
to” se ofreció el martes a Juan 
Peláez, presidente de la comi
sión deportiva del Málaga, 
para disputar los diez partidos 
que quedan de Liga de mane
ra desinteresada.

El ex jugador de Burgos, 
Real Madrid y Málaga, quien 
se retiró en este último equi
po el 28 de junio de 1989, 
jugaría de manera desintere
sada, puesto que continuaría 
percibiendo su actual sueldo 
de secretario técnico.

"Juanito”, de 36 años de 
edad, tras reunirse con los 
dirigentes del club malague
ño, afirmó que vuelve “por 
una ilusión, por un sentimien
to, por un deseo de aportar 
algo, y no para hacer el ridí
culo. Como me ofrezco gratis 
me exigirán responsabilidades 
por lo que puedo hacer y no

Gorospe, Echave y Chozas figuran entre los favoritos al triunfo final

Ciclismo: Reumón de estrellas
en el Premio de Primavera

BILBAO (Efe).- El Gran 
Premio Primavera, que sc dis
putará el 14 de abril en la loca
lidad vizcaína de Amorebieta, 
reunirá a buena parte de los 
mejores ciclistas profesionales, 
entre los que destacan Marino 
Lejarreta, Eduardo Chozas, 
Julián Gorospe, Federico Echa
ve e Iñaqui Gastón.

Un total de 110 corredores, 
repartidos en los once equipos 
profesionales españoles, estarán 
en la línea de salida, según con
firmaron ayer los organizadores, 
durante la presentación de esta 

por lo que me llevo”.
La principal dificultad de 

este ofrecimiento es que el 
Málaga tiene bloqueados los 
derechos federativos hasta 
que no elimine la deuda que 
tiene contraída con sus ex 
jugadores Lauridsen, Jaro, 
Clemente, Angelo, “Gallego” 
González y Pineda, a quienes 
debe unos 45 millones en 
conjunto.

Este hecho puede impedir 
que se diligencie su ficha, por 
lo que los dirigentes del equi
po, encabezados por José 
Toboso, presidente en funcio
nes por la excedencia de José 
Pardo, realizan gestiones para 
que esta suspensión quede 
desbloqueada, algo que, 
según “Juanito”, será “difí
cil”. Una vez que se rumoreó 
el hecho de que “Juanito” 
podría reaparecer con el

prueba.
La carrera constará de 210 

kilómetros y recorrerá las 
comarcas vizcaínas del Duran- 
guesado y Valle de Arratia. Los 
altos de Montecalvo y Autza- 
gane (tres pasadas por cada uno 
de ellos, la última de ellas a 
escasos kilómetros de la llega
da) serán los puntos en los se 
decidirá el ganador de la carre
ra, tal y como sucediera en la 
pasada edición, en la que se 
impuso Iñaqui Gastón.

Por otro lado los ciclistas 
Jose Luis Laguía y Alfonso

Fuengirola, equipo de su 
localidad natal que milita en 
el Grupo III de Segunda divi
sión B, el ex futbolista inter
nacional sueña de nuevo con 
retornar al fútbol en activo.

Reaparecer el domingo

"Espero que el asunto eco
nómico del club se solucione 
y el domingo pueda estar con 
el primer equipo del Málaga. 
Las ofertas existieron en su 
momento, pero no creo que 
ahora vaya a tener ningún 
problema para jugar hasta 
final de temporada", apuntó.

"Si no puedo tener la oca
sión de jugar aquí, lo haría 
en otro sitio, porque parado 
no me voy a quedar", dijo 
“Juanito", quien añadió que 
dimitirá muy pronto de su 
cargo de director técnico, 
"porque el Málaga lo necesita 
para planificar la próxima 
temporada. Lo que no puedo 
es ser un tapón sabiendo que 
no voy a seguir ahí”, agregó.

”Juanilo" declaró qqe sería 
una ilusión jugar con el Mála
ga el próximo domingo.

Gutiérrez encabezan la relación 
de ocho corredores que parti
ciparán con el grupo deportivo 
Paternina Sport en la próxima 
edición de la Vuelta Ciclista al 
País Vasco.

El resto de ciclistas que pre
sentará Paternina en la ronda 
vasca son Neil Stephen, Fernan
do Carvalho, Javier Carbayeda, 
Iñaqui Murua, Josean Davoz y 
Enrique Aja con los que harán 
frente a la tradicional vuelta al 
País Vasco, una de las más 
importantes del calendario 
español.

La UEFA afírm 
que Radtchenko 
jugó legalmente 
ante el Real 
Madrid

BERNA (Efe).- Radtchenli 
jugador del Spartak de Moscí 
se encontraba “dentro de la ni 
completa legalidad” en | 
momento de jugar la eliminé 
toria de cuartos de final de 
Copa de Europa, que enfrenó 
al Real Madrid contra el equi|^ 
soviético, al que pertenece deJ 
de el 10 de diciembre de 19^ 
informó ayer un portavoz de ■ 
Unión Europea de Asociacicl 
nes de Fútbol (UEFA). '4 
pasado 12 de diciembre, 4 
UEFA recibió un télex de 
Federación Soviética de FútIu 
en la que anunciaba la indusief 
de Radtchenko para jugar e^ 
el Spartak de Moscú”, añadij 
las misma fuente.

La explicación del máxii&i 
organismo del fútbol europeii 
sale al paso de las manifeslíl 
ciones aparecidas en la prensé 
según las cuales, Radtchenisi 
no poseía el pase del Zenit di 
Leningrado cuando se dispul^ 
el citado encuentro.

El mismo portavoz indioí 
que una vez concluido cadí 
encuentro, el árbitro entrega, 
la organización una relación di 
todos los jugadores de los do^ 
equipos y la UEFA verifica ej 
su banco de datos la identids'^ 
de cada uno. "En el caso dij 
una posible irregularidad fe’ 
UEFA sería la primera en darscj 
cuenta y el resultado del partido! 
sería anulado automaticamenJ 
te". 1

El Albacete 
prueba boy a 
tres jugadores 
que podrían 
pasar al filial

El Albacete Balompié ven) 
evolucionar durante el partidiW 
de entrenamiento de esta tai»! 
a tres jóvenes jugadores de wi 
que se tienen buenas referc”' 
cias y a los que se les ha esta® 
siguiendo la pista en los últim® 
meses, bien a través del según®! 
entrendor, Pepe Carlén, bienal 
través del preparador fóK^Í 
Ginés Meléndez. .

Uno de los jugadores se H 
ma Alfonso y pertenece al VK 
da, equipo de la provincia , 
Jaén que milita en Reg*o^^ 
Preferente, mientras 
otros dos, Genovés y 
están enrolados en las filas 
Requena, equipo valenciano' 

Si definitivamente susjo*^ 
gustan al cuadro técnico 
Albacete Balompié, P9^’’‘®?|mJ 
incorporados al Atlético A j 
cete en un futuro no • 
leiano.

Por otro lado, el 
Balompié juvenil de 
Vizcaíno que empató el pu’ I 
domingo ante el 
(0-0) recibe el próximo do^^^ 
go en el Campo de la a 
ración al Sevilla At., a P 
de las 12,15 horas. Por su p . ^ 
el At. Albacete juvenil de " ^j, 
Camacho lo hará a las ’^ 
horas frente al Pizarro 
Mérida.

M.C.D.
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El presidente rojiblanco dijo que ‘'Dios es justo'’ cuando se le comentó la lesión del madridista

Jesús Gil dice que Hugo Sánchez es 
un ‘‘mercenario que está acabado”

Los jugadores blancos consideran que el mexicano debió esperar a Junio para anunciar su marchachenki i 
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Jesús Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, mani
festó ayer a Efe sobre la 
marcha de Hugo Sánchez 
del Real Madrid, el próxi
mo 30 de junio, que el 
mexicano “es un mercena
rio que está acabado y que 
nunca ha sido buena per
sona ni compañero”.

MADRID.-El presidente 
rojiblanco afirmó que conoce 
bien al delantero madridista, 
y dijo de él que durante su 
estancia en España ha explo
tado sus cualidades y ahora 
se aprovecha de la crisis del 
Real Madrid porque “sabe 
que está acabado para el 
fútbol”.

Para Gil, aspirante a la alca- 
día de Marbella, Hugo Sán
chez no ha sido nunca una 
buena persona. “Ni dentro ni 
fuera del campo. Hablo con 
elementos de juicio, y sus pro
pios compañeros del Madrid 
lo saben”, añadió el presidente 
del Atlético de Madrid.

Sobre la posibilidad de que 
Sánchez no encuentre equipo 
para la temporada que viene 
si se confirma la rotura de 
total del ligamento cruzado, 
Jesús Gil comentó: “Dios es 
justo con los malos, y con esto 
lo digo todo”.

En cuanto a la crisis del 
Real Madrid, Gil manifestó: 
“No me gusta hacer leña del 
árbol caído, pero tienen lo que 
han buscado. Les va a costar 
mucho tiempo salir del bache. 
Si el Atlético hace una inver
sión de dos mil millones para 
fichar a tres figuras para la 
temporada que viene, seremos 
los amos durante diez años 
por lo menos”, añadió.
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Carlos Sainz y Luis Moya, con la moral 
intacta pese a su abandono en Kenia

Madrid.- Carlos Sainz y su 
^piloto Luis Moya, actuales 

campeones del mundo de 
*es, que tuvieron que aban- 

onar la semana pasada por una 
vena el Rally Safari de Kenia 
uando estaban situados en pri- 
cr lugar, declararon ayer a Efe 

ta”^ ^^’^-'^ervan la “moral intac- 
conscientes de 

p ® ^* campeonato acaba de 
cnipezar.

Sainz y Moya hicieron estas 
manifestaciones durante la 
hfir^^^ ^^ distinciones hono- 

mérito deportivo con 
^^^Qn galardonados por el 

ayuntamiento de Madrid, 
en p ^ jachas pueden cambiar 

í ^^‘®’’ '^’í’mcnio, y des- 
año subiendo al 

herrín ^”- ^®clas las carreras 
biela ^^nido mala suerte y una 
cual ^^^ ^^ ’^®’^® ^i coche, lo 
comp^?'^^^ había pasado”

° gallego Luis Moya. 
emnp7 campeonato acaba de 

ar, sólo hemos hecho tres

I I

El mexicano tampoco escapa a la verborrea del ínclito Jesús Gil.

Gil no quiso comentar si 
Gerhard Rodax y Bernd 
Schuster permanecerán en el 
equipo el año que viene. 
“Ahora no lo sé. Ya veremos. 
Ya tengo mis planes para el 
año que viene”.

Sobre la posibilidades del 
Atlético de Madrid de ganar 
la liga, Gil se mostró muy 
seguro. “Estoy convencido de 
que ganaremos. El Barcelona 
está muy nervioso. Antes del 
sábado se creían que tenían 
la liga ganada y han visto que 
no es así. Las declaraciones 
de Núñez son muy significa
tivas. Están histéricos”, con
cluyó.

Por otro lado, Hugo Sán- 

rallies, y por eso no podemos 
desanimamos por el hecho de 
no puntuar en una carrera”, 
declaró Carlos Sainz.

Sainz y Moya continúan man
dando la clasificación mundial 
de pilotos por sus triunfos en 
los rallies de Mónaco y de Por
tugal, aunque ahora sólo tienen 
dos puntos de ventaja sobre su 
inmediato seguidor, el finlandés 
Juha Kankkunen.

Ambos llegaron el martes de 
Kenia, permanecerán una sema
na en Madrid y partirán a Cór
cega para preparar el siguiente 
rally, en dicha isla, el cual 
comenzará a disputarse el 27 
de este mes.

”Los Laúcia, con Kankkunen, 
Biasion y Auriol, volverán a ser 
nuestros mayores adversarios en 
el campeonato, aunque pienso 
que los Mitsubishi o los Ford 
podrán ganar alguna carrera”, 
dijo finalmente el madrileño 
Carlos Sainz, seguro de hacer 
un buen papel.

chez, delantero del Real 
Madrid, se negó ayer a pro
fundizar sobre cualquier asun
to relacionado con la conver
sación que mantuvo con Pedro 
Zapata, presidente de la junta 
gestora de la entidad, en la 
que se decidió que dejaba el 
club el próximo día 30 de 
junio y se limitó a afirmar que 
estaba "orgulloso de presumir 
y de ser del Real Madrid”.

Los integrantes de la plan
tilla madridista coincidieron 
en señalar hoy al término del 
entrenamiento disputado en la 
Ciudad Deportiva que respe
tan la actitud tomada por el 
futbolista mexicano, aunque 
algunos como Rafael Gordillo 

.ft
'.-

xl

Carlos Sainz tuvo que abandonar el Rally Safari de Kenia.

añadieron que “este tipo de 
situaciones no deberían salir 
a la luz pública en plena com
petición y ahora que el equipo 
además atraviesa una mala 
racha”.

Para Gordillo “cada jugador 
del Real Madrid es muy libre 
de hacer lo que más desee 
con su futuro”, opinión que 
también es compartida por 
Manuel Sanchis, quien desta
có la calidad como futbolista 
de Hugo, al que respeta pro- 
fundamente por la decisión 
que ha adoptado.

Emilio Butragueño comen
tó que la baja de Hugo Sán
chez será una ”gran pérdida 
para el Real Madrid”.

El tenista André 
Agassi confirmó 
su participación 
en el Torneo 
Conde de Godó

BARCELONA.-El tenista 
estadounidense André Agassi 
confirmó su participación en el 
torneo Conde de Godó de tenis, 
que se disputará entre los próxi
mos días 6 al 14 de abril, tras 
aceptar un “wild card” (invita
ción) de los organizadores, 
según confirmó Sixte Cambra, 
director del torneo.

Agassi será el segundo cabeza 
de serie de la próxima edición 
del tradicional torneo barcelo
nés, sólo superado inicialmente 
por el francés Guy Forget, 
número cuatro de la clasifica
ción mundial, y que será el pri
mer cabeza de serie.

Cambra explicó que los con
tactos para que Agassi parti
cipara en el Conde de Godó 
se remontan al pasado mes de 
septiembre, pero por aquella 
fecha, el tenista desestimó el 
ofrecimiento de los organizado
res, “debido a que en estas 
fechas no tenía previsto dispu
tar un torneo sobre tierra 
batida”.

El director del torneo cree 
que una de las principales razo
nes que han motivado la pre
sencia de Agassi en Barcelona 
se debe al cambio de fechas 
de la eliminatoria de Copa 
Davis, que finalmente disputa
ron los equipos de México y 
Estados Unidos la pasada sema
na.

Los organizadores confirma
ron la existencia de contactos 
para que el alemán Boris Bec
ker también pudiera participar 
en el torneo, “ya que el año 
pasado fue una baja importante 
en el Godó, pues no participó 
debido a una lesión”, dijo Cam
bra, quien cree que Becker 
podría participar si no juega en 
el torneo de Tokio ni tiene pro
blemas físicos.

También el sueco Jonas 
Svensson posee una invitación 
de los organizadores, aunque, 
por el momento, las gestiones 
no han llegado a buen término.

El presupuesto de la presente 
edición del torneo ronda los 300 
millones de pesetas, mientras 
que la dotación en premios 
alcanza los 650.000 dólares (al
go menos de 65.000.000 de 
pesetas), quince millones más 
que en las dos ediciones pre
cedentes.

El cuadro final lo compon
drán 56 jugadores, 44 de los 
cuales clasificados por derecho 
propio, siete clasificados de la 
fase previa y cinco invitaciones 
de la organización, de las cuales 
tan sólo dos están confirmadas: 
Forget y Agassi.

Cambra agregó que existie
ron contactos con el sueco 
Bjorn Borg para que en el caso 
de que retornara a la compe
tición participara en el Godó, 
“aunque es algo que se planteó 
tiempo atrás y por el momento 
no hay constancia de que el 
jugador vuelva a la práctica 
tenística profesional”, afirmó.

Los dieciséis cabezas de serie 
del torneo se encuentran encla
vados entre los treinta mejores 
de la clasificación mundial, ”to- 
dos ellos grandes especialistas 
en pistas de tierra, por lo que 
la participación será extraordi
naria”, según Cambra.
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El jugador, de 35 años, lleva en División de Honor 18 temporadas

Ignacio Novoa, el ‘‘abuelo” 
del balonmano español

Tras pasar por clubs como el Barcelona ahora milita en el Helados Alacant

‘Magic” Johnson pudo con David Robinson

Victoria de los Angeles 
Lakers frente a los Spurs

Ignacio Novoa, de 35 años 
y jugador del Helados Ala
cant, es el “abuelo^^ de la 
división de honor del 
balonmano español, tanto 
por edad como por per
manencia en la categoría, 
en la que ha Jugado las 
últimas dieciocho tempo
radas.

ALICANTE (Efe).- Novoa, 
tras la reciente retirada de De 
la Puente y Castellví, y el des
censo a primera división de 
López León, que juega en el 
Caserío Vigón, se ha conver
tido en el ejemplo de mayor 
longevidad de un jugador en 
la máxima categoría, con dos 
temporadas y un año de edad 
más que su predecesor, Juan 
José Uría, del Michelín.

El veterano jugador debutó 
en la división de honor en 
el Bidasoa, al inicio de la tem
porada 1973-74, y en este club 
militó dos años. Posterior
mente, fichó por el Calpisa" 
alicantino, donde permaneció 
cinco campañas y en las que 
ganó tres ligas, dos Copas y 
una Recopa.

Nacho Novoa jugó después 
en el Barcelona durante dos 
temporadas, en las que ganó 
una liga, y en el Granollers 
una campaña antes de volver 
a Alicante, al Tecnisán, donde 
estuvo desde 1983 a 1986. Con 
este último equipo obtuvo 
una Copa del Rey y fue sub
campeón de la Copa IHF.

En 1986 fichó por el Tres 
de Mayo de Tenerife, donde 
jugó dos temporadas, para 
después militar otras dos en 
el Avidesa antes de retomar 
por tercera vez a Alicante al 
Helados Alacant, anterior
mente Calpisa y Tecnisán.

Internacional, 185 ocasiones

Novoa, 185 veces interna
cional absoluto, indicó que 
recuerda que el Calpisa pro
pició en su día la revitaliza
ción del balonmano al romper 
su condición de aficionado, y

Tacho Novoa militó en el Barcelona durante dos temporadas.

I
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avudó a que, con el tiempo, 
este deporte adquiriera noto
riedad hasta su profesionali
zación actual.

El jugador irunés, que par
ticipó en los Juegos Olímpi
cos de Moscú80 y Los Ange- 
Ies84, señaló que la evolución 
del balonmano está supedita
da a la consecución de éxitos 
internacionales, como ocurrió 
en el baloncesto con la meda
lla de plata en Los Angeles.

A sus 35 años, Novoa es 
calificado por sus compañeros 
y técnicos como el líder del 
Helados Alacant, condición 
que ejerce en la pista y en 
el vestuario como amigo y 
compañero, y se presta siem
pre a ayudar a los jóvenes 
que aspiran a una carrera 
similar a la suya.

En la actualidad, Novoa 
convalece de una lesión de 
rodilla que le llevó al qui
rófano el pasado mes de 
diciembre y de la que está 
próxima su recuperación y 

vuelta al equipo.
El veterano jugador ha 

tenido como compañeros a su 
actual técnico José “Pitiu” 
Rochel; al seleccionador 
nacional, Javier García Cues
ta; al técnico del Barcelona, 
Valero Ribera, y al ex-entre- 
nador del Atlético de Madrid, 
Jordi Alvaro.

El jugador irunés considera 
que su continuidad depende 
de su estado físico o de que 
exista alguien que le releve 
con las suficientes garantías.

Novoa, que tiene contrato 
con el Helados Alacant hasta 
la próxima temporada, ha 
conocido directamente a once 
entrenadores, algunos como 
Pitiu en tres ocasiones dis
tintas, y a cinco selecciona
dores nacionales en sus die
ciocho temporadas en activo.

”Deseo seguir ligado a este 
club”, finalizó Novoa, 
labores técnicas cuando 

“en 
me

retire, ya que Alicante me 
acogió de joven”.

NUEVA YORK (Efe).- La 
espectacular actuación de David 
Robinson, 36 puntos y 23 rebo
tes, en el encuentro que enfren
tó a su equipo, los Spurs de 
San Antonio, con los Lakers de 
Los Angeles, no sirvió para que 
los texanos alcanzasen el triun
fo, ya que “Magic” Johnson 
compensó con creces la apor
tación del pivot local.

Johnson sumó su decimoter- 
cer “triple doble” de la tem
porada al totalizar 30 puntos, 
12 rebotes y diez asistencias, 
pero, sobre todo, asumió la res
ponsabilidad de los california
nos en los momentos claves del 
encuentro, en los que posibilitó 
que su equipo se escapase en 
el marcador por la renta defi
nitiva.

Un triple de Sean Elliott a 
falta de casi ocho minutos para 
el final del encuentro supuso 
el último empate (97-97) en el 
Hemisfair Arena. Desde ese 
momento, el único que aportó 
lucidez en el ataque california
no fue Johnson, quien con una 
canasta a falta de 1.24 sentenció 
el encuentro.

Derrota de Pbiladelpbia 76ers

La ausencia por lesión de 
Charles Barkley en Philadelphia 
76ers la acusó en exceso el equi
po, que fue vapuleado por los 
Bucks de Milwaukee en el Spec-

Uli Stielike seguirá como 
seleccionador nacional suizo
SUIZA (Efe).- El alemán Uli 

Stielike, ex jugador del Real 
Madrid, seguirá como seleccio
nador nacional suizo a pesar de 
los rumores de una eventual 
marcha a su antiguo equipo de 
la capital de España, o a los 
germanos Hamburgo o Borus- 
sia. Así se deduce al menos, 
según recuerdaba ayer la prensa 
suiza, de la actitud de Stielike, 
que no mostró hasta el 31 de 
marzo deseo alguno de cancelar 
su contrato, como debería 
haber hecho si deseara aban
donar la dirección del equipo 
nacional suizo. El periódico “La 
Suisse” calificó a Stjelike de 
“hombre con clase” y reprodujo 
declaraciones del ex jugador

trum. La victoria de los B 
fue la primera en dos tem 
radas en Filadelfia y la' más 
tundente encajada por los 1 

. les esta campaña.
Fred Roberts, con 32 pun 

(14 de 18), mejor marca de 
carrera, y Danny Schayes, 
18, fueron las figuras de 
waukee, que basó su triunfo 
la superioridad reboteado 
exhibida ante los Sixers: 52 
39. En los locales, el más 
anotador fue Jayson Willi 
con 17 tantos. Quienes no tuvi 
ron problemas para conseguí 
la victoria fueron los Celti 
ante el equipo de Petrovic, la 
Nets de New Jersey (77-94

Resultados:
Charlotte Homets 78 Detroi 

Pistons 83.
New Jersey Nets 77 Bost 

Celtios 94.
Philadelphia 76ers 104 

waukee Bucks 121.
Washington Bullets 101 Q 

veland Cavaliers 82.
Minnesota Timberwolyes 

Portland Trail Blazers 104.
San Antonio Spurs 115 

Angeles Lakers 122.
Chicago Bulls 106 Orlan 

Magic 102.
Dallas Mavericks 133 Den 

Nuggets 126.
Phoenix Suns 131 Utah J 

U7.
Sacramento Kings 96 Mi 

Heat 90.

madridista en las que afirniaba.) 
“No tengo intención de cance
lar mi contrato, que terminara 
en 1992”.

”Con el equipo de Suiza sel 
puede hacer mucho más de lol 
que se hizo hasta ahora, y creo 
que es posible. Me gusta mucho) 
trabajar con estos chicos”, aña j 
dió Stielike. i

Sin embargo, el periódico 
destacó que en el caso de qio 
Suiza pierda toda posibilidad 
clasificarse para la Eurocopa^-i 
bastarían dos derrotas 
la Asociación Suiza de Fútbol 
le diera la baja. “Entonces 
habrá que ver lo que pasa enl 
Madrid”, concluye el diario.

T»GRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSU*

Dtref'iorGeneral de Planificación Sawiaw

M.C.D.2022
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NUEVOS RENAULT 19 TXE INYECCION. 107 C.V.
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RENAULT 19 TXE
Inyección

1

Poderse permitir un motor de 1.721 cc. de 
inyección electrónico multipuntos o este precio. 

Disfrutar de lo potencia que desarrollan sus 
107 CV. o 5.500 revoluciones por minuto. 

Comprobar como acelera de 0 o 100 Km/h. 
en 10,3 segundos y alcanza hasta 190 Km/h.

Coches de linea depurado, motores potentes 
y de ajustado consumo, aptos poro utilizar gasolina 
sin plomo.

Con los nuevos Renault 19 TXE inyección, 
5 puertos o Chamode, uno nuevo generación de 
vehículos Renault traerán consigo estos y más ventajas.

Ventajas que empiezan a la hora de adquirir tu 
nuevo Renault 19. Tenemos poro ti condiciones muy 
especiales de financiación y otros ofertas personalizados 
que se adaptan perfectamente o tus intereses. 
Para más información llamo’ol 900 100 500.
Todo uno inyección de potencio y economía.

Desde I Q

Precio válido en Península y Baleares 
I.V.A y transporte incluidos.

A'lós de 2 000 mstolocuye^ u o Rerj. Fin.: .cachón RENAULT recomienda lubricantes elf

RENAULT //^^' 
EL PLACER < >2 
DE VIVIR LOS »';
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Farmacias EI tiempo Teléfonos

ALBACETE Bajan las temperaturas
PARA HOY: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
SANTA TERESA, Mayor, 16 y RODRIGUEZ NAVARRO, 
María Marín, 58
De 10 de la noche en adelante: RUIZ AMAYA, Hnos. 
Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado)
PARA MAÑANA: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
LORENTE, Pedro Coca, 76 (Junto a Arquitecto Valdelvira) 
y RUIZ AMAYA, Hnos. Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado) 
De 10 de la noche en adelante: RUIZ AMAYA, Hnos. 
Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado)

VILLARROBLEDO

Según los datos facilitados por el Observatorio Meteorológico 
de la Base Aérea de los Llanos, la temperatura máxima registrada 
ayer en la capital fue de 13,6 grados a las 13,10 horas y la 
mínima fue de 6,4 grados a las 8,10 horas. El viento sopló con 
una fuerza de 6,4 kilómetros por hora y la humedad relativa 
del aire fue del 64%. El cielo estuvo nuboso.

Hoy habrá cielos cubiertos y precipitaciones generalizadas de 
tipo moderado, que comenzarán de madrugada en Galicia y se

ALBACETE
Parque de Bomberos 59
Policía Nacional...... 22^
Policía Municipal..... 59
Guardia Civil 221100-21
G. Civil de Tráfico ....211
Casa de Socorro...... 21

Pa 
^no

PARA HOY: ENRIQUE RUESCAS MARQUEZ, G. 
Atiénza, 31
PARA MAÑANA: CRISTOBAL GONZALEZ HIDALGO, 
0. Cuartero, 20

HELLIN

PARA HOY: PRESENTACION ESPINOSA, Rabal, 36
PARA MAÑANA; PILAR ROMERO, Plaza Iglesia, 2

TOBARRA

PARA HOY: ALBERTO GARCIA REINA, Mayor, 84 
PARA MAÑANA: DOLORES SIDERA BLANCO, Avda. 
Constitución, 2

LA RODA

PARA HOY: CONSUELO LARA MOYA, Peñicas, 10 
PARA MAÑANA; CONSUELO LARA MOYA, Peñicas, 
10

ALMANSA

PARA HOY; MIGUEL SANCHEZ JORDAN, Mendizábal, 
1
PARA MAÑANA: MANUEL DOMINGUEZ HERRERO, 
Plaza S. Allende, 4

desplazarán hacia el este afectando progresivamente a todo 
■ tercio norte peninsular, alcanzando Cataluña y Aragón por 

tarde, según el Insatituto Nacional de Meteorología.
Las precipitaciones serán de nieve en alturas superiores

el 
la

a
1200/1400 m., mientras que en la mitad sur de Castilla y León, 
así como en Castilla-La Mancha, comunidad de Madrid y Extre
madura,- las precipitaciones tendrán carácter débil y aislado.

Predicción por Comunidades

- Galicia.- Los cielos estarán nubosos o cubiertos con pre
cipitaciones generalizadas, débiles o moderadas, durante la primera 
mitad del día y chubascos dispersos por la tarde. Ligero ascenso
térmico. Vientos del NW con 
norte.

- Asturias.- Nuboso a muy 
serán de nieve sobre los 1500

rachas muy fuertes en el litoral

componente w moderados 
ascenso.

- Comunidad murciana.- 
y altas. Vientos racheados 
Temperaturas sin cambios.

a

nuboso con precipitaciones que 
m aproximadamente. Vientos de 
fuertes. Temperaturas en ligero

Algunos intervalos de nubes medias 
del w, entre moderados y fuertes.

- Castilla-La Mancha.- Cielo poco nuboso con aumento gradual 
de la nubosidad y posibilidad de alguna precipitación débil en 
zona montañosa. Temperaturas sin cambio apreciable. Vientos 
flojos de componente w.

- Comunidad de Madrid.- Cielo poco nuboso con aumento 
gradual de la nubosidad y posibilidad de alguna precipitación 
débil en la sierra. Temperaturas sin cambio apreciable. Vientos 
flojos de componente w.

Cruz Roja AmbO.SE 
cia.................................. 211 )6s ,

Urgencias................. 59
Hospital General.... 59'
Alcohólicos AnSPf

mos................................ 221(56!
Estación de Fel

carril..............................aftan
Telégrafos................2231 er
O. 

cios..
Reclamación B

Protección Civil 
Tele-Ruta 

drid)....................... .91-535

LA RODA 0
Policía Municipal.....44fl
Guardia Civil............44E
Bomberos.................. 44»
Casa de Socorro......440
Cruz Roja................. 44(H
HELLIN 1

Comisaría de Policía..30fl
Servicio Urgenm

S.S................................... 30Ú
Policía Municipal.... 30(1
Bomberos..................30(1
Casa de Socorro...... 30 C
Cruz Roja........ .........30(1

ALMANSA
Parada de Taxis.......
Bomberos.................
Hospital Ntra.

Belén..............................Crucigrama Calendario
SANTORAL

VILLARROBLEDOEl sol sale a las 05,54 y
se pone a las 18,41 (H. S.).

Carteleras
7

o

HOJA DEL ALMANAQUE

CERRADO
11

SEI 
í6 a 
fos:Conimuactón üc estreno. La ultima gran película de 

WALT DISNEY animatíon. 
PATO AVENTURAS IA PELICULA: 

“EL TESORO DE LA 
LAMPARA PERDIDA”

Dirigida por Bob Hathcock
Todos los públicos

Sesiones: 6 y 8 
Sensacional reestreno: La película ganadora del 

Oscar-91, Mejor Actor SeeBndario 

“UNO DE LOS NUESTROS”

“DESPERTARES”
Robert de Niro. Robin Williams, John Feard, 

Penélope Ann Miller y Julie Kavner
SESIONES: 5'30 - 8 y 10-30 
TODO.S LOS PUBLICOS

Precio butaca laborables: 350 Ptas.
Sábados. Domingos y festivos: 4(K) Ptas.

10

Santos Agatope, Benito de 
Palermo, Platón y Zósimo.

Días transcurridos; 93
Días, hasta finalizar el año:

6

HOY TRES SESIONES 
SENSACIONAL ESTRENO 

No hay nada como un simple milagro. La 
película- con 3 NOMINACIONES A LOS 
OSCARS. Mejor película. Mejor actor. Mejoi 
guión adaptado de otro medio

272 días
EL SOL Y LA LUNA

La luna sale a las 23,25 
y se pone a las 08,31 (H.S.).

Policía Municipal..34
Guardia Civil........... 34
Cruz Roja.................. 34
Casa de Socorro...... 34

Policía Municipal.....
Centro de Salud........M-
Centro de Salud
Comisaría..........
Guardia Civil....
Bomberos.........

HORIZONTALES: 1: Malvado. 
Natural de cierto país europeo. 2: 
Tierra y casa de labor en Andalucía. 
3: Doctrina filosófica y religiosa de 
los primeros tiempos de la Iglesia. 
4: Pronombre personal. Nombre de 
consonante. AI revés, negación. 5: 
Al revés, famosa poetisa griega. 
Veneno muy activo extraído de la 
raíz de ciertas plantas por los indios 
de América Meridional. 6: Rey 
legendario de Frigia que transfor
maba en oro todo cuanto tocaba. 
Al revés, fluido. 7; Al revés, palpité. 
Hurta pequeñas cantidades de dine
ro. 8: Demonio (Pl). 9: Acudid. 
Celentéreo antozóo que vive en 
colonias. Antigua lengua de Proven
za. 10: Descansar. 11: Licenciosos.

VERTICALES: 1: Afrenta pública 
que no padece. 2: AI revés, huracán 
en el Mar de la China. 3: Perse
guidas, atormentadas. Al revés, ter
minación de infinitivo. 4: Artículo 
(Pl). Muy inclinados a la lujuria. 
5: Salida del Sol u otro astro por 
el horizonte. Insectívoro que vive 
en galerías subterráneas excavadas 
por él mismo. 6: Pronombre per
sonal. Especie de lámpara. 7: Con
tracción de los labios, manifestación 
de dolor. Al revés, utilfzfln. 8: Por
tero de un palacio o tribunal. AI 
revés, uno de los siete sabios de 
Grecia. 9: Señal de peligro y' peti- 
ción de auxilio. Ciudad italiana. . 
Letra griega. 10: Habitas. 11: Natural 
de Mónaco.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Ray Liona. Robert de Niro y Joc Pcsci.
Unica sesión: 10 noche 

No recomendada a menores de 18 anos

SENSACIONAL ESTRENO 
La película ganadora de 3 GLOBOS 
DE ORO, y NOMINADA CON 12 

OSCARS-91 
“BAILANDO CON LOBOS”
Kevin Costner, Mary McDonnell, Grahan 

Greene, Rodney A. Grant y Floyd Red Crow.
SESIONES: 6 y 9*30 

TODOS LOS PUBLICOS
NOTA.- Por la larga duración de la película se realizará 

un pequeño descanso de 10 minutos.

HOY TRES SESION» 
SENSACIONAL ESTR^, 

Tus héroes de película... » 
escondidos para ayudarte- 
“TORTUGAS NINJA 

(Autorizada para todos l^^PÍ.^ 
Josh Pais, Michélan SisUt

Tilden y David Fon"®" ,, 
SESIONES: 6 - 8'30 y

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Organismo. 2: Armenia. 3: Al. Angel. Se. 4: Oteases. 5: Atro. NATO. 
6: Tieso. Sobar. 7: reT. Aún. 8: anaeP. Olerá. 9: Ventrículos. 10: 
Anodina. 11; Eses. Rajo.

XTRTICALES: 1: Calatrava. 2; Tiene. 3; Ra. Oretanas. 4: Gratos. 
Etne. 5: Amne. Pros. 6: Negar. Id. 7: Inés. ociR.'8: Silencio. Luna. 
9: Ma. sabaelaJ. 10: Tauro. 11: Retornase.

Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tú que me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me ha- 

"cen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por’mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decir el pe
dido: dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA
VOR RECIBIDO.

SENSACIONAL ESTRENO 
Ella es una extraña en una pequeña ciu
dad. Ha cambiado su nombre. Su estilo.

Su vida...

SENSACIONAL ESTRENO. 
principio parece una tarea fáci 

más problemas de lo que

“DURMIENDO CON SU 
ENEMIGO”

Julia Roberts. Patrick Bergin. Kevin Ander
son. Elizabeth Lawrence y Kyle Sccor 

SESIONES: 6 - 8‘30 y 10'45 
NO RECOMENDADA A 
MENORES DE 13 AÑOS

“POLI DE , 
GUARDERIA”

Arnold Schwarzenegger, Funeloí*^

Pamela Reed. Linda Hunt y W
Sesione.s: 6- 8‘30 ri «ggsHÍ

NO RECOMENDADA A
AÑOS

.2022
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Anuncios por .palabras

SE ALQUILAN 
LOCALES

despachos muy céntricos. Teléfo- 
1 68 99, de 5 a 6.

n bu • SE ALQUILAN habitacio- 
11 te. Teléfonos: 22 02 14 

"jj: 20352

59 - ----- ------------------1
aiÍPRESTAIVIOS

• SE NECESITA chica para 
.cuidar niños. Teléfono: 

21 14 12

HIPOTECAS
..22! 

Fe 
,..21i 
..22: 
'n

..22:

i..3fli 
jenc 
..300
..300 
..300
..30( 
..300

..341

967-50 03 06

535’.

• VENDO casa adapatable 
a local comercial. 133 m^, 
en Blasco de Garay, 16. 
Teléfono: 50 02 46

fe
 fe

 fe
 fe

 fe

-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas.
-Discreción y rapidez.
-Amortización a su comodidad

Gestión tapida. Piaz " 
hasta 10 años 

ancelamos-hiDOtecas 
y embargos Telefono 

967 23 04 14

\3 centro de estudios ___

• SE NECESITA chito para 
peluquería caballeros con 
experiencia y profesionali
dad. Interesados Ilamai 
21 66 79-24 24 57

SE TRASPASA 
LOCAL

Zona muy 
céntrica. Chaflán.

4 escaparates.
- Ideal franquicia. 
Teléfono: 21 35 47

VENDO FURGON 
NISSAN 2.8 trade

Carrocería isotérmica. 
SOR-IBERICA, 3 puer
tas. DirecTción asistida. 
Semi-nuevo. Teléfono; 
23 94 30

CIRUGIA PLASTICA Y ESTETICA 
Doctor PEDREÑO

CONSULTA:
SANATORIO Sta. CRISTINA 

(Previa petición de hora) 
Teléfono: 22 33 00

EN AVDA. ESPAÑA, 
18. Acondicionado 
para oficinas. Dirigirse 
a la misma dirección

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO medico estomató
logo cirugía oral. Rosai o. 3, 
oral. Tfno. 21 88 65 Albacete

• SE NECESITA planchista 
para cocina. Teléfono: 
21 53 93

• SE ALQUILA café-Bar. 
Totalmente instalado. Telé
fono: 23 08 96

GAONA, 5 
S2410 84

• VENDO maquina de 
tabaco económica. Teléfo
no: 23 08 76

SE ALQUILA 
LOCAL

centro ^ mudu's

GAONA, 5

® 24 10 84
OFERTA PÚBLICA EMPLEO 

(B.O.E. n.2 50) 27-2-91
CUERPO N.2PLAZAS TITULACIÓN REQUERIDA

ADMINISTRATIVOS 
DEL
ESTADO YSS

¿AUXlLIARcS
| ADMINISTRATIVOS 

Ideltswdoi^
4.108

.441

MAYORES DE 18 AÑOS 
GRADUADO ESCOLAR

MAYORES DE 18 AÑOS 
BACHILLER

..34

..34 
,.34, 
,..34

OPOSICIONES 
MAESTROS

El día 1 de Abril empezamos preparación para las especialidades 
de EDUCACION FISICA (82 plazas) 

Prepara el mejor profesor de Educación Física de Albacete. 
ilNFORMATE!

INGLES (44 plazas)
PREESCOLAR (15 plazas, 50 en Toledo, 50 en C. Real) 

PLAZAS LIMITADAS
¡NO PIERDAS ESTA OPORTUNIDAD!
Asegúrate una plaza como profesor 

PREPARATE CON SEGURIDAD

ÍN TORREVIEJA
^ APARTAMENTOS

anmartín
asesores

Kmano. 3 - 7 ’ i Kdifioo Capítol i
y 21 04 29 AUIACE'n^

«DESDE: 2.600.000
...14’ 
..14? 
...141 
,..14lí 
..140?

HOHOCIOMES 
/\^Á..

• SI QUIERE GANAR 
DINERO desde su casa, 
escribanos. Infor.na gratis. 
INICO. Apartado 1.209. San 
Sebastián

o o N
 

O
 

00

APARTAMENTOS. CHALETS 
Y BUNGALOWS

En Playa Flamenca y Urba-- 
nización La Florida (Torre- 
vieja) Precios interesantes. 
Informa: Playas de Orihue
la. S.A. Delegación Alba
cete: Dr. Fleming. 40 T. 
Teléfono: 22 53 87

BUSCA casa o chalet 
P a 7 habitaciones. Telé- 
^os: 22 00 56 - 22 28 09

• ALQUILO local cént,'ico 
40 m^. totalmente decorado. 
Teléfonos: 22 58 31 22 70 61

• SE NECESITA chica para 
cocina y ayudante de cama
rero (preferible menor de 20 
años). Teléfono: 21 53 93

[ES 
ENO 
Sián »1

lESPÍ

• VENDO piso céntrico. 
Zona residencial. Garaje, 
Piscina. Gimnasio. F-ontón. 
Jardines. Salón Cafetería: 
24 13 96

• BUSCAMQS 8 personas 
para ocupar puesto de 
agente-asesor en nuestro 
departamento comercial 
para Albacete y provincia. 
Jornada completa o media. 
Se requiere: mayor de edad, 
carácter abierto y amable. 
Con buena presencia. Se 
ofrece: fijo escalado sema
nal, altas comisiones, traba
jo agradable, C.M. y forma
ción por cuenta de la empre
sa. Interesados presentarse 
hoy en C/ Mayor 4, 1°. Cen
tro (pasaje entre C/ Mayor 
y C/ Carnicerías), de 9 a 14 
horas y de 17 a 20 horas. 
Preguntar por Sr. Martínez

O

rJ

O
Jl

v^
A

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos e 
hipotecas. 
Descuento de letras. 
Rapidez. Teléfono: 
967-50 02 46

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

-Extracción de (osas sépticas.
-Limpieza de tuberías y 

alcantarillados.
-Revisión de tuberías por 

equipos de televisión.
Tellfonos; 22 08 38. Oficina

** 21 44 81. Particular

EMPRESA 
DE AMBITO 
NACIONAL

Para su Agencia Je 
Albacete PRECISA 
cubrir puestos de 

ASESOR
-Con personal de ambos 

sexos
-De 21 a 35 años y estu

dios medios
-No se precisa experien

cia, ya que la formación 
será a cargo de la 
empresa (C.M.)

-Incorporación inmedia
ta, con posibilidades de 
promoción según valía 
a puestos de mayor 
responsabilidad.

Interesadós presentarse; 
En C/ Concepción. 1 
Entreplanta A, de lunes 
a viernes, de 10,00 a 
14,00 horas.

Construcción de vivienda, naves indus
triales, reformas, etc...

C/ Cervantes, n° 20.
Teléfonos: 24 17 63-24 18 03 ALBACETE

• SE OFRECE pensión 
completa con calefacción, 
zona centro. Teléfonos: 
22 00 56 - 22 28 09

• ALQUILO apartamento 
de lujo amueblado, todo a 
estrenar. Teléfono: 22 58 31 
- 22 70 61

COMENZAMOS NUEVOS GRUPOS DE PREPARACIÓN 

¡PUEDE SER TU OPORTUNIDAD! 
¡INFÓRMATE!

SE NECESITA
Empleada de 
hogar. Interna. 
Mayor 30 años. 
Llamar tardes de 
4 a 7, 2414 59

SE PRECISA
TECNICO ESPECIALISTA

EN APLICACIONES 
DE GESTION

Se requiere: titulación univer
sitaria o F.P. 2°. EXPERIEN
CIA MINIMA dos años. Inte
resados enviar currículum a 
CEMAT, Obispo Tagaste. 7 
ALBACETE

SE ALQUILAN
Plazas de garaje en 
C/ Valladolid. Zona 
Parque Lineal. (Jun
to a Gránulos Diana) 
Teléfono: 21 86 62

• PRECISAMOS 6 perso
nas mayores 25 años, jor
nada total o parcial R.M. Sr. 
Sandemetrio. Teléfono; 
96/361 77 61

GRACIAS 

ESPIRITU 

SANTO 

D.G.G.

• VENDO piso céntrico. 
200 m^. (Posibilidad oficina). 
Teléfono: 21 99 88. Horas 
Oficina

• SE ALQUILA apartamen
to amueblado. Edificio Capí
tol. Teléfono: 22 33 02

• TRASPASO local céntri
co, barato. Teléfono: 
22 44 79

•" SE TRASPASA local 
comercial dos calles, céntri
co. Telefono: _3 33 52

• NECESITO chica elegan
te para trabajar en Pub. y 
camarero con experiencia. 
Llamar 7 tarde 21 90 41

• SE TRASPASA local 
acondicionado. Alquiler: 
25.000 ptas. Traspaso: 
100.000 Ptas. Teléfonos: 
24 23 92. Horas de comer
cio

• BUSCO dos camareros 
con experiencia, buena pre
sencia. Tel. 23 67 66

• GANE 160.000 mensua
les en casa, pida informa
ción. Apartado 330 Córdoba

• EMPRESA de seguridad 
para su próxima apertura en 
Villarrobledo precisa vigilan
tes jurados con título y aspi
rantes a vigilantes jurado. 
Teléfono: 14 4214. Sr. Aure
lio

• SE VENDEN dos solares 
800 m^ y 400 m^. Situados 
en San Clemente o cambian 
por pisos. Teléfonos: 
96/172 33 21 - 967/14 4214

• SE NECESITA empleada 
de hogar. Externa (Todo el 
día) o interna. Teléfono: 
21 61 23

I

Mestaurantr
sicwMe^

copular 
hl990^

C/ Salamanca, 12 - Telfs: 21 86 73 - 21 82 69 - ALBACETE

OFEDA: LA REVISTA
^0^0^ de LOS EMPRESARIOS
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Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

09,10.LA EXTRAÑA 
DAMA

10,00.- DOCUMENTAL
U,00.- MINISERIE
“El rey de los Juegos 

Olímpicos”
12,00.- SANTA BARBA

RA
12,55.- AVANCE TELE

DIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30.- TELENOVELA
“Yo compro esa mujer”
14,00.- INFORMATI

VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14.30.- NO TE RIAS, 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.- LA DAMA DE 

ROSA
16,25.- ESTA ES SU 

CASA
17,30.- AVANCE TELE

DIARIO
17,35.- LLAVE EN 

MANO
18,05.- EL DUENDE 

DEL GLOBO
18,25.- . LA TIRA DE 

AVENTURAS
“La isla de los piratas”
18,50.- EL CONDE 

DUCKULA
19,20.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
19,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

19,30.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

20,30.- TELEDIARIO 2
21,00.- LOCOS POR 

LA TELE
22,15.- EL PRIMl-JUE- 

GO
22,30.- ESTRENOS TV
“Juramento de silen

cio” (1987 - 94‘)
Director: Peter Levin
Intérpretes: Peter 

Coyote, Dabney Coleman, 
Caroline Williams

Dos abogadoí se hacen 
cargo de la defensa de un 
hombre al que se acusa 
del asesinato de una ado
lescente, y que ha con
mocionado a la sociedad.

00,10.- DIARIO 
NOCHE

00,40.- AUSENCIAS Y 
RETORNOS

“Anoche soñé que 
regresaba a las islas”

01,40.- INFORMATIVO 
DE LA CBS

02,10.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA
10,00.- NOTICIAS
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA DE...
“La hora de pasarlo 

bien”
13,05.- BARRIO SESA

MO

El equipo de presentadores del programa concurso “Locos por la tele”.

^í
»^
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!í^
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13,30.- DIBUJA 2
14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS
14,30.- ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CEN

TRAL
El Artico
15,55.- CIFRAS Y 

LETRAS
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
“El senador fue indis

creto” (1947 - 95‘)
Director: George S. 

Kaufman
Intérpretes: William 

Powell, Ella Raines, Peter 
Lind Hayes

A partir del diario 
escrito por un político, 
senador de EE.UU., se 
irán desvelando secretos e 
indiscreciones de su vida 
privada y pública, hechos 
relativos a su vida política 
y laboral como presidente 
de una agencia de prensa.

18,10.- NOTICIAS
18,15.- HISTORIAS DE 

CADA DIA 
19,05.- AL FILO DE LO 

IPOSIBLE
“Un sueño en la piel” 
1935.- DIBUJA 2 
“Peter Pan”
20,10.- T y T 
“Perseguido”
20,35.- CHEERS
21,00.- NOTICIAS
21,10.- ESPIRAL: 

DETRAS DE LA NOTI
CIA

22,05.- JUEVES CINE 
“Rita, Sue y también 

Bob” (1986 - 89‘)
Dirección: Alan Clarke

“Los Picapiedra”. Jordi Estadella presenta “No te rías que es peor”.

Intérpretes: Siobhan 
Finneran, Michelle Hol
mes, George Costigan.

Rita y Sue son dos 
muchachas ^ansiosas por 
encontrar ave»turas amo
rosas. De vez en cuando 
trabajan como “baby sit- 
ter” para el matrimonio 
de Bob y Michelle, y cada 
vez que Bob las lleva en 
coche a sus casas después 
del trabajo aprovechan 
para “organizarse una 
fiestecita” entre los tres, 
hasta que Michelle termi
na por enterarse.

23,45.- METROPOLIS 
R.E.M.
00,30.- ULTIMA 

SESION DE CINE
FILMOTECA TV:
“La alegría del escua

drón” (1932 - 79‘)
Director: Maurice 

Tourneur
Intérpretes: Raimu, 

Jean gabin, Fernandel.
Las autoridades del 

cuartel intentan controlar 
a los soldados y mantener 
una cierta disciplina, 
siempre con la constante 
amenaza de una visita sor
presa del general encar
gado de la inspección en 
la zona.

VERSION ORIGI
NAL CON SUBTITU
LOS EN CASTELLANO

01,50.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,00.- ENAMORARSE 
09,45.- VIP
10,30.- TELERRO- 

MANCE:
“Días de baile”
U,15.- TELERROMAN- 

CE:
“María de nadie”
U,00.- CINE VACA

CIONES:
“Infierno en la ciudad” 
12,45.- TELERRO-

MANCE:
“La revancha”
13,30.- TAO-TAO
14,00.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO 
14,40.- TELERRO- 

MANCE:
“Señora”
15,30.- SERIES FUERA 

DE SERIE:
“La romana”
16,30.- TARDE CORA

ZON:
“Hotel”
17,40.- SUPER GUAY 
19,05.- TELERRO- 

MANCE:
“Topacio”
20,00.- VIP
20,30.- CAMPEONES 
20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- GRAN PANTA

LLA TV:
“Twin Peaks”
23,00.- CARIÑO DE 

PAPEL
23,30.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
24,00.- ¡AY, QUE 

CALOR!
00,50.- EL INSPEC

TOR DERRICK

01,50.- CIERRE DE 
EMISION

CANAL +

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS CON PETER 
JENNINGS

08,35.- LOS 40 PRIN
CIPALES

09,30.- TELECOME
DIA: HUMOR BRITANI
CO

10,00.- CINE:
“Aulas turbulentas”
12,00.- CINE:
“Infielmente tuya”
13,33.- LOS 40 PRIN

CIPALES
14,00.- DIBUJOS ANI

MADOS
14,25.- REDACCION 

NOTICIAS
14,30.- CINE: 
“El héroe y el terror” 
17,03.- CINE:
“Cuentos asombrosos 

VIH”
17,15.- PIEZAS CANAL 

+
17,30.- SESION DE 

TARDE:
“Veredicto final”
19,35.- DIBUJOS ANI

MADOS:
“Beetlejuice”
20,00.- AVANCE 

REDACCION
20,05.- DIBUJOS ANI

MADOS:
“La aldea de Arce”
20,30.- LOS CUAREN

TA PRINCIPALES
21,00:- TELECOME

DIA: PADRES FORZO

SOS
21,30.- REDACCION 

NOTICIAS
22,00.- ESTRENO 

CANAL PLUS:
“Arma letal” 
23,57.- CINE: 
“Dinero caliente” 

’ 01,22.- SESION ESPE. 
CIAL X

02,52.- CIERRE

ANTENA 3

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- NOTICIAS 
08,05.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
09,45.- DE TU A Tl 
10,30.- PASARELA 
13,00.- PASIONARIA 
13,50.- NOTICIAS . 
14,00.- LOS SEGUN 

DOS CUENTAN 
14,30.- EMBRUJADA 
15,00.- NOTICIAS 
15,30.- TELECINE: 
“La ley de Chicago: 

fuera de la ley”
17,10.- TELETIENDA 
17,23.- LA MERIENDA 
18,50.- TELETIENDA 
19,00.- BONANZA 
20,00.- LA RULETA

DE LA FORTUNA 
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- EL EQUIPO A 
22,00.- NOTICIAS 
22.01.- CINTURON

NEGRO:
“Caza letal” 
00,00.- NOTICIAS 
00,15.- LOU GRANT 
01,00.- ESCUELA DE

PERIODISMO 
01,45.- LA INTRUSA 
02,30.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL 9

09,00.- CARTA DE 
AJUSTE

09,15.- AVANCE DE 
PROGRAMACION 

09,30.- PLASTIC MAN 
10,00.- LLARC ANI 

MAT
“Las aventuras de 

David”
U,00.- CALIFORNIA
“Inversiones”
11,45.- ROSA DE

LEJOS 
12,30.-

YO 
13,00,- 

DOS 
13,30.- 

MADOS

Ml CHICA Y

DE DOS EN

DIBUJOS ANI

14,00.- VECINOS 
14,30.- NOTICIAS 9 
15,00.- DALLAS
Capítulo 239 
“El cambio” 
15,55.- MAUDE 
“Los terratenientes 
16,25.- PELICULA 
“Réquiem por un cam 

peón” 
18,00.- A LA BABAD 
19,00.- LA COLLA

D‘OV1DI 
19,20.- MAGNUM 
20,15.- EL SHOW 

JOAN MONLEON 
21,00.- NOTICIAS 9 
21,35.- EL TIEMPO 
21,45.- IÑAKI LOS 

JUEVES . 
23,15.- NOCHE D 

NOSTALGIA 
“Jezabel” „ 
01,20.- NOTICIAS ; 
01,30.- LOS BORJA 
02,30. FIN DE

SION

M.C.D.2O22
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Rodríguez Puértolas, creador de ‘'Vivir cada día”, vuelve a la programación de TVE con este espacio

La emigración española a América 
abordada en ^‘Ausencias y retornos”

“Metrópolis” emitirá un programa especiai que dedica al grupo norteamericano de rock REM

El creador de “Vivir cada 
día^f José Luis Rodríguez 
Puértolas, vuelve a TVE 
con “Ausencias y retor
nos”, una investigación 
sobre las circunstancias de 
¡a emigración española a 
América, que se estrena 
con el episodio dedicado a 
Venezuela y Canarias.'

MADRID. (Efe).- Rodrí
guez Puértolas, productor eje
cutivo de la serie junto con 
Santiago Castellanos, ha ras
treado en siete capítulos de 
50 minutos de duración la 
huella de la emigración tra
dicional española en las Amé
ricas y lo que ha significado 
esta corriente migratoria tanto 
para el pueblo español como 
para los países latinoamerica
nos.

El impacto que produjo en 
las poblaciones de uno y otro 
lado del “charco” se ha rea
lizado partiendo de las comu
nidades autónomas, antiguas 
regiones que, tradicionalmen
te, produjeron emigración a 
las Américas.

Los episodios están dedica
dos a los movimientos migra
torios que se produjeron des
de Canarias a Venezuela (“A- 
noche soñé que regresaba a 
1^ islas...”); Asturias a Méjico 
(“Un equipaje sólo de nos
talgias”); Barcelona a Cuba 
(“Del Caribe al Mediterrá- 
°«°”^’ .Galicia a Argentina 
(“Morriña criolla”); País Vas-

El programa trata el fenómeno migratorio a través de sus protagonistas.

CO a Chile (“Vascos de otro 
mar”); Extremadura a Perú 
(“De Guadalupe al Macchu 
Picchu”); y Granada, Córdoba 
y Sevilla a Colombia (“Colom
bianas de ida y vuelta”).

Cada capítulo, dirigido por 
un realizador distinto, se acer
ca al fenómeno migratorio 
desde un planteamiento 
común: presentar el fenómeno 
de la emigración y el trasvase 
cultural que supone, a través 
de los propios emigrantes y 
sus familiares hasta las segun
das y, en algunos casos, ter

ceras generaciones.
Todos los protagonistas son 

ciudadanos “anónimos” que 
con mejor o peor fortuna se 
asentaron durante un buen 
número de años en una tierra 
con la que en principio sólo 
tenían en común el idioma.

España, aseguran los res
ponsables de la serie, ya no 
es la misma de antes del inter
cambio americano y aquellos 
países ya no se conciben sin 
el aporte de los pueblos de 
España.

En los siete entregas de la 

serie, además del testimonio 
del emigrante, se incluyen 
visiones “especializadas” de 
expertQS, estudiosos o,inves
tigadores de cada emigración 
específica.

También se tratan aspectos 
folklóricos originales y mes
tizos de cada comunidad como 
son la música, la gastronomía, 
los usos y costumbres religio
sas y cívicas.

“Metrópolis^

El espacio “Metrópolis” 
ampliará hoy su duración a 
45 minutos con motivo del 
programa especial que dedica 
al grupo norteamericano de 
rock R.E.M., considerado el 
año pasado por la crítica musi
cal de Estados Unidos como 
la banda más importante de 
rock and roll.

R.E.M., compuesta por 
Michael Stipe, Bill Berry, 
Peter Buck, y Mike Mills, 
todos ellos treintañeros, actua
ron por primera vez el 5 de 
abril de 1980 en una iglesia 
episcopaliana de Athens 
(Georgia-USA).

El grupo, que ha compuesto 
nueve discos desde su forma
ción en 1980, acaba de editar 
un nuevo LP, “Out of time”, 
y un vídeo que registra su últi
ma gira americana.

En su nuevo trabajo, la ban
da de Athens ha apostado por 
un sonido más melódico y 
complejo experimentando con 
instrumentos y composiciones 
atípicas en rock.

Citas

José Luis Núñez.

- JUAN CARLOS I, Rey de 
España: “La CEE debe evitar 
cualquier tentación de conver
tirse en una fortaleza ensimis
mada. en sus propios proble
mas”.

- JOSE ANTONIO ARDAN
ZA, presidente del Gobierno 
vasco: “HB es como una empre
sa en crisis que tarda jn cerrar”.

- RODRIGO RATO, portavoz 
del PP: “El Gobierno cree que 
con la victoria de los aliados 
en el Golfo y la dimisión de 
Guerra ya se han resuelto todos 
los problemas del país”.

- ANTONIO FERNANDEZ 
TEIXIDO, portavoz del CDS: 
“Me cuesta mucho creer que 
el PP sea un partido progre
sista”.

- CARLOS SANJUAN, secre
tario general del PSOE de 
Andalucía: “Es indignante el 
uso partidista y político de la 
Justicia en el caso Guerra”.

- JOSE LUIS NUÑEZ, pre
sidente del FC. Barcelona: “Si 
sancionan a Gaspart, habría que 
fusilar a Gil”.

■ Cumpleaños ■

^’ C'^mplen años: 
j^ J^ORMA DUVAL, vedette, 

^^'ntonov^^’^^'^E DURAS,

Í^ GUERRA GARRI- 
escritor, 56

MARTINEZ 
f ^e Alba 28 ”*^° ^^ ^^ Duquesa 
aleáisÉ^^^ ALVAREZ, ex

LAMO DE ESPI- 
i ®^ niinistro, 50.

Cuenta con cincuenta y siete grupos participantes representando a treinta países

Comienza en Palma el IV Festival
Internacional de Bailes Folklóricos

PALMA DE MALLORCA. 
(Efe).- El IV Festival Mundial 
de Bailes Folklóricos, que cuen
ta con 57 grupos participantes 
representando a treinta países, 
celebró ayer su primer día de 
concurso de selección de los 
grupos participantes en el Tea
tro Principal de Palma.

Más de dos mil personas, 
entre bailarines y músicos, 
toman parte en este Festival, 
que fue presentado anteanoche 
oficialmente con un desfile por 
las calles más céntricas .de la 
ciudad mallorquína.

El IV Festival Mundial de 
Bailes Folklóricos, que ha sido 
organizado por “International 
Travel Partners-Convenciones, 
Incentivos y Congresos”, está 
considerado como uno de los 
más importantes y prestigiosos 
del mundo en el ámbito del 
folklore popular.

Durante estos días, los pal
mesanos podrán deleitarse con 
las actuaciones de todos los gru
pos participantes en el concurso 
de selección.

La Gala Final y la entrega 
de los premios a los ganadores, 
que tendrá entrada libre y gra

tuita para el público como en 
el resto de las actuaciones, se 
celebrará el sábado día 6 de 
abril en la Plaza de Toros de 
Palma.

Asimismo, los cincuenta y 
siete grupos participantes rea
lizarán durante estos días actua
ciones en escenarios especial
mente habilitados en puntos 
estratégicos de la ciudad.

Por otra parte, como en oca
siones anteriores, algunos gru
pos realizarán galas vespertinas 
y nocturnas en los municipios 
de Alcudia, Binissalem, Deiá, 
Esporles, Felanitx, Inca, Lloret, 
Lloseta, Llucmajor, PoIIensa, 
S’Arenal, Santa María y San
tanyí.

Tadamitsu Saito actuó en 
Madrid

El compositor japonés Tada
mitsu Saito declaró a Efe que 
“no me gusta definirme como 
músico, porque me parece un 
concepto limitado”. Después de 
la actuación que ofreció en 
Madrid y que es la primera que 
realiza fuera de su país.

Su presentación en la capital

Más de dos^il personas, entre bailarines y músicos, actúan en este Festival.

de España, ante los medios de 
comunicación y en un concierto 
que duró escasamente media 
hora, ha sido sólo el anuncio 
de su próxima visita, prevista 
para el mes de junio y con la 
que iniciará su primera gira 
mundial.

Saito no habla de música, 
sino de “transmisión de sonidos.

La música puede expresar 
mediante sonidos lo que es el 
interior del cuerpo”. Aunque 
admite que “mis sonidos pue
den curar” no quiere que le 
califiquen de musicoterapeuta. 
No le gusta definirse y tampoco 
compararse con nombres como 
Kitaro o incluirse en movimien
tos como la “New Age”.



ALTOZANO __
Roban más de 
20 corderos de 
un corral de 
ganado en
Tobarra _

En el puesto de la Guardia 
Civil de Tobarra, el vecino de 
esta localidad, J.M.G., denunció 
el pasado martes que autores 
desconocidos le robaron 25 cor
deros de un corral de ganado 
de su propiedad, valorados en 
unas 150.000 pesetas, a la vez 
que le produjeron daños mate
riales por valor de unas 10.000 
pesetas.

Por otra parte, F.L. denunció 
el robo de un bolso con 200.000 
pesetas y documentos, en una 
tienda de artículos orientales 
ubicada en el pasaje “Unikos”, 
y C.A.G. dio parte a la policía 
que personas desconocidas le 
sustrajeron dos tapacubos y un 
espejo retrovisor exterior del 
vehículo con matrícula 
AB-5048-I, sin producir daños.

También fue denunciado el 
pasado martes por J.M.M., el 
robo de un bolso de piel con 
D.N.I., permiso de conducir, 
14.000 pesetas y otros efectos 
personales, del interior de un 
vehículo con matrícula 
AB-0602-K.

Actividades 
formativas 
organizadas 
por FEDA para 
este mes

El Aula de Formación de la 
Confederación de Empresarios 
de Albacete (FEDA) ha orga
nizado para este mes diversas 
actividades formativas referidas 
a las áreas funcionales de la 
empresa y también a técnicas 
profesionales para sectores 
específicos, como instaladores 
de gas y transportes.

Durante estos días se han ini
ciado en Albacete dos cursos 
sobre planificación fiscal en la 
empresa y sobre informatiza
ción de la gestión empresarial. 
Y en Almansa, el curso que 
ha comenzado aborda los aspec
tos de la contabilidad básica 
empresarial en su adaptación al 
nuevo plan contable.

Previamente, se inicio en los 
locales de FEDA de Albacete 
un curso organizado a través 
de la Asociación de Fontaneros 
y Calefactores en el que se pre
para a este colectivo para rea
lizar instalaciones de gas (IG-I 
e IG-II), una vez que obtengan 
el carné correspondiente. Tam
bién en el Aula de Formación 
de FEDA, va a comenzar un 
nuevo curso de acceso a la pro
fesión de transportista.

En total, están previstas otras 
cuatro actividades más, en las 
delegaciones de FEDA en 
Hellín. La Roda y Villarroble
do. y también Albacete.

Estos cursos cuentan con la 
colaboración de la Junta.

W

¿Dónde estará la carta? Es lo que se pregunta el representante legítimo del pueblo 
de Albacete en el Ayuntamiento. Y es que el alcalde, José Jerez, se ha negado a ofrecer 
al PP el DOCUMENTO OFICIAL del compromiso de la Diputación para pagar los doce 
kilos y medio que adelantó la Corporación local. Y lo hace señalando que se trata de 
“una carta personal”. Es decir, que los dineros que se mueven en el Ayuntamiento son 
“personales” del alcalde. ¿Y los impuestos, qué son? ¡Demasié para la democracia!
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Con la austeridad que 
caracteriza todas sus actua
ciones, la Junta de Comu
nidades ha editado un dis
creto folleto conmemorativo 
de la inauguración de la nue
va sede de la Consejería de 
Presidencia. 

***
Nos parece muy bien que ' 

las dependencias de nuestra 
Administración sean dignas 
y modernas, siempre que ello- 
redunde en uh mejor servi
cio. Lo que no es de recibo 
son las publicaciones gran
dilocuentes en las que con 
dinero de usted, y de usted, 
y de todos nosotros, nuestros 
mandamases se echan flores 
a sí mismos y cuentan lo 
requetebién que según ellos 
lo están haciendo.

* * *
Pero lo mejor de todo es 

que el susodicho folleto lleva 
en su contraportada un par 
de citas literarias. ¿De quién 
dirían ustedes que son? ¿De 
Machado? ¿De Cervantes? 
¿De Camilo José Cela? Pues 
no: del mismísimo Bono, que 
aprovecha cualquier ocasión 
para lanzar a los cuatro vien
tos sus mensajes demagógi
cos. Qué región. 

* * *
Y ya que estamos con lo 

de lanzar mensajes: los viajes 
para la Tercera Edad orga
nizados por la Junta de 
Comunidades de Castila-La 
Mancha baten todos los 
records en lo que a carte- 
lones, pancartas y otros 
reclamos publicitarios se 
refiere en los hoteles donde

«HUBVASCOE

Austeridad ante todo.

se hospedan los ancianos, 
í' * *

Repetimos el razonamien
to de antes: está bien que 
se les den facilidades a nues
tros mayores, pero no está 
bien que eso se aproveche 
para promoción de la Junta 
y de quienes la gobiernan.

* * *
Nada, que no consigue el 

Ayuntamiento convencer a 
los vecinos de que hay que 
tirar el molino de la calle 
de la Feria. Pues o mucho 
nos equivocamos o la demo
cracia es eso: hacer la volun
tad de la mayoría. Tendrán 
que «chincharse los mucha
chos de Jerez e irse a su 
casa tras las elecciones sin
haber conseguido su objetivo 
de cargarse el molino.

Bono: “El guernsmo es una 
caricatura que no existe”

El presidente de la Junta de *-^t^^
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, en una 
entrevista concedida a la revista 
TRIBUNA, afirmó que “yo soy 
amigo de Alfonso Guerra y me 
siento orgulloso. Pero dicho 
esto, hablar del guernsmo es 
hablar de una caricatura que 
no existe”.

Bono señaló además que “los 
que se autodenominan guerris
tas son el reducto en el que 
unos pocos, muy pocos, quieren 
ampararse para llevar adelante 
sus postulados. Invocan el nom
bre de Alfonso Guerra, muchas 
veces en vano, para arrogarse 
un poder que no tienen. Son 
muy pocos, lo que pasa es que 
hacen demasiado daño^ también 
a Alfonso Guerra”.

Sobre la designación y com
posición del último Gobierno 
del PSOE, el presidente de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha declaró que 
“cuando se dice que el Gobier
no ha caído mal en el partido 
se hace un análisis basado en 
la ignorancia”, y que “habrá 
gente a la que no le haya gus
tado el Gobierno, a lo mejor 
porque pensaba estar en él y 
no está. Alguno puede ver en 
el Gobierno personas con las

Terminaciones y premios 
Num. Eí^

40.070
(Premiados con 2 5 00.000 Ptas.)

Sanidad ordena 
la retirada de 
caramelos en 
forma de ¡
jeringuilla j

El Ministerio de Sanida. 
ordenó ayer la retirada del 
golosina denominada “Inyeccio 
nes de Pica-Pica”, ya que s 
envase en forma de jeringuill 
puede familiarizar a la infaná 
con prácticas relacionadas en 
el uso de la droga, según ua 
nota hecha pública por t i 
departamento.

La orden de retirada se rea 
lizó a través de la Red de Alet 
ta, por la que se notificó a Iaj| 
comunidades autónomas 
necesidad de proceder a 
inmovilización cautelar de lai 
golosina, por el riesgo paraM 
salud o seguridad de los coí-li 
sumidores derivado de su coi 1 
sumo. El producto, distribuida 
en España por Industrial Kedl 
Española, está fabricado y eti-11 
quetado en Alemania y no estijl 
registrado en el Registro Sanifl 
tario Alimentario del Ministeritlj 
de Sanidad. I

Entrevista a Bono en la revista TRIBUI'’ | 

que individualmente no con^l 
tanto como con otras... Peroe*| 
es irrelevante. Este es j 
Gobierno de Felipe Gonzalo 
el del PSOE, y eso es lo j 
vale”.

Bono expresó en la entrevia 
que “cambiar el Gobierno, q^^; 
es más fácil que cambiar el P 
tido, es una decisión que coU^, 
ponde exclusivamente al p" 
dente” y que “nunca he creí | 
en los que predican que uf J 
Alfonso Guerra será desleal j 
Felipe González”. I 
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